
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1009.8 milibares. Temperatura rnédta 26.80
máxima insolação 41.2° mínima 17.7° (Mé
dia mínima no Planalto 14.2°) Cumulus,
Stratus, de claro a encoberto. Nevoeiro no
turno. Tempo no Planalto: Com chuvas es�
parsas à noite, passando a bom. No litoral:
Bom durante o dia, instabilidades esparsas
à noite. Previsão: Â. Seixas Netto.

,

o ESTADO - COMUNICADO - A Em

presa Editora "O ESTADO" comunica aos

seus clientes, assinantes e leitores, que em
vista do feriado de hoje, consagrado à me
mória dos mortos, não haverá expediente
em seus escritórios, redação e oficinas,
deixando, desta forma, de circular amanhã,
o que voltará a fazer, normalmente, na pró
xima sexta-feira.

Florianópolis, quarta-feira, 02 de novembro de 1977 -Ano 6� - nO 18.867 - Edição de hoje, 16 páginas- Cr$ 3,00.

Rússia lança 'seu O reator supersônico soviético TU-114
realizou ontem seu primeiro vôo comercial
corri passageiros, de Moscou a AlmaAta. O
objetivo é concorrer com o Concorde, seI)

rival do Ocidente, na rota internacional (P.11).

" .

supersomco na

linha comercial

No túmulo central, oração
aos mortos

�desconhecidos

Portela suspende
diálogo para uma
reavaliacão do
quadro político

Página 2

Casan garante
que não faltará

água na Capital
durante o verão
No período de 15 a 20 deste mês, a
Casan realizará os primeiros testes
da terceira adutora, que logo entrará
em funcionamento. Com isso, a
Companhia garante que a Capital não,
será privada de'água durante todo o

período de verão. (Página 16).

Câmara denuncia a

Prefeitura por não

cumprir P. Diretor
, I

As 110 casas que a Prefeitura está construindo no Pasto do

Gado, no bairro do Estreito, têm sido o principalmotivo de
discussões na Cimara Municipal. Para o vereador Pedro
Medeíros..a construção é um "grave desrespeito ao Plano
Diretor e o Prefeito teve ainda !l coragem de colocar uma

. .p.Ja� ip«icativ!il <:0111_0 nome da Prefeitura". Segundo.-v'
vereador, já outra irregularidade: os moradores estão
sendo ludibriados. (Página 15).

Documento revela'
que ,elA aiudou a

derrubar Allende
O Governo norte-americano informou ontem, pela pri
meira vez, que a CIAparticipou domovimento que culmi
nou com a queda do Preiidente Salvador Allende, do
Chile. A confissão está contida nos papéis apresentados
pela Secretaria de Justiça ante o juiz responsável pelo

-

processo que envolve.° .ex-diretor.da Cia.,.Richard Helms .

Entre março e setembro de 70, a CIA financiou atividades
de oposição ao Presidente chileno. (P.ll).

\

Os médicos alertam os veranistas contra a exposição demasiada do corpo ao sol, principalmente nesta época.

Hospital atendeu
.a dez casos de,

<�:. ·,: ..t-Ó; :.,

insolação na. Ilha

Dezenas de pessoas reverenciaram ontem os mortos.que foram.sepultados como ,indígentes
no cemitérto de São Francisco de Assis, em Itacorubi. bê manhã, as primeiras
velas eram acesas no túmulo central, onde dezenas de pessoas desconhecidas
foram enterradas. Na páqína 16, leia a: matéria sobre o cu Ito aos mortos como

uma das manifestações humanas mais primitivas e que ainda hoje permanece." (Págína 165.', '

Mais de dez pessoas foram atendidas na

emergência do Hospital Celso Ramos com

princípio de insolação, "em decorrência da
, exposição demasiada do corpo ao sol. Os
médieós lançaram um alerta aos veranistas

contra o perigo das queimaduras provocadas
'pelo sol, que contribui até para o

envelhecimento precoce. (Página 15).
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2 - Política!Administração

Petrônio suspende
diálogo para

reavaliar quadro
Brasília - O senador Petrônio Portela suspendeu

temporariamente o chamado diálogo político a con

selho do governo, em face da necessidade, conside
rada imperiosa, de uma reavaliação do quadro polí
tico em face dos acontecimentos relacionados r.!,H!I
a exoneração dogeneral Sylvio Frota do Mlnlsteno

'do Exercito, segundo informantes arenistas bem si
tuados.

. Esta a razão que justificaria o retraimento com

pleto 'do senador, não só de conversas com políti
cos, como, também, com jornalistas, que não re

cebe há mais de dez dias. Ainda ontem, à portà do

plenário do senado, o senador piauiense negou:se a

falar, dizendo não haver assunto. Como um reporter
insistisse o presidente do senado disse: "inven-

I
'

tem".' .,

Alguns senadores, pedindo para não declinar
seus nomes, afirmavam que o presidente do senado
foi aconselhado pelo Chefe do Governo a suspender
ternporariamenta'seus contatos nas áreas políticas
e social, uma vez que os meios oficiais consideram
indispensável uma reavaliação dos fatos a partir da
exoneração do ex-Ministro do Exército.

O Sr. Petrônio Portela tem evitado deliberada
mente qualquer contacto com a imprensa, que
brando um hábito de alguns anos, quando recebia
todos os dias os repórteres em seu gabinete para
conversas públicas ou com o compromisso de nada
divulgar.
Ele chega ao Senado quase sempre às 14h30"1 e

se dirige diretamente àmesa paraabrir a sessão dp
Senado, evitando rodinhasde políticose de jornalis
tas. Embora nada explique a respeito de sua súbita
mudança de atitude, alegando "não ter assunto", os
senadores arenistas afirmam que ele foi aconse
lhado a paralisar seus contactos:
Os seus assessores de gabinete fá estão orienta

dos para não dar nem mesmo esperança aos inúme
ros jornalistas de jornais, revistas e estações de
rádio e de televisão que o procuram diariamente. A

resposta, i nvariavelmente, é: "o senador está rri uito
ocupado"; ou "o senador está com alguém", mas
ninguém revela os nomes das pessoas que recebe ..

A própria movimentação que antes faziam depu:
tados e senadores em seu gabi nete cessou por
completo. Já não se vê ajuntamentos nas ante-salas
e nem grupos de políticos entrando ou saindo do

gabinete do presidente do senado. .'

r
O Sr. Petrônio Portela procura agora talar-com os

jornalistas de modo polidamente frio, evitando
qualquer comentário ou gesto de efusão, como é de
seu temperamento. Ouando um repórter, recente
mente reclamava da súbita mudança de compor
tamento do presidente do senado, o Sr. Dinarte
Mariz indagava: ',.'.
"Mas meu filho, o que você quer que o Petrônio,

.

-

diga?". .

.

O senador mantém uma fisionomia preocupada'lquando normalmente é dono de um temperamento
.bem humorado e talante.

ALUGA-SE APARTAMENTOS

ED. Dias Velho - 3 quartos, demais dep mobiliado Cr$
6.300,00.

Ed. Dias Velho - 2 quartos � _Cr$ 3.800,00.

Ed. Koqueiros - 2 quartos, mobiliado. Cr$ 4.800,00.

Ru� Abel Capela, 440 - apto. 202 com 2 quartos, dep. de
'empregada e demais dep. Cr$ 4.000,00,

Rua Victor Meirelles - 'Ed. Victor Meireles, 3 quartos
'(suíte), dep. emp. garagem e demais dep. Cr$ 6.000,00.

ALUGA-SE CASAS

Itaguaçu - 3 quartos - Cr$ 5.000,00

Barreiros - 8 peças, telefone.ipróprib pára jardim de. in
fância. Cr$ 8.000,00.

ALUGA-SE SALAS PARA ESCRITÓRIO

Ed. Joana de Gusmão, salas 703, 704., Cr$ 3.000,00 e

4.000,00.

Ed. Dias Velho - Sala 715 - Cr$ 2.000,00

Ed. Dias Velho - Conjunto de Salas nas. 716/17 -'- Cr$
4.500,00.

Ed. Dias Velho -r-r- Conjuntos 1.102/103 - Cr$ 6.500,00.

Ed. DiasVelho, sala 209 - 27m2. Cr$ 2.000,00.

Ed. Atlas- Rua Ten. Silveira c/52m2. garagem, totalmente
acarpetada. Cr$ 5.500,00.

.

VENDE,SE APARTAMENTOS

I
Ed. Camarus - Baía Norte - Cr$ 880.000,00.

Jardim Atlântico - Sinal Cr$ 55.000,00 - ·transfere-se a

dívida.

Ed. Iracema - Rua' Germano Wendhausen - sinal
55.000,00 - Transf. a dívida:

Ed. Dona Izabel - Rua 3ermano Wendhausen - Sinal
50.000,00 - Transf. a Dívida.

I'

VENDE-SE CASAS

Rua Servidão Farias - Cr$ 65.000,00

I José Boiteux - Cr$ 30.000,00

I Senhor proprietario? Confie·nos o seu imóvel para

I
locação ou ve�da. Ga�antimos um.a ótima adminis·
tração. Possulmos clientes selecionados

Soares (MDB), pelo líder
do MDB, deputado Lélio
Souza, e pelos deputados
Uho Zardo (MDB), Guido
Moesch (vice-líder da

Arena) e Rubem Sheid.
(Arena).
O general Fernando

B1ethlem disse ao depu
tado Nivaldo Soares que
devido à rapidez de SUÇl
nomeação não tivera

tempo, antes, de visitar o

Rio Grande.do Sul, "mas
eu tinha a obrigação
moral de vir aqui. Só mais
tarde poderei ir ao Paraná
e Santa Catarina (áreas
que pertencem ao III

Exército, que o. gen�ral
.ccmendava). _º- M_LnistrC?
do Exército lembrou ter
servido em Uruguaiana-

,.

terra natal do, deputado
. emedebista Nivaldo Soa

.

res - e ter assistido a

inauguração, pelo então
.. presidente Getúlio Var

gas, da ponte internacio
nal que liga o munlcfplo
com a. Argentina. "Na
época, eu era tenente,
acontecendo um .tato pi
toresco: fazia parte da �s
coita um capitão._Segui�
à direita 90 presidente e

eu à esquerda do Getúlio,
que não 'gostava de es

colta. A certa altura, o Ge
túlio disse para mim que a

escolta estava dispen
sada, E respondi: o se

nhor tem que falar com o

capitão. O presidente deu
um'a gargaihada e fiquei
vermelho de vergonha".
No bate-papo informal,

sempre acompanhado
nas suas visitas pelo co

mandante interino do III

Exército, general Antonio
Carlos de Andrada Serpa,
o general Bethlem obser
vou que Brasília "é uma

cidade bastante isolada e

não é corno Porto Alegre,
onde todos se ajustam e

se dão. Em Brasília não há
uma convivência hu-·

mana, como existe aqui.
Lá, os blocos de edifícios,
normalmente, são distri-'
buíflos enÚe pessoas da
mesma profissão. Assim

quando se sai para casa,

nuarnos falando do tra
balho".
A um comentário do

deputado Nivaldo Soares
(MDB), de que Brásíliaera
uma central de boatos, o
Mi'l"Iistro ,_ do Exército
acrescentou que "é im

pressionante. Começam a

especular e, logo depois,
toda a cidade comenta".
Na saída, o líder emede
bista Lélio Souza. expli-

, cou que o presidente do
MDB gaúcho, deputado
Pedro Simon, estava via

[ando pelo interior do Es
tado e não pudera compa
recer, mas pedira para
transmitir votos de êxito
no Ministério. "Muito

obrigado, diga a ele que
mando meu abraço", res
pondeu o general Beth
lem, que recebeu, como

lembrança, umá medalha.
e uma réplica do quadro
"O Gaúcho" do ex-

senador e atual ministro
do Tribunal de Contas da

União, Guido Mondin.
No Tribunal de Justiça,

seu presidente, desem

bargador José Faria Rosa
da Silva, disse ser "a pri
meira vez que um Ministro
do Exército n�s visita e é
uma honra toda espe
cial". A uma pergunta do

�eneral Bethlem se o ex-

presidente Costa e Sílva
não os visitara

Leopold será

se encontra pessoas da
mesma profissão e conti-

que assim que regressar a
. Brasília pretende visitar o
presidente do Supremo
Tribunal Federal.

O presidente do Tribu
nal de Justiça disse ter

gostado muito do dis
curso do general Beth
Iern, na homenagem que
lhe foi prestada no Cír
culo Militar. "Os seus dis
cursos seguem '0 mesmo
rumo que os meus, com

um pouco de poesia".
Após a visita, o general

Bethlem dirigiu-se para a

prefeitura, onde a con

versa girou em torno de
futebol -' o Ministro do
Exército e o secretário do

prefeito, Sr. Oly Fachin,
são gremistas- e de ecd-
10Qia. _

'
. -

A tarde, o Ministro do
Exército visitou o V Co

mando Aéreo Regional e a
Delegacia da. Capitania

.

dos Portos da capital
gaúcha. Afora as visitas

particulares aos dois
membros da Liga de De
fesa Nacional, que pre
tende fazer hoje ou

amanhã o ministro não
tem previstas outras visi
tas nos próximos dois

dias, devendo descansar
em sua residência e tratar
dos detalhes de sua mu

dança para Brasília, para
.onde retornará sexta
feira.
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Geisel pede fim
,

«Je especulações

sobre reformas

Arenista prega
adiamento das

eleições de ,78
Teresina - O deputado Climaco Almeida,

(Arena-PI) disse ontem nesta capital que é contra,
"em pri ncípio", a tese de prorrogação de mandatos
eletivos, mas defendeu o adiamento das eleições de
1978 para 1980, à fim de que sejam realizadas com
nova sistemática político-eleitoral e por via direta
em todos os níveis, "de vereador a presidente da
República".

'

Para o terceiro secretário da Câmara Federal, o
adiamento e a 'própria prorrogação nada tem, de
imorais ou ilegítimos se forem feitos 'através de um

Ato Institucional. "Feio e imoral seria se fossem
realizados pelo Congresso, pelos deputados e se
nadores que, no caso, estariam legislando em causa

própria", acrescentou.
Em apoio ao seu ponto-de-vista, lembrou o par

lamentar que já se deu neste País, em pleno regime
revolucionário, a prorrogação do mandato do pre
sidente da República, e agora o presidente da Arena
cumpre mais um período de seu mandato por força
de Ato lnstitucional, "que nem por isso ilegitima ou
enodoa o exercício da atividade do deputado Fran
cellno Pereira no comando-do nosso partido".

Brasília - O presidente Geisel disse ontem que agora não é o

momento de tratar de assuntos como extinção do voto de le

genda ou reformulação partidária, durante audiência ao depu
tado Santos Filho (Arena-PR). "Devemos é nos unir para ganhar
as próximas eleições".

,

O Chefe da Nação reafirmou que participará da campanha
eleitoral, na busca de votos para a Arena, "como nas últimas

eleições", e revelou que seu discurso aosdirigentesdaArena, em
10 de dezembro, será "eminentemente político", segundo rela

tou, após audiência, o 'presidente da Arena de Pernambuco, de

putado Aderbal Jurema. O parlamentar acrescentou que o gene.
ral Geisel "está muito consciente de sua responsabilidade como

presidente do partido".
O deputado Santos Fil ho, depois de pedir ao presidente maior

apoio para a cafeicultura, antecipando os preços de [arteiro,
solicitou. ao general Geisel "uma orientação sobre as mudanças
q ue estão anunciando por aí, como a exti nção do. voto de legenda
e a alteração da estrutura partidária. "Segundo o deputado, o
presidente respondeu-lhe: acho queq momento para tais altera

ções não é agora. Devemos é nos unir para vencer as eleições".
- Saí retemperado diante das dificuldades com que lutamos

.

no nordeste - disse o presidente da Arena pernambucana, de
pois de ouvir o general Geisel a reafirmação de que ele partici
pará da campanha eleitoral. "Como presidente da República e da
Arena, ele sabe distinguir os cargos e exercê-Io" - comentou o

. deputado. Segundo ele, o presidente comentou que as obras

governamentais no nordeste acabarão por modificar o atual

quadro sócio-econômico da região, "dando ao nordestino con

dições de vida que lhe conferirão completa independência polí
tica, o que melhorará o entendimento emi'e o governo e o povo".
, -Ao deputado Cleverson Teixeira (Arena-PR), o presidente Gei
sel lembrou estar defendendo o desenvolvimento político em

todos os seus 'pronunciamentos, O que implicaria, segundo
Ghefe, da Nação, o fortalecimento dos partidos "dentro do ideal

democrático anunciado há poucos dlas", O presidente manites
na tou ao deputado seu desejo de que as 'novas gerações participem.

epoca, o ex-presi- da política, através dos partidos.
dente do Tribuna! de OSr. Cleverson Teixeira, que na véspera da audiência se marli-,
Justiça, desembargardor, testará favorável à extinção do voto de legenda, "como primeiro
Niro Teixeira de Souza; passo para descaracterizar os atuais partidos" .salu do gainete I

respondeu qu'e os mem- presidencial dizendo achar que "as mudanças no atual quadro
brós do tribunal haviam partidário deverão ser tarefa do próximo presidente. "O Chefe do
sido recebidos no Palácio Governo recebeu ainda, em audiências ge 15 minutos, o senador
Piratini, doqovernador. O Italivio Coelho 'Arena-MT) e os deputados Ubaldo Barem
Ministro do Exército disse (Arena-MT) e Josias Leite (Arena-PE).

� .

O BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A. - BESC, comu-
nica-que fará realizar a Tomada de Preços abaixo, cujo Edital assim se

resume:

TOMADA DE PllEÇOS N° 107/77
OBJETO:. AQUISiÇÃO DE. CHEOUES, CAPAS E REQUISiÇÕES EM
FORMULÁRIOS CONTíNUOS.
DOCUMENTAÇAO E PROPOSTA: Serão recebidas até as 10:00 horas
do dia 17/11/77, na Praça XV de Novembro nO 11 - Edifício Otília Eliza
-10 andar - sala 105, Departamento de Com pras - Florianópol is, em
envelopes fechados e/ou lacrados.

.

'. '

CÓPIA DO EDITAL E INFORMAÇÕES: Poderão ser obtidas no en

dereço acima, diariamente das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00
horas.

'

recebido por

Geisel amanhã

8ethlem acha que militares
não são bem compreendido$
Porto Alegre - Depois

de afirmar que "a nossa

profissão, às vezes, é um'
pouco árdua, porque
poucos reconhecem os

nossos esforços", o Mi
nistro do Exército, gene
ral Fernando Belfort Beth
lem, disse ontem que

I

"basta que, quando reali
zamos operações para
uma ação repressiva,
vamos de encontro ao in
teresse de alguns, para
procurarem-desconhecer
todo ,;osso esforço e tra
balho anterior em benefí
cio da nossa Pátria".
Na sua saudação de

despedida aos oficiais da

Brigada Militar Gaúcha
a primeira de uma série

que realizou ontem -, o

general Fernando Beth
lem acrescentou ter a cer
teza de que "todos procu
rarão trabalhar pelos
ideais,' pelos' quais todos
nós, Forças Armadas, po
liciais e militares e forças
vivas da Nação lutamos
em 31 de março de 1964".

O Ministro do Exército,
que retorna sexta-feira a

Brasília, reiniciou ontem
suas visitas de despedida
a autoridades locais às 9

horas, no Quartel-General
da Brigada Militar, onde,
no salão nobre, foi sau

dado pelo comandante da
Brigada, coronel Jesus
Unhares Guimarães. Este
ressaltou a cooperação e

o incentivo do general
Bethlem à Brigada Militar,
assegurando que a polí
cia militar "estará inte

gralmente a serviço da
ordem e da segurança,
implantada pela Revolu

ção de 64, contra á sub- .

versão, a corrupção e o

comunismo" .

Ao agradecer, o Mi
nistro do Exército disse

que reiterava sua "con

fiança nas polícias milita
res, que têm como pa
trono Tiradentes, que é o

patrono da Nação Brasi
leira". Acrescentou que
"em Brasília, se lembrará
da hora que tive de convi
ver com os senhores"

(oficiais da Brigada Mili-
•

tarjo Logo após, o Ministro
do Exército seguiu para a

Assembleia Leg islativa
gaúcha, onde durante 15
minutos foi recebido, no

gabinete, pelo seu _presi
dente, deputado Nivaldo

�������������
OLIVER r Compra
Imobiliária Ltda. I. Ve"de .

Fon�- 44-2814 I/J Adm inistra
Rua CeI. Pedro Demoro, 1711 _ Estreito- Crec! 154 - stortanôoous

. VENDE
.

J. ATLÂNTICO - Casa de alvenaria com área 'construída
de 157 m2, com surte, 2 'quartos, living, sala de jantar,

.

cozi nha, BWC social, dependência de em pregada, área de
serviço, garagem, acabamento em gesso, azulejos deco
rados. Preço Cr$ 600.000,00 sendo Cr$ 100.000,00 de en-
trada.

_

COQUEIROS - Rua Senador Milton Campos, casa mista
com área de 136 m2, com 3 quartos, sala, copa e cozinha,
BWC social, dependência de empregada, área de serviço,
varanda e garagem. Preço Cr$ 550.000,00 podendo ser
financiada: .

CAPOEIRAS - Casa de alvenaria nova com área cons
truída' de 126 m2 com living, 2 quartos; copa e cozinha,
BWC social, dependência de empregada, área de serviço,
churrasqueira, lavanderia, garagem. Preço Cr$ 480.000,00
podendo ser financiada.

I

CAMPINAS - Casa de alvenariá nova com área construída
de 177 m2 com surte, 2 quartos, living, copa e co

zinha,BWC social, área de serviço, dependência de em

pregada, churrasquei ra, garagem. Preço Cr$ 730.000,00
.

podendo ser financiada.
ESTREITO - Casa de alvenaria com 3 quartos, sala, copa,
cozinha, banheiro, área de serviço e garagem, sito à rua
CeI. Pedro Demoro. Preço Cr$ 550.000,00.

....
'

l().çº,����º5.
vi nculoda ao M jnjst�rio dos Comunicaçõe-s .

TOMADA DE PREÇOS N° 002/77

A Diretoria Regional de Santa Catarina,
na 58, da Empresa Brasileira de Correios e

Telégrafos, torna público para conheci-
-

menta dos interessados, que fará realizar
na Sala Auditório, 20 pavimento do Edifício
Sede da ECT, na Praça XV de Novembro, na
5, no dia 17 de novembro, às 14.30 horas,
TOMADA DE PREÇOS para CONSTRUÇAO
DA APTOE SÃO JOAQUIM, com 117,04 m2.

O Edital e outras informações poderão
ser obtidos no endereço acima citado, das
08 às 18.QO horas, de segunda a sexta-feira.

Florianópolis, 31 de outubro de 1977

�BESC '

..

'

� Banco do Estado de Santa Catarina S. A

DEPARTAMENTO DE 'COMI'RAS
AVISO - DECOM N° 027/77

Florianópol is, 10 de Novembro de 1.977

em Brasília
Brasília - O presidente do

Senegal, Leopold Senghor,
será recebido amanhã pela
manhã pelo presidente Geisel,
na Base Aérea de Brasília. De

lá, os dois presidentes irão

para o Palácio do Planalto,
onde conversarão cerca de

uma hora. A informação foi

prestada ontem à tarde pelo
coronel Toledo Camargo, a�
sessor de imprensa da Presl-

.

.
dência da República.

Depois da reunião, os dois

presidentes permanecerão
juntos, indo almoçar no Itama
rati, onde o governo brasileiro

recepciónará o Sr. Leopold
Senghor. À noíte;o presidente
do Senegal receberá o seu co

lega brasileiro, para um jantar
na, embaixada. A recepção
será logo depois da inaugura
ção do novo prédio da repre

sentação senegalesa, no setor

de embaixadas norte.

DIRETOR REGIONAL DA DR / SC
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dicando O organismo dade entre as categorias
que coordenará as sociais de produção.
ações relativas às cam- O secretário Hélio

panhas a serem pror;no- Ortiz abordou ainda o

vidas em todo o territó- aspecto jurídico do pro
rio catarinense. jeto, salientando que
Antes de concluir seu embora a cornpetêncla

extenso relatório, o Se- originária para tratar de

cretário da Saúde e assunto dessa natureza

Promoção Social seja do Governo Fede

manifestou-se favorável ral, "nada obsta, assim,
a realização de uma que se criem mecanis

campanha preventiva mos que se proipiciem
para educar o consumi- aos órgãos competentes
dor catarinense, aler- adoção das medidas ne

tandodanecessidádede .cessárias ao cumpri
se ter multa cautela na menta dos preceitos fi

implantação e operação
.

xados pela lei funda
'de um sistema dessa na-', mental".
tu reza, "de modo a que - De fato - concluiu
se cumpram as suas fi- -, ao Estado é facultado

nalidades sem distor- agir, em caráter suple
ções". tivo, auxiliando os órg-
- 'A justiça social - ãos federais específicos

acentuou - importa na na difícil tarefa de coibir

harmonia e solidarie- abusos.

Políticaádmintsfraçâo - 3

Estado sai elll defesa do consulllidor
---

Através de ativida.des eciucetives e de apoio operecioneí aos órgãos federais, o Governo vai ajudar a controlar os preços

/ Ao relatar ontem, du-
, rante a reunião dos con
selhos de Desenvolvi
mento Econômico e So

cial, o projeto de defesa
:' do, consumidor elabo

: rado pelo Chefe da Casa

Civil, Salomão Ribas Jú

nior, o secretário Hélio

Ortiz disse hão haver

dúvídas quanto à impor
tância e atualidade de tal

assunto: "Sem exageros
- prosseguiu - pode-se
afirmar que continua

permanentemente na

ordem do dia. Os meios

de comunicaçãO de

massa são pródigos em

notícias sobre questões
econômicas que afetam

diretamente o consumi-
,

dor".
Colocada em votação,

a matéria foi aprovada
pelos integrantes dos

conselhos, que optaram
por uma das alternativas

apresentadas, seja a de

que o Estado inicie ime-
. diatamente atividades
de caráter educativo e

de apoio operacional
aos órgãos federais fis
calizadores de preços, /

principalmente à Sunab.

Na oportunidade, o go
vernador Konder' Reis,.
que presidiu o encontro
de ontem, argumentou
que o importante é o Es

tado não ficar omisso no

problema. Em sequida
determinou ao professor
Oswaldo Ferreira de

Melo, secretário-
executivo dos dois or

ganismos, que redigisse
a resolução definindo a

forma de apoio opera-
cional a Ser oferecido
aos órgãos federais e in- Na reunião do Conselho, ontem, o projeto do secretário da Casa Civil foi aprovado após relatado pelo secretário Hélio Ortiz

Otair analisa reformas da

CLT e do Imposto'de Renda
Ao enaltecer da tribuna a importân

cia dos projetos de reforma da CLT,
na parte relativa à segurança e medi
ei na do trabalho, bem como da con

solidação do imposto de renda, pes
soas jurldicas, o senadorOtair Becker

,
disse que tais modtflçaçôes terão
"profunda repercussão sobre a eco

nomia e, em última análise, sobre a

situação social do País".
Depois de enfatizar que o presi

dente Geisel vem se empenhando na

modernização administrativa, o par
lamentar catadnense lembrou que,
no mês passado, durante a XVIII Con-

"

venção Nacional do Comércio LQ
jista, o temário focalizou e debateu
principalmente os "males da buro
cracia que dificultam ou impedem o

aperfeiçoamento do comércio em

nosso país, com graves prejuízos
para a economia nacional".

Isso, segundo Otair Becker ficou
comprovado através dos temas que o

Clube de Diretores Lojistas de Join
ville levou à Convenção, realizada no

Hotel Nacional, no Rio de Janeiro,
onde diziam que "o cresclmeritó
dª- burocracia se acelera no

Brasil e vem Ocupando tempo cada
, vez maior do empresariado e da. ad

mi nistração de suas empresas ao

ponto de se pensar que é um verda
deiro milagre que algumas novas em
presas ainda surjam".

- Não há, conforme frisou Becker,
como sequer levantar o número de
decretos, portarias, avisos e tantos
outros expedientes nesse sentido que
criam indevassável cipoal burocrá
tico. retirando da lei toda eficácia,
pois é ela facilmente anulada ou con

trariada pela profusão de atos admi
nistrativos inferiores, que sobre ela
prevalecem.

Na mesma linha de raciocínio, o se
nador Otair Becker cnticou o cha
mado ISTR (imposto sobre-transporte
rodoviário) tema também examinado
.e criticado na convenção
nacional dos lojistas - porque, a seu

ver, "foi um imposto que veio dificul
tar e tornar ainda mais complexo o

São Paulo -r-e- O empre- nas costelas. Em suas declarações, .

sário José Papa Júnior,' A priméira comissária a aeromoça disse que o

presidente da Federa- do DC-10 da Varig, a empresário pautista . O deputado João Linneres (Arena) ao registrar na
ção e Centro do Comér- bordo do qual se deu o tomou um calmante, Câmara a audiência que manteve com o coronel Darcy
cio de São Paulo, vai incidente,. Doris Mary possivelmente da marca Siqueira, diretor gerál do DASP, denunciou a "injus
aguardar até o começo. Mprgado, pau lista, "Moqadori", antes de tiça que ameaça os aposentados dos antigos Correios
da semana que vem uma apresentou-se volunta- dormir. msse ainda que e Telégrafos", que foram avisados da redução de seus
notificação do Rio para riamente no 40 Cartório depois do i ncidente o Sr. proventos de aposentadoria em cerca de 50 por cento.
saber se o engenheiro de Notas, em São Paulo, Noel de Almeida pediu Segundo o parlamentar "esse procedimento é inde
Noel de Almeida, com o onde, na presença de ao comandante do avião vida, pois mesmo quando o serviço .... , público verifica
qual teve um incidente sete testemunhas, pres- que ligasse para o Rio, erro de cálculo da aposentadoria não se faz J redução
dentro de um avião da . tau declarações em es- solicitando que a segu- desta quantia maior e sim vai se eliminando, gradua/
Varig num vôo entre Lis- critura de declarações rança do metrô tosse mente, fJOS aumentos futuros. Dessa forma - frisou -

boa e Rio, entrou com públicas afirmando que esperá-lo no galeão. evita-se o. catastrófico desequilibrio no orçamento
uma ação na justiça. S_e o Sr. Jos.é Papa Júnior "Vou pr:ender esse ho- 'doméstico.
nãó receber nenhum "não estava embriagado rnérn" ,'feria dito o enge- Todos os inativos passaram a receber, nos últimos
aviso, o empresário pau- e encontrava-se perfei- nheiro Almeida. O co- dias, ofício do DASP dando conta de que seus proven
lista irá mover um pro- tamente sóbrio durante mandante negou-se a tos serão reduzidos, por exemplo de Çr$ 5.976,00 para
cesso contra o presi- todo o vôo". fazer a chamada. Cr$ 2.681,00, retornando assim sua situação funcional
dente do Metrô Carioca Na versão da aero- Em seu depoimento, à condição anterior, em face de não ter se aposentado

pagamento e cobrança de fretes". porcalúnia,difamaçãoe moça,o empresário pau- Doris Mary Morgado até 31 de outubro de 1974.
Isso, acrescentou, "precisamente jnjúrias. lista foi agredido, conta ainda que o Sr. Em viste disso, os mitheres de 'aposentados no ser-Jl�ndo o Governo mais lutaj contra a' OS J ê

P J" quando estava' senta'do, José Papa J,unior con-
inflação, numa contradição evidente, r. ase apa uruor yiço público, em todo o Brasil, passaram a enviar

pois o novo imposto onera o trans- foi acusado pelo enge- com a' máscara para versou calmamente com cartas, telegramas e teletonemeseo congressistas de
porte, eleva os preços e se reflete, é nheiro Noel de Almeida dormir. Sua reação foi o engenheiro Noelde

ambos os partidos na Câmara e no ,::Tb Senado.
evidente, na economia popular". de ter molestado sua por 'instinto, segundo Almeida, tendo pergun- Como consequência temsido inúmeros os discursosPortanto, disse Becker, a' Conven- filha menor de idade, de Dóris Morgado, mas -tado a sua filha se estava
çáo, após analisar e debater os defei- pronunciados nas duas casas em favor dos inativos.

tos decorrentes da criação do ISTR estar embriagado e de bastou ela segurá-lo bem ou necessitava de

concluiu que melhor teria sido se o agressão. Depois de dis- pelo braço para que o alguma coisa, e que o

Governo, ao invés desse imposto, ti- tribuir duas notas ofi- ernpres an o
-

. ficasse' incidente parecia termi-

vesse optado pelo aumento da ali�, cials spbre o caso, o pre- I D t b
. nado em paz. Razão por

, ca mo. uran e a rlga, que toda a trlpuraçào E:::::;-quota do imposto sobre co combustí- sidente da Federaçáo do
.

h' N I d.

I b 'f' t
.,

hecid
o engen erro oe e tranhou, no dia se-'vers e u ri rcan es, ja con eCI o

como mecânica própria, o que tam- Comércio designou 'o Almeida teria repetido guinte, o noticiário .dos '

bém não agravaria o "atual cipoal bu- advogado Leonardo "animal". e "cafajeste"
rocrático". Frankenthal para cuidar várias vezes. O serviço
Por isso, Otai Becker ao concluir [udicialrnenta do as- de bordo, ainda de

congratulou-se com o Governo pelas sunto. Como medida acordo com as declaraanunciadas reformas administrativas
Mlnistértos v da Agricultura, Educa- preventiva, o Sr. José ções da primeira comis-

ção e Cultura, Trabalho e outros, por- Papa submeteu-se a um sária, serviu um copo de

queen.tende'quetaisreformas,seefe- exame médico onde vinhobrancoaoSr.JoséI

tivadas, contribuirão para a concreti- ficou constatado esc0- Papa durante a refeição,zação de um desejo que não é apenas riações pelo corpo, além I
.

do Governo, mas também das classes mas o copo vo tau In-

de choque traumático tactoprodutoras e do próprio povo brasi- .

leiro. ,

Becker: contra o "cipoal burocrático"

Arquiteto defende logoso/ia1
>. '

,para se alcançar paz'social
O arquiteto Gilson de Paula, estudante de

logosofia de Belo Horizonte, esteve nesta Capi
tal onde reuniu-se com membros do clube 10-

gosófico local, oportunidade em que foram

debatidos temas ligados à ·Iogosofia.
•

Estabelecendo conceitos de felicidade e as

formas através das quais as pessoas podem
alcançá-Ia, Gilson de Paula afirmou que a logo
sofia tem ajudado muitas pessoas a resolverem
seus problemas e se sentirem melhor no' rela
cionamento social. Enfatizou que "esta ciência
mostra ao ser humano, como aprender a resol
vér - ele próprio -, os seus problemas".
Mais adiante, definindo o que seja a logoso- .

fia, explicou que "é a ciência das causas. En

quanto se procura resolver os problemas, en
ffentando os efeitos dos mesmos, a logosofia
vai às causas que os originaram e mostra ao

. homem como ele pode resolvê-los".

Ele, diz que isto é possível através de um

processo de evolução ponsciente, por meio do
qual a' pessoa adquire 'uma capacitação intra
individual e tem condições de evitar proble-

\
mas, bem como de encaminhar a solução para
os mesmos.

Gilson de Paula, garante ainda, que se a 10-

gosofia fosse mais' difundida e conseguisse
mais adeptos, haveria mais felicidade e o

mundo viveria em paz, "Por ser uma ciência
nova o/diz ele '-, poucos a conhecem, mas já
existem clubes logosóficos em várias cidades

do Brasil, principalme_nte nas Capitais, reu

nindo entre seus membros, professores, médi
cos, estudantes, advogados e outros profissio
nais".
O criador da logosofia foi o pensador argen

tino Carlos Bernardo Gonzáles Pecotche, em
1930. Entre outros, seus objetivos são: a evolu
ção do consciente do homem; o conhecimento
de si mesmo; a edificação de uma nova vida e

de um destino melhor; o desenvolvimento e o

domínio profundo das funções de estudar, de

aprender, de ensinar, de pensar e realizar .

.

Em Florianópolis já existe uma Fundação 10-

gosófica, na Rua Nunes Màchado, nO 14, sala

35, onde recentemente se instalou mais um

centro de estudos. dessa ciência. As pessoas
interessadas em participar desses estudos po
derão obtermaiores info rmaçóespelos telefo
nes 22-1755 (com Luiz Césarrou 22-8896 (com
Marisa Fontes) ..

Papa. Jr. vai a J"8tU:a por

incidente com engenheiro

jornais.

MARFISO

ALUGA

Caixa Econômica do Estado de Santa Catartna-SiA.
CGC/MF 93.900.159/0001

EDITAL

ALIENAÇÃO DE IMÓVEIS

A Caixa Econômica do Estado de Santa Catarina S.A, torna público que oferece à
venda os seguintes imóveis de sua propriedade não destinados a uso:

'

1- Alea de terra com 2.200 m2 na Estrada Navegantes - Luiz Alves
II - Area de terra com 77.635 m2 na Estrada Navegantes - Luiz Alves
III - Casa de material à Rua Antero dI? Assis nO 21 - Estreito Florianópolis
IV - Area de terra com 2.300 m2 em Aguas Brancas - Urubici
V - Casa de madeira com 75,80 m2 em Canasvieiras
VI - Terreno e edícula, sito ã Rua Tobias Barreto, 229, Estreito Florianópolis
VII - Lote nO 42, com 360 m2 -.Jardim Atlântico - Florianópolis

,

Os interessados deverão remeter propostas para BESC-S/A CORRETORA DE SEGU
ROS E ADMINISTRADORA DE BENS - BESCOR - (CRECI N° 24), sito à Praça Pereira
Oliveira, nO 10 - Florianópolis - SC, contendo todas as indicações sobre a transação.
Poderá a CEESA a seu exclusivo critério rejeitar qualquer proposta 'não cabendo aos

proponentes direito de recurso ou qualquer outra medida em face da rejeição.
Florianópolis (SC), 01 de Npvembro oe 1.9'{ (

.

A Ulretona

Linhares contrário à
r

redução de proventos
dos aposentados da ECT

��lr&©&�
©��&[Rl-

,

ESTACAS DE CONCFCETO PRÉ·MOLDADAS
ITAJAí - se - Fones (0473) 44-1670 e 44-1070 ..

.

QUALIDADE COMPROVADA.

/

Elte é um dÓI centre/
e deci/õel de

.

Porto Alegre.
Os homer.s de negócios, os qué decidem, quando chegam
o Porto Ale'gre, ficam no Everest Pclcce Hotel. Eles confiam
nos seus 14 anos de hotelaria, Grandes decisões e grandes
lances nascem aqui.

)

everest
. palace
liotel

14 anos de hotelaria
Rua Duque de Coxias, 1357 . c/garagem
Fone: (0512) 24.7355 - Telex 51-1650
Porto A.legre - RS
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* * *

COLUNA DO CASTF.LLO·

.Mercado livre'

e pluralismo

Ou não tinham procedência as críticas que aponta
vam o Governo como responsável por uma deturpação
do modelo de economia de mercado, permitindo a esta

tização de lI\fgos setores de econoraia e submetendo-se
a hegemorãa de. um segmento ( tecno-burocrático da
sociedade, ou oGovérno endossou-as e emendou amão.
Não só no que se refere a estatização, mas a concentra

ção horízêntake.vertical de rendas e a invasão de áreas
da economia pelos capitais estrangeiros em detriment�·
'da empresesnscíonal, as críticas andaram errando o alvo
ou acertando a tal ponto que o panorama de hoje per

,mite ao Presidente da República proclamar que não vê
razões paramudar omodelo econômico,mesmo quando
'se envolvam na discussão os temas acima aludidos.

O Presidente Geisel condicionou a viabilidade desse
modelo precisamente no evitar as deturpações assinal
das por aquelas críticas que durante meses encheram

páginas de jornal e ocuparam espaços enormes das' tri

bunasparlamentares e dos debates de empresários. "O
càminhg'� - reiterou o Presidente, "é de apoio à em

presa.privada nacional", rejeitadas as "alternativas hí
brid��u tentativasde esquemas de ampla'socialização
dos-meios de produção". Importante, contudo, é que o

Qhefe:.,do Governo, voltando à sua tese damensagem de

março ode 1975, tenha re-identificado a integração do

desenvolvimento, econômico, político e social, defí
riindo o regime Ide mercado como a dimensão ec.onô-·
mica de uma sociedade democrática e pluralista.
Cabe aos especialistas examinar nâo as' intenções,

que são nítidas, mas sua correspondência com a reali
dade. O ministro Reis Veloso, falando em seguida ao

Presidente, formulou sete perguntas de antemão res-,
ponimras é'a'análIse das-perguntas, à que correspondern
respostas definidas, será um prato para 'os especialistas.
A nós, 'observadores políticos, resta-nos a espectativa de
que a c.onstitucionalização preconizada, em n.ome do
Presidente daRepública pelo senadorPetrônio Portela,
represente realmente a dimensão polftica da sua nítida

definição econômica, mediante a' qual silenciou uma

polêmica que durante meses ocupou debates em torno

das diretrizes e da eficácia do seu Coverno.
Com o Exército voltado pará reforçar os anseios' de'

liberdade da população e assegurar a existência de um
regime democrático, já não pode invocar o chefe. do
Governo as contrapressões que, ao longo de quase
quatro anos paralisaram seu projeto político, denomi
nado de projeto de distensão, mas já agora definido
como a contrapartida da economia de livre mercado, isto
é, corno a busca de uma forma de governo que assegure
a existência dê uma sociedade democrática e pluralista.
Não vamos cobrar do presidente suas convicções relati
vistas em matéria de modelos políticos, pois '0 relati
vismo se estenderia a' todos, os campos da ciência e da

arte, mas apenas manifestar a. esperança de que ele
tenha afinal entendido que a democracia se caracteriza

por alguns Itens tão nítidos como o pluralismo, a tole
rância, o respeito às liberdades e aos direitos humanos,
tudo quanto, não sendo relativo; representa, na relativi
dade da nossa existência, valores absolutospelo menos

em termos de aspiração humana.
O senador Jessé Freire, presidente da Confederação

NacionaI do Comércio, interpelado pelo ministro Reis

Veloso, declarou-se satisfeito com a economia de livre
mercado sob a qual "a gente vive". Deve-se entender

que o senador considera 'real o regime sob o qual nós
vivemos, mas é sempre um risco certo tipo de condicio
namento. Se se perguntar ao ministro Armando Falcão
'ou ao Iíder José Bonifácio se um e outro estão de acordo
com a democracia sob a qual "a gente vive" eles dirão
que sim, mas não há relativismo que nos c.onvença de
que a dem.ocracia que satisfaz àqueles dois eminentes
próceres d.o Governo c.orresp.ondam a um modelo p.olí-

tIc.o que tenha rentabilidade'c.omo m.odelo dem.ocrático.
O problema do Presidente será ,realizàr sua ref.orma

política com as pess.oas que acreditam lealmente nas

vantagens de uma s.ociedade pluralista, c.om tod.os os

riscos que iss.o representa e que n.o fundo sã.o riscos '

menores d.o que os .oferecidos pelas s.ociedades aut.oéi'á
ticas .ou abs.olutistas. É precis.o que a ref.orma c.oncebida

pelo G.overno seja c.onçretizada p�r homens que te

nhal!l um c.ompromisso leal c.om as instituiçõoes livres ê

'as entendam, na relatividade das n.ossas realidades,:
c.omo valores universalmente identificáveis.

Querem.os a, ec.on.omia de mercado, como base da
democracia pluralista, ist.o é, como instrumento da li
berdade. Se o model.o louvad.o pel.o presidente e seu

ministr.o d.o Planejament.o é um modelo autêntic.o -

identificaçã.o 'que está a carg.o d.os técnicos ___: nã.o há
dúvida,de que 'ele se projetará s.obre os demais planos
em que se afirma a c.oncepçã.o democrática d.o presi
dente Geisel que assim nos daria, em poucos meses, um

regime sem prorr.ogaçã.o, c.om partidos autêntic.os, com
respeito à liberdade e aos demais d·ireitos d.o cidadão.
Essa é a face .ou a 'dimensão p.olítica da economia de
livre mercado, model.o .oficiahinente adotado e do qual
nã.o pensa sair .o G.overn.o da República.

.' .

, I

j

I
Carlo# Custello Branco

sentan.tes: Rio de Janeiro e São Paulo, A.S.

Lara LIda. ' Porto Alegre - Propal Propa
gandá Representações LIda. - Curitiba, Belo

Horizolite, Brasília, Salvador, Recife, Forta-
.

leza Belém, Pereira de Souza e Cia. !\'otidá

rio Nal'ional: AJB -lnternacional: AP.' Radio,
fotos: AP , Telefotos: AJB.

Limites ideais'
I

. o equilíbrto entre a segurança e

a liberdade é um ideal tão antigo
entre os povos, e comumente tão
distante, que traduz; na sua própria
longevidade um complexo de di
\ficuldad'es. intrínsecas e emergen
tes, 'para as quais não há soluções
definitivas e absolutas. A 'hisfória
das nações democráticas é mar-v:
cada pela luta incessante· em
buséa de um modus vivendi entre
estas duas coordenadas doorde
namento institucional, que não
raro aparecem conflitantes, como
que a sugerir um impasse, ou a

propor um desafio.

Na verdade, não se trata de
dosar meticulosamente um dos
ingredientes em função do outro.
Constitui ...se equív,oco
.p-gumentar-se que, a liberdade
.,possal ser tanto menor for a segu-

rança, e vice-versa. Q verdadeiro atingir o ponto máximo de perfeí
equilíbrio não' está em medir ção, mantidas ambas ,a liberdade
quantidades iguais de liberdade e e a segurança, nos Iimites ideais
de segurança. São dois valores de sua realização plena. É natural
.que emboravirtualmente apare. que num estágio primitivo desse
çam ligados, na prática, desfrutam processo, os dois valores guardem
de condições próprias e indepen- entre si certa I correspondência.
dentes, e como taprecisam er con- Neste caso, a-segurança�parecerá
siderados. O equilíbrio ou a esta- limitar a liberdade, e esta parecerá
bilidade democrática, portanto,' afrouxar a segurança.
reside num ponto em que tanto a

.

','

liberdade quanto a segurança A.evolução indicará no entanto
atinjam o sep pau de desenvol=- que nada é menos errôneo. Em
vimento próprio. Ou seja, o má- estágios superiores, o regime de
ximo de segurançacom omáximo .mocrãtico levará à constatação pe
de liberdade. ( culiar de que, onde a segurança se

.

No Brasil, não 'se está, feliz- configurar mais completa e de-
mente, -longe desse entendi-: senvolvida, li liberdade será mais
mento. Malgrado distorções de amplae radiante. Não se há de pôr
enfoque e de estilo, e a.despeito em confronto, o que deve em ver

das dificuldades históricas, num e dade somar�se, no fim último,
noutro terreno, a' batalha 'que a transeendental.ique é-a realização
Nação enfrenta é no sentido de do homem.

�:
v'.

t/::

o
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·OESTADO
Empresa Editora O ESTADO Ltda.

Rodovia SC-4Q1 - Saco'Grande - Florianópo
lis - Caixa Postal, 139 - CEP 88.000 - Ende

reço.Telegráfico·O ESTADO. F'ones 33-1866,
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,
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Até o momento nenhum
candidato - e já existem mui
tos - pensou em se desin-·
compatibilizar antes de expio.

-, O ex-reitor da Universi
rado o prazo fatal, ou seja; 15, dade Federal do Paraná, pro
de maio de 1978. fessor Theodócio ]orge�At-,

herino, natural de Florianó
polis, esteve ontem nesta Ca
pital em visita ao jazigo da
família, Ele deixou o cargo
recentemente e sua adminis
tração foi bem sucedida, re
cebendo elogios generaliza-·
dos.

.
Ao assumir a Reitoria, a

UFP possuía apenasdois curo.

sos de pós-graduação. Hoje
tem 16. Conseguiu, igualo.
mente, ii aprovaçãopelo Tri
bunal de Contas da União das
contas de gestões passadas
que estavâm pendentes, bem
como as do seu periodo, até
76, à frente da instituição.

* * *

FM

AVEN'.lDA ASFALTADA

APrefeitúra Municipal ini-
• _ I.

era na proxrma.semana os ser-

viços de asfaltamento da ave

nidaMauro Ramos, que ficará
interditada ao �ráfego de veí

. culos durante 75 dias, tempo
estimado para a execução da
obra. Como primeira provi
dência vai ser rebaixada a

'rede de agua.
I A Mauro Ramos é hoje a via
pública de Florianópolis com

volume de tráfego mais in
tenso. E é, também, a mais
esburacada.

* * *

Conclllído o asfaltamento
. da avenida, a �refeiu;.�a par
tirá ime(liatarhente para as

ruas Fúlvio Aducci, Gaspar.
Dutra e Liberato Bittencourt,
todas no Estreito, onde tra
balho idêritico será realizado.

* *. *

Nas quatro vias serão gastos
Cr$ 150 milhões,

. -

RECOMENDAÇÃO
O Diretório Nacional' 'da

Arena pretende que todos
quantos exerçam funções 'pú
blicas e que desejam se can

didatar a postos eletivos no
pleito de 78 deixem seus car-

.

gos o mais cedo possível. A
'medida, segundo o deputado

. Francelino Pereira, tem por
objetivo evitar atritos com os

arenistas que aspiram a ree

leição.
* * *

A Telesc está pretendendo
implantar um serviço de mú
sica ambiente, transmitida
'em frequência modulada, em' .

'residências, escritórios, em

presas particulare's e órgãos
públicos interessados.
O sistema será idêntico ao

que funciona em vários' paí
ses: a Telest:! instala um re

ceptor acoplado ao telefone,
um amplificador e caixàs
acústicas, cobrando mensal
mente uma taxa Pelo serviço
Prestado.

RECONH�CIMENTO
O ConselhoFederal de.E- .

ducação reconheceu mais
seis cursos de nível superior
ministrados em Santa Cata
rina. São' eles os de formação
tecnológica e processamento
de dados, da Faculdade de

· Ciências Econômicas de
Blumenau; administração,
das Faculdades de Ciências
Administrativas de Canoi
nhas e ]oaçaba; enfermagem,
obstetricia e ciências,' estes

, três do Centro Integrado de
Ensino .Concôrdía.

MENOR

Fawler de Melo, presi
dente da Fundação Nacional
do Bem Estar do Menor, es
tará sexta-feira em Florianó
polis. A convite do Centro
Sócio-Econõmico da Univer
sidade Federal, vem falar

sobre a política adotada pela
Fucabem. "

A conferência será às

20h30m, no auditório do
curso de Direito.

NOVO]UIZ

O advogado Ênio Luz foi
nomeado para o cargo de juiz
efetivo do Tribunal.Regional
Eleitora:l para o biênio 1977/
79, Q decreto de _n9meação,
assinado pelo Presidente da
República, já foi publicado
no Diário Oficial da União.

.
A posse-se dará na próxima

semana .

BURACOS

o prefeito Esperidião
Amin extravasou oficial
mente ontem sua irritação
com. os buracos da Casan.
Através de ordem de serviço
assinada à tarde, determinou
que qualquer .reparo na rede
d'água que a Casan venha a

fazer nas ruas da Cidade de-·
verá ser comunicado previa
mente à Prefeitura. Esta de-·
signará um fiscal para acom

panhar os trabalhos.
* * *

A Prefeitura vem rece-

bendo acerbas criticas pelo
grande número de buracos
existentes nas vias pavimen
tadas de Florianópolis e pelos
quais não tem culpa em cartó
rio, segundo p gabinete do sr,

Esperidiâo Arnin,

I

PERFORMANCE

Em outras universidades os

problemas com a aprovação
das contas têm comprometido
seriamente as administra
ções.

LÍDER

Se depender da banc�da do
MDB catarinense, o depu
tado Tancredo Neves já pode
se considerar o próximo líder
oposicionista naCâmara. Dos'
sete parlamentares que a In
tegram, apenas dois são. con
trários à condução do ex

primeiro ministro à lide
rança: ]ayson Barreto e Wal-
mor De Luca.

'

* * *

Recebido o sinal verde do
parlamentar mineiro, os pro-·
motores de sua candidatura
aprofundaram os contatos
para vê-Ia vitoriosa. O que;
acreditam, se toma mais fácil
a cada dia que passa, .

,

Exposição de pinturas
Em visita à Capital catarinense, a consagrada pintora paulista L. De

Luca brindará a sociedade culllj de Florianópolis com.,umaexposição de
trabalhos de sua arte, nos salões da Assembléia Legislativa do Estado,
A senhora L. 'De Luca não é uma artista desconhecida nos principais.

centrosartisticos do nosso Pais, por onde a maestria de 'sua técnica e de
oinspimç.ão já lhe assinalaram posição de �ealce entreas mais autênticas
expressões das artes plásticas brasileiras.
A crítica lhe confere justos titulos de mérito, conquistados em notá

veis mostras de suas obras, que lhe refletem a sensibilidade estética
bem apurada e a visão da beleza que sabe surpreender magnificamente

·

nas suas criações.
..

Tendo participado dó êxito de grandes salões de arte de São Paulo, do
Rio de Janeiro e de outros c�ntros de cultura nacionais, é preciosíssimo
o acervo dos prêmios que lhe ,foram deferidos, fazendo-Ihe justiça ao

valor espiritual e ao talento que a eleva sempre mais no apreço e na

estima de quantos têm sentidos abertos às melhores manifestações da
sensibilidade artistica.

.

Diante. de seus s�e detêl1), emocionados, os· que descobrém nos apa-·
rentemente menos significativos e intencionais pormenores, a sur-·

preendenté beleza captada pela artista e maravilhosamente insinuada
no conjunto, "

A pintora L. De Luca, cuja exposiç�oserá inaugurada amanhã, às 20
horas e trinta minutos, teve um gesto de cativante benemerência, ofere
cendo parte do produto de seus trabalhos ao Centro Vivencial para
Idosos, cuja direção está confiada à Senhora Elza Gama d'Eça, que
dedica louváveis esforços à prática da solidariedade humana, represen
tando também nisso um característko da nobreza da alma catarincnse.
Mercê do prestígio que, na sociedade elegante. e culta, a Senhora Elza

Gama "'Eça desfruta, é certo que a apresentação da pintora L. De Luca
terá a acolhida geral dos círculos elega'ntes de Florianópolis, num tes
temunho de integração 'espiritual e artística muito grata à alma ca,tane
nense.

.

Entre os prêmios que, confirmando o elevado senso estéticos que
· vem consagrando na admiração pública a arte da pintora L. De Luca,
conserva ela a- Medalha de Bronze do Salão de Artes do Rio Claro e

Medalha de ·Pmta do Salão de Artes de Taubaté, além de Menção
Honrosa obtida nos principais salões de artes do Rio de Janeiro e de
outros centros 'artisticamente expressivos do País. ,

A Exposição de .Pinturas da Senhora L. De Luca estará aberta até o

próximo dia·ll do corrente e, ao encontro dos sentimentos mais nobres
da formação moral da sociedade catarinense, assinalará acontecimento
artistico inesquecível na vida social de Florianópolis, fr,anqueada a tais

manifestações culturais e aos melhores estímulos do desenvolvimento
espi,jtual de nossa terra .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vigor assume controle acionário
- ,

, ,

da' Companhia Jensen de Blumenau,

Simonsen diz que a

inflação no mês de

outubro chegou a 2,7%
"Não estamos prevendo fortes

pressões inflacionárias para os próximos 90

dias", comeritou, ontem, o ministro IMário Hen

que Simonsen, da Fazenda. A alta de 4;8 por
cento nos índices dós preços da construção civil
em outubro, não deverá persistir, enfatizou, "o
que afasta uma prepocupação a mais na compo-
sição global dos preços".

,.

"O custo dos preços da construção civil saiu
fora dos quadros",' afirmou o ministro da Fa

zenda, ao comentar a pressão do item "mão de
obra"; O' aumento não foi em outubro, disse Si
monsen, e "aliás, até conversei a respeito com

empresário da construção, no Rio de. .

Janeiro", "é possível", acrescentou, "que seja o

sistema de Informações da Fundação Getúlio
Vargas (FGV) qUE! tenha dete,ctado com atraso

aumentos ocorrídos em alguns meses anterior" .

Considerou de caráter "excepcional" o incre

mento da inflação em 0,9 por cento, de outubro
sobre setembro" desde que "temos que racioci
nar em termos de média. Um mês bom, outro

• II \rUim ....

Essa sazonalidade, disse, será considerada na

análise de decisões que poderão influir nos pre
ços de novembro e dezembro. Citou, entre os

temas da sua agenda, a importação da carne:

"tudo vai depender dos preços do mercado, isto
é, o preço lá e o preço cá. O leite "deverá dar
muito pouco coisas nos índices, afirmou,
negando-se a adiantar a pçslçáo do Ministério da
Fazenda sobre o aumento Ido litro do produto,
dizendo apenas que "vamos discutir em cima da
mesa". Amanhã, esses deverão alguns dos pro
blemas a serem analisados 'em reunião já mar-

cada entre o ministro Mário HenriqueSlrnonsen e

o ministro da Agricultura, Alyssdn Paulinelli, no
gabinete do primeiro.
Simonsen disse que ainda não estão definitiva

rnante techados os cálculos dos índices de ou

tubro, mas confirmou informações prestadas no

Rio' sobre uma inflação de 2,7 por cento no úl
time mês, contra 1,8 por cento verificada em se
tembro. "Os2,9 porcento no custo de vida-Hlo de
Janeiro estão conferindo. Deve ser isso mesmo".

BQLlSA DE VALORES DE SANTA CATARINA
PREGÃO DE:

,

COMPANHIA PREço

-I

J4EGÓCIOS REALIZADOS ÚL'fIMAS OFERTAS (C • COMPRA; V • VENDA I

QUANTIDADE

,A,

COMPANHIA crv QUANTIDADE

H Ã o

PREço

H o U V E NE.GOCIAÇÃ(

, ,

I

N A o HOUVE O F E R TAS

.

31,5
14,4
14,2
7',5
6,8

TELEr& OH
\

BIC

MONARK�Ó04TELESP O'
BERGA1IIO
ORNIEX PP

7,6
7,5
6,6
5,6
5,4 Cr$ 15,275

MAIORÉS OSCILAçõES. FECHAMENTO,

AÇOES EM BAIXA

iNDICE BOVESPA • FECHAMENTO' AçõES DO iNDICE

ANTERIOR 3.436 22 SUBIRAM
,

3.446 14 BAIXARAM
HOJE

21 ESTÁVEIS

0;2
,

EVOl. PERC. +
"

15 S/NEGOCIAÇAo

osc. PONTOS + 10 00 S/BASE ANTERIOR

COMPANHIA IABERT FECH.

AOESITA OP ANT 1,26 1,26
AÇO ALTONA PP 011 0,70 0,70
AÇOS VILL pp C14 2,70 2,72
ALPARGATAS OP 032 3,12 3,11
ALPARGATAS PP C32 3,00 2,98
AMAZOHIA OH '0,76 0,76
AND CLAYTOH op C13 2,50 2,60
A R T E X OP 1,30 1,30
A R T E�X PP INT 1,72 1,72
BEL MINEIRA OP 1,99 1,96
1lIC MOHAR!{ OP C04 2,00 1,85
1lRAllilSOO IHV OH 1,31 1,31
llRAllESCÓ INV Pfl 1,32 1"32
1lRADESCO ON 1,70 1,70
BRADESCO � 1,60 1,65
BRA,HMA OP ,DIV 1,23 1,23
BRARMA PP DIV 1,45 1,45
BRASIL OH 3,70 3,68, mUsIL' pp C11 4,37 4,36
llRASMOTOR' OP C63 ?,80 2,75
CACIQUE OP 1,35 1,32
CAOIQUi: PP 2,10 2,15
CAFE BRAS ILUl'P I 1,12 1,13,
CASA ANGLO OP c21 2,87 2,87
C'Jl S P OH ' 0,39 0,39
C E S P pp C18 0,48 0,49
CIIf ITAU PP 2,52 2,45
ClMETAL PP C06 0,50 '0,48
CONFRIO PPB 0,33 0,33
CONSUL OP DIV 4,00 4,00
C O P A � OP .elO 0,87 0,92
C O P A S PP CIO 0,95 1,00
DOCAS SANTOS OP C06 1,19 1,19
ELUJItA OP su:a 1,52 1,52
'llLUJItA . PP � 1,95 1,95
ERICSSON OP SUB 1,10 1,10
EST S PAULO Oli 1,05 1,05
EST S PAULO P1l 1,01 1,01

'

EST S PAULO l'P CIO 1,20 1,17
FIN BRADESC.O 0Ji 1,30 1,]0
FIN BRADESCO P1l 1,30 '1,30
F N V· PPADIV 2,75 2,75
FUND TUPI OP C64 Q,81 0,83
FUND TUPI PP 064 0,95 0,95
GUARARAPIS OP C19 2,80 2,80
IN'D HERIlG Op C31 1,13 1,10
IliD HERING PPA cai 1,1,7 1,17
IND VILLAliEs PP C16 2,85 2,87
iITitJ:BANCO OI lliT 1,22 1,22
ir,"'Tn>"""" PH' 1111111 11,0<; 1 0<;

,,:--< - .- - '-",,- .

I

� S. A.
Corretora dé Valores Mobiliários'

�

RESUMO DOS NEGÓCIOS

42.600.951.
72.982.676,32
9.875·330,00

� :BRASIL PP Cl1

TíTULOS NEGOCIADOS'·

VOLUME À VISTA'

VOLUME A TERMO

MAIS NEGOCIAOA

VOLUME 15·717.320,00

AÇOES EM ALTA

COTAÇÁO. DO DóLAR

LOJAS RENHER PPÀ
MESBLÁ PP INT
llENZENBX � ia2
C 0iP A S -LfCI0
REAL CIA INV PP

O BANCO DO BRASil OPEROU

O DÓlAÀ NAS,SEGUIN,ES TAXAS

COMPRA: Clt 15,175

VENDA:

NEGÓCfIOS REALIZADOS
QUANTIDADE ose %

91.00C - 0,7
10.00e I
486.000 + 0,7
'629.000 - 0,3
674.000 ,=
1.00e =

331.000 +, 4,0
20.00C '/
10.000 + .1,1

1.264.000 - 1,0
510.000 - 7,5
15·000 + 0,7
59.000 + 1,5
19·000 =

430.000 + 3,1
3.000 I I

19.00C + 1,3
385·00C '=

3.6>01.000 + 0,2
64.000 - 1,7

137.00C - 2.,2
617.000 + 2,3
15.00e + 0,8
6.00C m

531.000 I
446.000 =

614,00C - 2,0
,'270.00C + 2,1
72.000· =

45.000 + 2,5
162.000 + 5,7

'1.540.000 + 7,5
3.00C =

200.000 - 1,9
553.000
967.000'- 2,6
110.000 + '5,0
10.000 + 1,0

1.060.000 +. 1,,7
7.00e =,

,56.00e =

roo.ooo - 0,3
. 207.000 + 2,4
186.00e -

156.00e =

6.00C - ?,6
10.000
166.000 + 2,1
7.00C a

?"l.l.nnr .. no

COMPANHIA. IABERT FECH. QUANTIDADE, OSC.%

LIGHT OH 0,71 0,71 9.000 - 1,3
,LIGHT OP 023 0,72 0,71 116.000 - 2,7
LOJAS AMERICOP 3,18 3,15 14.000 - 2,1
LOJAS REmrERP'PA' '.

2,50 2,50 100.000 +31.,5
LOJAS lQ!lNNERPP:B 2,15 2,20 101.000 + 4,7
MADEIRIT OP 1,70 1,70 1.000 =

MANAR PP 2,26 2,26 50.000 + 0,4
KAHGELS IND OP Cll .1,151,17 27.000 + 1,7
MEC PESADA ,OP 0091,651,65 55.000 + 1,8
NERC S PAULOON 0,95 0,95 47.000 + 2,1
MERC S PAULOPN 0,95 0,95 i08.000 =

MESEtA PP INT 2,30 2,30 3.000 +14,4
METAL LEVE PP 015 2,8.5 2,85 2.000 =

MOINHO SANT OP C45 1,28 1,31 1.910.0OÓ + 1,5
HORD :BgASIL PP C12,2,68 2,68 2.000 + 4,6
PERDIGAO PP strs 1,55 1,55 . 3.000 + 3,3
P IPlRANGA OP ·1,60 1,60, 60.000 - 1,8
P IPIRANGA .pp 2,102,10 26.000 =

PEl'ROBRAS OH 1,90 1,87 168.000 + 0,5
PETROBRAS PN- 2,30 2,30 1.000 + 2,)2
PETROBRAS ,fP 019 2,43 2,45 3.240.000 + 0,8
PlRELLI OP . 043 1,58 1,58 96.009 =

PlRELLI IPP C43 1,48 1,48 422.000 '=

PROSDOCIMQ PP 013 0,54 0,54 30.000 =

REAL OH 'IN� 0,93 0,94 3.023.000 =

REAL ' PN INT 0,83 0,83 179.000 =

REAL C'INV PP 1,401,40' 16.000 + 6,8
REAL DE INV PN 0,91 0,91 1.000 =

REAL DE INV PP 008 1,05 1,05 I 5.000 + 5,0
REAL PART PNA 0,65 0,65 7.000 =

'REAL PART PNB 0,65 0,65 33.000 =

REAL PART OH 0,65 0,65 16.000 =

SADIA CONO PP C18 2,80 2,80 38.000 'I
SERVIX ENG OP 1,20 1,20 2.663.000 + 0,8
SHARP OP 1,78 1,85 268.000 + 2,7
SHARP PP, 2,35 2,35 1.235.000 =

S AÇOHOR� OP 021 0,80 0,80 12.000 =

S AÇOliORTE PPA 021 0,80 0,,80 . 231.000 =

S �IOGRAND OP S/D 1,03 1,03 40.000 =

SOUZA CRUZ OP 2,95 2,96 107.000 + 0,3
TEL]!:SP PE 0,43 0,43 80.000!=
TELESP l'N 0,44 0,44 2.000 + 4,7
TUR llRADESCO OI 1,10 1,10 1.000 =

TUa llRADESCO, PlIf 1,101,10 2.000 =

UNlBANCO Oli 0,78 0,78 12.000 + 1,2
UNIllANCO PN

. 0,78 0,78 28.000 + 1,2
UNlBANCO PP 018 0,85 0,85 38.000 I =

VALE R DOCE PJi 1,80 1,81 12.000 I,
VALE R DOCE PP 2,01 1,9� 1.311.000,- 2,4
11' A 11 T 1'1 pp n ", ,o.;::. A17 """ + A O

50 anos de tradição no mercado de capitais
membro das Bolsas de Valores de São P:aulo e Santa Catarina

Rua Felipe Schmidt, 27 - s/116 - fone: 22.49(1(',
, intermediação na compra e venda de ações em Bolse,
letras de câmbio - custódia de títulos - incentivos fiscais

sob a 'marca "Friqor", também já tinha mani-
,

testado i nteresse em

Blumenau (Sucursal) -

A companhia Jensen

Ag'ricultura, Indústria e

Comércio, uma das
maiores e mais tradicio
nais empresas de Blu

rnenau, responsável
pelo refino e abasteci

mento de 50 por cento

do leite - consu

mido em Santa Catari na,

dos, em sigilo, desde
os últimos dias. Além de

produzir diversos produ
tos alimentícios

-

{io
gurte, queijo, nata, etc),
a Jensen faz o abate de

bovinos,' surnos e fran

gos. Antes da Vigor (que
domina (j mercado de

leite paulista), o grupo
. Sadia, de Concórdia',

adquirir o controle acio
nário da empresa blu-:

menauense, mas não
houve acordo entre as

duas partes' interessa
das.

Reis Velloso explica'

EC

,

deverá ser vendida à.tá
brica de produtos ali

mentícios vigor, de São

Paulo, conforme enten

dimentos recíprocos
q ue vem sendo mantl-

, .

aos empresarros o

sistema neo-capitalista

o Brasil fêz 'uma opção
clara pelo regime de mer

cado, o que o presidente
chama de neocapitalismo
ou capitalismo social, este
conceito rejeita as alterna
tivas híbridas ou tentativas
de esquemas de.ampla so

cialização dos meios de

produção, como vêm ocor

rendo na Europa, dentro da
idéia desenvolvida por Gis
card D'Estaing, de que o

pluralismo, na sociedade

democrática, não pode ser

apenas na área política.
Estas declarações foram

feitas pelo ministro Reis

Velloso, em seu discurso

na IV Conclap. Antes, in

clusive, de fazer o pronun
ciamento, Velloso, em diá

logo com empresários
disse que "só do discurso
do presidente Geisel já jus
tifica a Conclap, pela defi

nição de uma Doutrina.

"Disse, ainda "que os em

presários.estáo de acordo

com a economia (de livre'
mercado que a gente vive,
não

é

Jessé", "dirigindo-se
ao senador Jessé Pinto

Freire, presidente da CNe,
e organizador da Conclap,
tendo como resposta: De
acordo. "Veloso acha,

também, que "o que se

pode esperar desta reunião
são propostas de coisas
práticas" .

\
Velloso afirmou, no dis

curso, que "é importante
considerar a viabilidade do
modelo de mercado no

Brasil". O controle do setor

sil, em 1916, orientou para
o setor privado cerca de

96% do seu aumento de

apllcaçôes e que o BNDE,
que hoje aplica o grosso do

Pis-Pasep, até 30 de se

tembro, havia destinado
83% dos seus desembolsos
à empresa privada nacio
nal.
Comentando o tamanho

das em presas estatais, Reis
Velloso disse que "se, por
exemplo, considerarmos
as 25 maiores empresas do

Brasil, o grande ,número,
por 'definição, será de em

presas estatais" porq ue
estas desenvolvem a infra
estrutura. É como se, em

determinada floresta, hou
vesse 17 elefantes é resol
vessem classificar os ani
mais pelo tamanho. Se es

colhêssemos apenas 25,.
iria parecer que ,a floresta
estava cheia de elefantes,
embora lá pudesse haver

milléões e 500 tigres ou hi

popótamos" .

"Pelo critério QO patrimô
nio líquido (entre as 1069
maiores empresas) do total
considerado, B63 eram
empresas' privadas nacio

nais,281 estrangeiras e 125

empresas estatais. �. tam
bém evidente que a em-

.

presa privada na

situa, basicamente, em se

tores de, baixa rentabili
dade direta enquanto que a

empresa privada na

cional e a estrangeira estão
nas áreas demaior rentabi
lidade".

governamental, segundo .0 ministro comparou,
ele, passou a ser um dos também, asituaçãode 1970

pontos de destaque para com 1976,- dizendo que a

isto principalmente "pelo participação da empresa
estabelecimento dos tetos estrangeira passou de 24,7
de investimento, que a para 20,1%, .mantendo-se
grosso modo, para 1978, estável a privada nacional

corresponderão mais ou 27,8 para 27,7% - enquanto
menos à evolução da infla- que a estatal passou 'de
çào", 47,5 para 52,2%. "Isto", en-
Sobre os resultados do fantizou, "mostra que

.

setor privado, destacou houve uma compensação.
que: "em 1976, de 500 em- entre a queda da empresa
presas em' 33 setores, estrangeira o aumento das

houve aumento da rentabi- estatais, ficando a empresa
lidade média em relação a privada nacional sem

1975, de 19,3 para 20,1 %. modificação".
"Afirmou, também, o mi-

.

No modelo brasileiro, no

nistro, que o Banco do Bra- final, Velloso se referiu à ré-
.

i

Operando num campo denominado pelas multinacio

nais, a Dísmac conseguiu se impor como uma das.
maiores fabricantes de calculadoras eletrônicas do país.
A empresa está localizada no Distrito Industrial de Ma
naus, conta com 700 empregados e produz 10 tipos
diferentes de mini-calculadoras e seis calculadoras de
mesa. Seus produtos são distribuídos em todos os Es
tados do país e são exportados para o México, Uruguai,
Argentina, Equador e Africa. ,As exportações em 1976,
por exemplo, atingiram 896 mil dólares e neste ano

deverá alcançar cerca de 1 milhão e 200 mil dólares.
***

,

Está marcada para o próximo dia 8, em Brasília, a posse
do jornalista e publicitário Mauro Seltes na vice

presidência executiva do complexo de comunicações do
Grupo Associados. A data foi alterada para não coin
cidir com as, festividades dos 30 anos de fundação do

Museu Assis Chateaubriand em São Paulo. A posse de

Mauro Sal/es será no Hotel Nacional, em Brasília:

A decisão norte-americana de abandonar a Organização
Internacional do Trabalho pegou de surpresa muitos

diplomatas e funcionários desta instituição apesar do

.fato de Washington já estar encarando esta possibili
dade há algum tempo. A retirada dos Estados Unidos,
que sé concretizará no próximo dia 6, determinará redu-
-ções de pessoal e outras drásticas medidas econômicas
na sede da OLT e sua rede internacional de filiais, já
,que os recursos da entidade eram provenientes em 25

por cento das contribuições dos Estados Unidos. É a

primeira vez que uma das grandes potências se retira de

uma agência das Nações Unidas e, em círculos diplomá
:ticos, acredita-se que amedida constitui um precedente
de vastas .consequências para todo o sistema da organi
zação m':lndial.

'

.

...

As importações de máquinas e equipamentos efetivadas
no nove primeiros meses deste ano representaram gastos
de 2 bilhões 360 milhões de dólares e apresentaram
redução de 9,4 por cento sobre a despesa das importa
ções concretizadas em igual período do ano passado. No
ano passado, de janeiro a setembro, importou-se, em

bens de capital, o equivalente a 2 bilhões 606 milhões de

dólares, ou seja, 246 milhões de dólares, a mais do que,

gastos efe,tivados em igual período deste ano, Nas esta

tísticas do ministério da Indústria e Comércio estão con

siderados os equipamentos para todos os setores indus
triais, inclusive material elétrico e de transporte.

Umamudança global no sistema de incentivos fiscais às
exportações vem sendo estudada pelo Ministério da
Fazenda com a colaboração do Itamaraty, visando ade

quar a �olítica brasileir� a pohtíca adotada pelos país,e�
desenvolvidos, em particular nos casos específí
cos dos acordos firmados no âmbito do Gatt (Acordo
Geral de Comércio e Tarifa). As alterações, entretanto,
somente serão concretizadas a médio 'prazo, tendo em

vista a complexidade da matéria e a dificuldade encon

'trada pelo governo de reformular sua política de incen
tivos às exportações sem afetar a competividade dos

produtos nacionais no mercado internacional. A idéia
em' estudo é transformar 'as isenções em encargos so

ciais.
***

\

O dólar caiu para níveis' sem precedentes na Alemanha
Ocidental e no Jepêo, ao mesmo em que a libra esterlina

ganhava dois centavos em seu segundo dia de flutuação.
A contínua baixa do

• o" dólar implica que ((S produtos
britânicos, alemães e Japoneses custarão mais caro e.
serão menos competitivos no Estado Unidos. Além disso,

\

os túristas com dólar terão que pàgar pelos serviços e

artigos adquiridos nesses países, enquanto os viajantes
dos países beneficiadosgastarão menos que o previsto
durante sua estada nos Estados Unidos, I

Os representantes do grupo têxtil que se encontram em

Bruxelas para negociar com a Comunidade Econômica
Européia o novo acordo comercial para 1978 a 1981
voltam ao Brasil na próxima semana para reexaminar as
posições.elas perspectivas das negociações com o'minis
tério da Fazenda e outras autoridades.Até omomento as

conversações em Bruxelas; não trataram das cifras,
co�tinuando a Comunidade a dar tratamento geral ao
assunto.

* * *

Até o. dia 11 de outubro, a expansão dos mei�s de paga
mento chegou a 17,2 por cento, qUatro por cento a mais

que o previsto no orçamento monetário,Esse aumento é
considerado razoável pelos técnicos oficiais, porque o

objetivo do governo é agora não deixar que o dinheiro
circulante 'tenhe um índice de crescimento além de 35

por cento. em 77, e não mais apenas 25 por cento, como
se queria no começo do ano,

.

O responsável pelos projetos brasileiros junto ao Banco
Mundial disse ao Ministro das Minas e Energia, Shi
geaki Ueki, que a instítuíção está interessada em finan-,
dar parte do projeto da exploração de ferro na Serra dos

Carajâs, Já com relação ao projeto siderúrgico de Tuba-i
rão, em Vitória, a Kavasaki Steel e a Finsider, empresas
sócias no projeto, não querem nem o ouvir falar em
atraso e pediram ao Brasil garantias de que.o empreen
dimento será levado a efeito sem adiamentos.

***

Um diretor da I 'Central das Cooperativas de Carne do Rio
Grande do Sul afirmou que a escassez de carne no país é
resultado de uma políticá mal' > planejada, e que não vê
saída a curto prazo, a não ser através da liberação do

preço do produto. Segundo ele, o governo deveria dar
mais' crédito aos, produtores que anualmente, meses

antes da setre, encaminham estudos ao governo como

subeidi« ao Plano Nacional da Carne,
-

* * *
.

.Para o presidente do Instituto do Açúcar e do álcool,
,general Alvaro Tavares Carmo, afirmou que o mercado
internacional de açúcar atravessa uma fase dificílima,
pois os produtores procuram desfazer-se dos estoques
antes da vigência das cotas estabelecidas para 1978, em
Genebra. A orientação do governo brasileiro apesar das
dificuldades e da gravosidade do produto, é exportar e,
segundo o presidente do IAA, de uma hora para outra

,podem ser anunciados negócios com a China ou qual-·
.

quer outro 'importador.

DADOS DO. PREGÃO DA BOLSA DE VALORES DE SÃO PAULO

MARIFOS

VENDE

=

laçáo entre o econômico e

o social dizendo que "prin
cipatrnente na fàse mais re

cente, tem sido bastante
ativa na área social, inclu
sive com relação a refor-'
mas. Não há nada de rea

'cionário no modelo de

mercado que se pretende
consolidar.

,

·1

!
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Polícia prende·3 trafica �s que
tentaram agir na sem�a dos .IASe
A Delegacia Especializada de Tóxicos apreendeu mais de 3

quilos de maconha durante a "Operação Jogos Abertos", acionada
na Capital durante o periodo de·22 a 29 de outubro último. Se, com
um quilo de.maconha é possível a fabricação de aproximadamente
4.000 cigarros - segundo as informações -, .0 número corres

ponde, assim, por comparação, a 12.000 cigarros, que seriam dís-,
tribuídos por traficantes aos dependentes da droga, nestes oitos
dias. A Tóxicos também apreendeu armas, balas de revólver, "ma
ricas" (espécie de cachimbo), e outras drogas

-

menos usadas, a
exemplo do Desbutal (de origem uruguaia).

Durante as festividades doXvIII Jogo� Abertos de Santa Cata
rina, que se realizaram na Capital, de 22 a 29 de outubro, a Dele
gacia de Tóxicos' esteve acionada diariamente no sentido de im
pedir a circulação de drogas no meio das competições esportivas,
entre os atletas e visitantes. A polícia prendeu 3 traficantes reinci
dentes e mais de 30 viciados. Não ocorreu nenhuma detenção de
atleta, tranquilizou a Delegacia de Tóxicos. .

Regra geral, em todo o Estado circula e existe tráfico de ma

conha, em proporcionalidade ao número de habitantes de cada
cidade. A erva é, geralmente, proveniente do Paraguai, além de ter
outras fontes internas. Na Capital, com a aproximação dos "Jogos
Abertos", registrou-se uma maior introdução da erva no inercado
dos viciados. A repressão efetivada pela Especializada de TÓxi-·
cos tirou de circulação mais de 12.000 cigarros de maconha, em":'
oito dias. _

A idade média dos viciados detidos durante a "Operação Jogos
Abertos", explicou a polícia, está na Faixa etária de 17 a 18 anos de
idade, inclusive menores. Os traficantes portavam armas e serin
gas para aplicações de drogas. Um revólver Colt calibre 45 tam

bém foi apreendido em poder de um traficante.
PREÇOS
A maconha é comprada na fonte produtora, comentou a polícia,

120r volta de Cr$3.500 o quilo, no mínimo, e o traficante revende
depois, com um lucro aproximado de 100 por cento. Mas, comer-·
cializada no vareio, o uuilo daerva chega a custar Cr$ 10 mil. De-,
janeiro até meados de março, quando há uma maior repressão por

'Preso
trio que

planejava
assalto na

Capital
Policiais da Delegacia de

Furtos, Roubos e Defrauda-·
ções desta Capital prenderam,
no final da última semana, três
ladrões que vinham agindo nas

cidades de ltajaí e Balneário
Camboriú. A prisâo se deu
quanto os três tentavam vender
objetos roubados nestaCapital.

Os três ladrões, identificados
como Arnaldo de Brito, 22

anos, natural de Lages; Pedro
Amorim, 18 anos, de Curitiba
nos, eEliseu Pereira dos San
tos, 21 anos, natural de Apuca
rana, Paraná, ainda mantinham
em seu poder grande quanti
dade de objetos furtados,
sendo que uma parte havia sido
negociada com maconha em

Balneário Camboriú.
O produto furtado, segundo a

Polícia, chega a um montante

aproximado de Cr$ 50 mil, e

consta do seguinte: 1 aparelho

Com o .trio, o produto do furto.
. de som completo,marca Sharp;
uma TV Portátil; 1 depilador; 4.
toca-fitas; uma máquina de es-·

crever, muitos discos, grande �

quantidade de roupas de
ambos os sexos e fitas gravadas.
Segundo o delegado Dias, da

Furtos e Roubos', os três estão
sendo indicados em inquérito
policial, devendo ser solicitada
a prisão preventiva; A polícia
apurou ainda que o trio- é vi�·
ciado em tóxico e planejava
realizar assaltos n�sta Capital.

RAÇÕES-PAGNONCELLI SIA
CGCMF 83.229.120/0001-92

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINARIA

CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os senhores acionistas da Rações

Pagnoncelli S/A para se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária, em sua sede social, Rua Luzerna nO 1', em
Herval O'Oeste-SC, às dez horas 'do dia 11-11-77, para
deliberarem sobre a seguj.nte ordem do dia:

1 - Adaptação dos estatutos sociais, de acordo com o

que dispõe a Lei 6.404 de 15-12-76
2 - Aumento do capital social, com aproveitamento de

reservas e integralização em dinheiro.
3 - Outros assuntos de interesse social.

Her;val d'Oeste, 01 de novembro de 1977

OERNIZO PAGNONCELLI - Diretor

Juízo DE DIREITQ DA SEGUNDAI
VARA CíVI:L DA CAPITAL

EDITAL DE PRAÇA - EXTRATO

Venda em primeira praça no dia 21 de novembro, às 11 horas do

ano de 1977. (valor superior da avaliação)
Venda em segunda praça dia 1° d\ dezembro, às 11. horas de

1977.(a quem mais der).
Local: Átrio do Palácio da Justiça porta Lateral sul
Processo: Sumaríssimo nO 630/75, autor-LAMINAÇO-COM. LAMI
NAS E CABOS DE AÇO réu: PATERRA S�A PAV. TERRAPLANA-,
GEM E OBRAS E ENGENHARIA ,

Bens: 1 cofre de ação para escritório valor da valiação Cr$ 600,00;
Uma máquina de escrever marca Remington em regular estado de
conservação valor Cr$ 1.800,00; Uma máquina de calcular marca

Facit, em regular estado de conservação. valor Cr$ 1,500,00; Uma
escrivaninha de madeira estilo colonial valor Cr$ 300,00. Uma es

crivaninhade madeira estilo moderno valorCr$ 700,00. Um arquivo
de aço com quatro gavetas, cor cinza, Cr$ 600,00. QUatro cadeiras
para escritório, forrada em napa preta Cr$ 800,00; Uma mesinha

para máquina de escrever Cr$ 300,00; Um armário de maoerra.pró
prio para escritório com portas-de vidro Cr$ 400,00.
Valor da avaliação: Cr$ 7.0.00,00 (sete mil cruzeiros)

Florianópolis, 13 de outub{O de 1977

. VOLNEI IVO CARLlN
Juiz de Direito subst? em exercício

Escrivão
Jair José Borba da 2" Vara Cível

Em ooder dos traficantes um farto material: "maricas", �'qrpões", "Desbutal" e 3_ quilos de maconh".

Desgovernado, . o ônibus foi
contra a casa, ferindo oito.

Blumenau (da Sucursal) - Um ônibus da Viação
Verde Vale, da cidade de Gaspar, que conduzia oito
,

operários da Compnhla Hering, invadiu ontem uma

residência nâ r'üã 7 de Setembro, no centro 'da cidade
. , .

de Blumenau, depois. que teve a frente cortada por
outro veículo. Os operários sofreram ferimentos leves,

"
" I ...

'enquanto que as pessoas que se encontravam rio Inte-
rior da casa levaram apenas grande susto,

O acidente se deu por volta das 5h30m, quando o

ônibus de placas TS-0520, dirigido por José Liberato

da Silva, um dos mais antigos motoristas da empresa,
fazia a linha Companhia Hering - Gaspar, utilizando-

zoo uma brusca manobra, projetando o ônbitus contra em Gaspar.

parte da polícia, a erva falta no IJercado e o preço por quilo - na

revenda� alcança até Cr$ 15 mil. As informações, no entanto, são
de que o preço é muito variável, dependendo da necessidade'
imediata do traficante de obter dinheiro. Não existe "tabela", mas
sim conveniência e necessidade, /

'

O "dietilamida do ácido lísêrgíco" (Ljserber saure Diethyla
nid), mais conhecido por LSD-25 ("25", significa _

uma vigésima
quinta série de experiências), sólida, custa ªproximadaménte atê (
Cr$ 200 a unidade. Proveniente do espigão do centeio, o LSD-25
sólido corresponde ao tamanho de uma quinta parte de um com

primido comum, tem forma redonda e escura. Ele é colocado em

cima da língua, e o viciado, após alguns minutos, sente "mil cores"
e todos os sentidos são ampliados. A substância é.rara de ser

,

encontrada no Estado, mas já foi apreendida pela polícia.
O desbutal, droga em pó administrada através de apljcaçôes 'O)

com seringa, misturada com água, foi encontrada em poder de um
dos traficantes. presos na Capital. Ele cobrava aproximadamente '

Cr$ 50 pela aplicação e mais Cr$ 50 pela substância. O desbutal
não é fabricado no Brasil e o traficante conseguia o tóxico no

Uruguai.
GíRIA EMPREGADA
A gíria mais conhecida entre os toxicômanos é: Boca de Fumo

(local de'venda da erva), Dólar (cigarro de maconha), Beata (toco
de cigarro de maconha), Esquadrilha da Fumaça (os viciados),
Marica (cachimbo especial usado para fumar a erva), Dolão ou

Pacau (cartucho de papel contendo maconha), Fumeta (experi
mentador), Careta (aquele que não fuma), Arpão (seringa de inje
ção), Fininho (pequeno cigarro de erva),Manga Rosa (erva de boa
qualidade), Pico (picada de injeção), Viagem (alucinação), além
de muitas outras expressões menos frequentes.

DELEGACIA DE TÓXICOS
A 'Delegacia Especializada de Tóxicos da Capital, que tem ju-·

risdição em todo o Estado, agora está equipada com sistema de
rádio-comunicação, o que veio facilitar o trabalho de repressão às
substâncias tóxicas para uso indevido e-proibido. Durante a "Ope
ração Jogos Abertos", através de rádio-comunicadores, os policiais'
tiveram melhores condições de localizar os suspeitos.

'Fumavam maconha na

praia. Foram presos.
Balneário Camboriú

(Sucursal de 'Itajai) - Dois
casais com idade aproxi-·
mada entre 18 fi 20 anos,
foram flagrados 'por .volta
das 20,00 horas do último
dia 31, fumando maconha'
nas proximidades do final
da praia de Balneário
Camboriú. Um deles, .um
rapaz aparentando ser o

chefe da quadrilha de trafi-·
cantes, conseguiu evadir-se
'do local, ao notar a aproxi-
mação da polícia. \

O fato ocorreu quando a

polícia de Balneário Cam
boriú recebeu um telefo-·
nema anônimo indicando o

local onde os dois' casais es

tavam agindo, de forma'
suspeita. Ao chegar. ao local,
tentaram fugir, ev iden-.
ciando a denúncia feita pelo

. telefonema. Os dois ho
mens fugiram, as mulher�s
foram presas e levadas para

o xadrez.
Por volta das 24,,00 horas,

a polícia conseguiu locali
zar um dos elementos foragi
dos. Ele estava dormindo
na praia, próxima ao Batu-·
rité, onde haviam sido fla-·
grados. O quarto elemento
não foi encontrado. Poste
riormente,)a polícia revelou
que os detidos são proce-·
dentes da cidade de Blu
menau. Portavam cerca de
300 gramas de maconha
transformada em 100 cigar
ros. Confessaram ainda que
foram para Balneário Cam
boriú vender a erva a Cr$
50,00 cada cigarro.
Em,p,9<!er das m!lç�s1 a

polícia -. �ncontrou duas ar

mas.Um revólver calibre 38
I
e outro 32, juntamente com'
meia caixa de balas. Com
estes, são cinco maconhei
ros detidos pela polícia na

última semana.

a residência,

No prédio invadido pelo ônibus, funciona um salão

de beleza, um depósito de material de construção, um
bar e uma pensão, servindo ainda de residência para a

sra. EIí Maria Pereira.

Os operários da Companhia Hering que haviam dei-
I

xado o trabalho naquele momento, já que pertencem à

turma das 22 às 5 horas foram atendidos e liberados

em seguida pelo médico de plantão do Hospital Santa
Isabel.

Os operários apresentaram apenas ferimentos leves

sendo identificados como Darci Roncalio, 32 anos, sol
teiro; Ademir José Luchini, 20 anos.soltetro: João Luiz

.
, .0<;) .J� J

se do novo acesso pela rua João Pessoa, no cruza- Venceslau, 22 anos, soltei�p; José.Bloch, 18 anos, sol-
mentodasruas7deSetembrOcomAmadeudaLuz.Em . teiro; Jaime Oliveira, 24 anos, caslldo; Luiz Roncálio,
dado momento uma Kombi cortou a frente do ônibus .: 27 anos, casado; Nelson Ristow, 40 'anos, casado e

O motorista, para evitar o choque com o veículo, reali-' Willy Joã� Reinert,118 anos, solteiro; todos residentes.

Gedey, O advogado de
Labelle, . desabafa.

Caçada continua

Copenhague - A polícia dinamarquesa iniciou ontem à busca

de dois supostos terroristas da Alemanha Ocidental procurados
em relação ao assassinato do industrial Hanns Martin scnreyer
nomês passado,
A polícia informou que carros patrulheiros procuram Friede

rike Krabbe e Christian Klar que figuram na lista de 16 supostos
terroristas vinculados pelas autoridades álemães ao assassinato
de Schleyer.
Segundo a polícia, dois suspeitos foram vistos num carro,

numa estrada da Ilha de Zealand, a Oeste de Copenhague.

Mulheres sequestradorqs
Kuwait - Jornais do Kuwait intorrnararri ontem que as duas

mulheres que participaram do sequestro do avião da empresa
aérea alemã Lufthansa, mês passado, eram palestinas vinculadas
ao grupo marxista Frente Popular de Libertação da Palestina
(FPLP). '.

.

O diário conser.vador "Al-Siyasseh", identificou uma das rnu
Iheres como Nadia Sehhadeh Ouaibis, de ·21 anos, oriunda do
acampamento de refugiados palestinos de Ein Helwh, no Líbano
Meridional. Foi morta a tiros, juntamente com dois terroristas, no
ataque dos comandos alemães ao vião, no aeroporto de Moga-
díscio, Somália. .

Outro jornal, o independente "AI Anbaa', identiftca a segunda
mulher como Suraya Al-Ansari, palestina nascida em Haifa. Não
dá outros d,etalhes.

.

Fogo no ônibus

,Buenos Aires - Fontes policiais informaram ontem que pre
sumíveis terroristas de extrema-esquerda incendiaram ontem um

ônibus sobre os trilhos da estrada de ferro "Urquiza", desta

capital, originando demoras no serviço.
Os terroristas-dois homens e uma mulher-interceptaram o

ônibus e, após obrigar seu motorista a colocá-lo sobre os trilhos

Perto da estação de Lourdes, o encheram de gásolina e puseram
fogo, fuqlndo em seguida, O motorista nada sofreu.
Os ferroviários do País estão em negociações corn.a empresa

"F.errocarriles Argentinos" em busca de aumentos salariais, após'
uma grave realizada semana passada.

.

Sturgis
é preso

sob

acusação de

torturas
Nova lorque - Frank Sturgis,

um dos condenados pelo es

cândalo Watergate, -foi preso
por supostas ameaças a uma

testemunha que deu detalhes a

um comitê da Câmata de De

putados sobre a relação de
Sturgis com Lee Harvey Os
wald, segundo informações da
polícia. Oswald foi o assassino
do 'presidente John Kennedy,
de acordo com informe da co

missão Warren.
A polícia afirmou que Stur

gis, de 52 anos, de Miami, foi
preso quase a meia-noite de
ontem em Mtnhattan.
Com base numa queixa de

Marita Lorenz, ex-agente do
fBI e Cia, a polícia acusou

Sturgis de torturas com agra
vantes e coerção. Precisou que
o preso empregou coerção,
"atemorizando a denunciante
para que se abstivesse de pres
tar testemunho perante uma

, autoridade legalmente consti-·
tuída",

Sturgis: envolvido e Water
gate.
Lorenz foi entrevistada nu

sábado por Gaeton Fonzi e A.
Conzalez, investigadores do
comitê sobre assassinatos da
Câmara Baixa, em relação a

uma viagem de carro que ela
disse ter realizado juntamente
com Oswald, Sturgis e quatro
cu'ranos de Miami até Dallas
poucos dias antes do assassi-·
nato de Kennedy.
Lorenz afirmou que seus

companheiros integravam a

"operação 40", organização
guerrilheira de trinta membros
formada originalmente pela
Cia 'em 1960 para preparar a in
vasão a Cuba. Sturgis, que ad-·
mitiu ter participado da "ope
ração 40:', negou ter feito esta

viagem com Lorenz.

Quadrilha tentou
assalto em Turvo

TURVO (do Correspondente
em Araranguá) - A polícia de
Turvo prendeu no final da se-·

mana um 'membro de uma qua
drilha que vem sendo procu
rada pela polícia gaúcha, de-·
pois de uma tiroteio cerrado, no
qual um dos assaltantes foi
morto,
O tiroteio e a prisão se deram

quando a
. quadrilha ilticiava

um assalto à Madeireira de
Alexandre Manenti, em Turvo.

Os bandidos já se encontravam
no' interior do escritório da em
presa quando a polícia chegou.
Os assaltantes foram identifi
cados como Neri Antonio Mar-·
tins de Souza (morto no tiro
teio); Pedro Albano (preso);
João Nabor Correia e Pedro
.Borba Albano. Estes últimos .\.

dois estão foragidos, já que
conseguiram escapar ao cerco

da polícia embrenhando..se
nummatagal.

Rio - Daniel Labelle passou a

madrugada de ontem de um

'restaurante para outro, ligando
a todo /instante para sua casa,
onde se encontrava o advogado
Alexandre Gabriel Gedey, que
buscava descobrir as razões da
decretação da prisão de' seu
cliente. Duas equipes de poli
ciais se revezaram diante da re
sidência na rua Sacopâ.

Durante a madrugada,
quando cheaou a outra eouine
d� policias da horn icf
dios, Alexandre Cedey lem
brou: "não adiantta colocar
barras em portas e janelas, É o

temor diante do poder, como
acontece nos filmes, como em

"Todos os Homens do Presi-·
dente". Somos atacados e VI

giados dentro de casa, O medo
aparece quando a gente per
cebe que coisas que se mos

tram firmes e- seguras são frá
geis e inseguras. t aquela
"rase: coisas que aparecem ra

c-ionais são irracionais, ou pelo
menos assim se mostram.
Fica-se seI1!l" saber se se dá

entrada num pedido de rela
xamento de prisão ou se se .

entra com habeas corpus.i Um
magistrado fica até à noite na

companhia do advogado, dá
"até manhã'" e expede um

mandado de prisão contra o

cliente".
-

"O advogado - continuou
.

Gedey - vai para casa e o dele
.

gado diz que está dormindo;
mas manda cumprir a ordem de
prisão. Os jornais telefonam, a
TV apresenta a imagem, faz-se
ilações de que se trata de um

toxicômano, traficante, ou sei lá
o que.Não há duvida, é cena de
filme, sequências .com "Deep
Throat", no caso Watergate.
Uma pessoa que supomos ra

cional obriga os outros, como
Woodward a fazer coisas ab
surdas e bizarras, completa
mente loucas, botar bandeiras
em vasos de flo-res, trocar de
táxi e. tudo mais para
encontrar-se com Woodward,
ou seja lá quem for numa gara
gem escura, ou na rua do Sa
copã _. famosa porque ali mora

uma pessoa acima suspeita, mas
que já foi palcode um crime há
duas décadas. Não dá para en

tender. E todos acabam como

cria'nças assustadas, aterroriza-·
das, num subterrâneo.

Uma equipe de policiais
negou que houvesse pedido de
prisão preventiva e informou
que estava ali apenas para pro
teger o francês, "diante das re

petidas ameaças de· morte".
Depois de meia-noite chegava
uma viatura da homicídios exi-·
bindo às pressas o mandado de
prisão preventiva, que foi exa-·
minado pelo advogado.
"If um absurdo o que está se

passando - afirmou Gedey en

quanto rabiscava os primeiros
dados de sua petição. "Não sei
se ele está incurso na lei de tó
xicos ou num aditamento à de
núncia contra Michel Frank ou
George Khour. E tudo isso por
que? Apenas porque o francês
se propôs 'a depor e não se fur-·
tou à justiça. São demaís os pe
rigos para quem, neste p.aís, se
coloca na posíçâo de uma tes
temunha. Nem mesmo o seu

domicílio é respeitado e ele
passa a ser visto pelos vizinhos
como um criminoso, assediado
por repórteres e policiais. Mi
nai, este homem não é um ban
dido, tem residência fixa, pode
ser encontrado e se, agora
encontra-se virtualmente de
sempregado, a' quem cabe a

culpa? Nem mesmo pode viajar
até a França para' explicar aos
seus patrões o que está ocor

rendo. E 'tudo isso acontece a

um homem que tem seus do
cumentos legais, não se apre
senta com dupla cidadania.
Isso justifica o medo que temos
diante' do poder".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Esportes - 7
o ESTADO - 02 de novembro de 1977
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Em Recife começa hoje

o Sul-América de Tênis

A presença de Patricia Me

drado, tri-campeã brasileira
de tênis, está despertando o

interesse geral do meio tenís
tico pernambucano.

peonato-; que corresponde a

mais da metade do prêmio
ganho pelo campeão brasi-,

leiro, em Curitriba. O se-,

gundo colocado das simples
masculinas receberá Cr$ 4

mil, o terceiro, Cr$ 3 mil e o

quarto colocado. na categoria,
Cr$ 2mil, num total de Cr$ 17
mil em prêmios.
A campeã das simples fe

mininas ganhará um prêmio
de Cr$ 4 mil, a segunda colo
cada receberá Cr$ 2 mil, a ter-,
ceira colocada ganhará Cr$ 1

mil e a quarta colocada da ca

tegoria receberá um prêmio
de Ór$ 500,00. J

Campeonato Brasileiro da

Juventude, que será encer

rado hoje, em Salvador, parti
ciparão do campeonato sul
América da cidade de Recife.

Recife - Terá início hoje
noClube Internacional, nesta
capital, o I Campeonato Sul

América da cidade de Recife,
a mais importante competi
ção fixa de tênis das regiões
'norte/nordeste do Pais, que
será realizada pela primeira
vez este ano, numa promoção
conjunta da 'confederação
brasileira de tênis e federação
pe��ucana, com o patro
círio da Sul América Seguros.
O campeonato faz parte do'

calendário oficial da' CBT e

terá cinco dias de duração,
devendo terminar no próximo
domingo, dia seis. Serão dis
tribuídos um total de Cr$
37.500,00 em prêmios aos

atletas classificados nos

quatro primeiros lugares nas

simples e nos 'três primeiros
das duplas, masculinas e' fe

mininas. Da mesma forma

que o campeonato brasileiro,
, disputado em Curitiba, no

mês passado, o campeonato
sul América da cidade de Re

cife é aberto a tenistas de

todas as idades.
OS'PRÊMIOS
O campeão das simples

masculinas receberá Cr$ 8

mil -, o maior prêmio do cam-

: mental importância para o

desenvolvimento do Tênis

brasileiro, especialmente nas

regiões norte/nordeste, que

até agora careciam de uma

competição como esta, con

tandoapenas com campeona
tos regionais de pouca ex-,

pressão, que não contavam

com a presença de tenistas de
outros Estados.
Disse Gabriel Figueiredo,

que a idéia da CBT é trans- ,

formar' o campeonato sul
América da cidade de Recife
numa das mais importantes,
'competições de tênis do Bra

sil. Já no próximo ano, o cam

peonato deverá contar com a

presença de tenistas de vários
países, pois os prêmios serão

aumentados para' atrair os

maiores nomes do esporte no

Brasil e na América Latina.
Este primeiro �o servirá
mais como experiência para

os próximos campeonatos.
O CAMPEONATO
Estâo inscritos no campeo-

nato 34 tenistas de São Paulo,
Rio de Janeiro, Pernambuco,
Rio Grande do Sul, Paraná,
Bahia, Ceará .e Alagoas.
Grande parte dos tenistas que
estão disputando' o XXVI

Os jogos serão disputados'
,em melhor de três '''Sets'',
send� o "Set" decisivo deci
dido pelo sistema "T'ie
Breack". Nas dezesseis, oita
vas e quartas-de-finais as par

tidas serão eliminatórias,
sendo os 'perdedores automa
ticamente eliminados. A par

tir das semifinais, os quatro
finalistas de cada categoria
disputarão o título pelo sis

tema "todos contra todos", da
mesma forma que no cam-,

peonato brasileiro da juven�,
tyde.
No masculino, os maiores

destaques são os paulistas
Celso Sacomandi, Harry
Uffer e Fernando Von Ortzen
e os gaúchos Nei Keller e

Luiz Enck - três dos quais são

finalistas em Salvador.
No feminino, os destaques

\
do campeonato de Recife são

a' baiana Patricia Medrado, a,
gaúcha Marilia Matte e as

paulistas Soraya Cuellas e

Lucia Braga.

OS JOGOS DE HOJE
Como a grande maioria dos

tenistas ainda se encontra em

.Salvador, participando do
brasileiro da juventude (só
hoje à noite começarão a che

gar a Recife), poucos jogos
foram marcados para hoje:
Lúcia Dias Lopes\(RJ) x Fre
derico Muniz (PE)
Paulo Henrique Rocha (RJ) x
Eurico Cahu (PE)
Luiz Cavalcanti (PE) x Ma-
nuel Sá (SP) .

Frederico Pontes (CE) x Abe
lardo Pinto (PE) ,

Os cabeças-de-chave do
masculino - Nei Keller,
Celso Sacomandi, Fernando
Von Ortzen, Harry Uffer e

Luiz Eock - só começarão a

jogar amanhã à tarde. Os'

jogos do feminino começarão
somente amanhã e ii estréia
das favoritas, como Patricia

Medrado, só deverá ocorrer

depois de amanhã, já que a

baiana é uma das cabeças de

,

chave da categoria.

O Coríntians, no jogo 4, não faz boa campanha no brasileiro
\

Com alguns clássicos regionais e jogos em
.que o hipotético favorito joga no campo do
adversário, o teste 362 da Loteria Esportiva
se apresenta como um dos mais difíceis dos
últimos tempos. O apostador, em alguns jo
gos, terá de optar por um palpite triplo por
falta de 'favoritos destacados.

A coluna do meio apareceu 10 vezes.

Jogo 7 -Maringáx Coritiba�Campeonato
nacional - Maringá: O Maringá surpreende
até agora. É um dos invictos do campeonato
e sua defesa não sofreu gols até agora. O jogo
está marcado para seu campo onde, invaria-,
velmente,' se apresenta muito bem. O Cori
tiba atravessa uma de suas fases mais difíceis
na última rodada perdeu para o juventude
de Caxias do Sul de 2 a 1. Entretanto, está
melhor no retrospecto da loteria com três
vitórias contra uma do adversário e ainda um
empate.

Dois jogos, até o momento, estão confir
mados para sábado:
Jogo 4 - Corintians x ABC - e o de n? 5 -
Brasília x Goitacás -. Os demais serão dis
putados na t�rde de domingo.

Jogo 1 -'Intemacionatx Grêmio - Cam
peonáto nacional- Beira-Rio: Jogo sem fa
voríto.pois trata-se do maior clássico do Rio
Grande do Sul. O Inter está esperando poi
este jogo, que será a revanche da final da

-

última temporada. O Grêmio está bem até
agora no nacional. É um dos líderes de seu
grupo e folgou na última rodada. O Interna
cional,por seu lado, venceu o Joinville de 5 a

O. Na Loteria Esportiva há uma grande van

tagem do Inter, com 11 vitórias, três derrotas'
e seis empates.

J

A dupla masculina campeã
ganhará Cr$ 4 mil, a dupla co
locada em segundo. lugar re- I

ceberá Cr$ 2 mil e a dupla
terceira colocada, ganhará
Cr$ 1.500,00 de prêmio.
A dupla feminina campeã

ganhará Cr$ 3 mil de prêmio,
a dupla segunda colocada re

ceberá Cr$ 1.500,00 e a dupla
terceira colocada, Cr$' 1 mil.
IMPORTÂNCIA
O presidente da CBT, Ga

briel Figueiredo, afirmou
ontem' que a realização desse
I Campeonato SulAmérica da
cidade de Recife e de funda"

I

Jogo 8 - Ceará x Sampaio Correia - Cam-,
peonato nacional =Fortalezar Jogo de prog-,
nóstico muito difícil. O Ceará vai jogar em
casa mas está em crise após sucessivos maus
resultados. Fala-se até na saída do técnico
Paulinho de Almeida. O Sampaio faz cam-,

panha muito melhor. E outro invicto do
campeonato e sua última vitória foi sobre o

Flamengo do Piauí, 3 a 1. Estejogo estréia
em programas da Loteria Esportiva.

Jogo 9 - Santa Cruz x Esporte Recife ....:.
Campeonato nacional Recife: Jogo entre as

duas maiores forças do Estado. O Santa
Cruz, terceiro colocado no campeonato que
passou, foi a Campina Grande e goleou o

Treze de 6 a O. Já o Esporte, campeão regio-
, nal, perdeu para o Palmeiras de 2 a 1 em seu

último compromisso. Jogo considerado tira
teima e muito difícil para o apostador. Na
Loteria Esportiva a vantagem é do Santa
Cruz com 10 vitórias contra sete do adversá
rio é mais 11 empates.

Jogo io- Remo x Paissandu - Campeonato
'

nacional_ Belém: O Remo deu mostras de
,

estar em má fase ao perder do Santos de 2 a O
no último domingo. Antes, o campeão pa-'
raense já havia perdido jogos mais fáceis e

está longe de merecer a confiança do aposta
dor. O Paissandu está em plano ligeiramente
superior. Seu último resultado é uma vitória
de 3 a 2 sobre o Fast em Manaus. Na L�teria
Esportiva o Remo venceu seis 'vezes, perdeu
quatro e empatou cinco. , ,

Jogo 2 - São Paulo x Palmeiras ;_ Campeo-
, nato nacional':_ Morumbi: O São Paulo é o'
líder invicto do seugrupo e na última rodada
folgou na tabela e deu descanso para todos os
jogadores. O Palmeiras faz uma campanha
muito irregular e na rodada passada decep
clonou ao empatar de 1 a 1 com b XV de
'Novembro de Piracicaba. O retrospecto da
Loteria apresenta o. São Paulo com seis vitó
rias e o Palmeiras com cinco. A coluna do
meio apareceu oito vezes.

América"
venceu

competição
de remo BEse Turismo

e BESe Financeira:
,encurtando ·distâncias
entre "voci e seu' time

.,

,
, '

neste Nacional.

Jogo 3 - Sántos x Botafogo (SP) - Campeo
mato nacional - Santos: Mesmo com o

mando de campo" o Santos não pode ser

apontado como o favorito absoluto. O time se

apresenta com altos e baixos e está em situa:
ção difícil na tabela. O Botafogo também faz
campanha apenas discreta até agora. O time
de Ribeirão Preto venceu �eus dois últimos
jogos, mas com muita dificuldade e em seu

próprio campo. Na loteria o Santos tem três
vitórias e um empate. O Botafogo ainda não
venceu na loteria.

Blw:nenau (sucursal) - As

equipes de remo do Clube
Náutico América e Cruzeífo do
Sul de Joinville, estiveram par

ticipando de um torneio de
Remo, no último final de se:
mana na raia -do rio ltajaí Açu,
ná cidade, de Gaspar.
A equipe do América, aÍcan

çou no lotai 182 pontos contra
-,

40 pontos da representação de
Joinville, assim distribuídos:
categoria juvenil, 40 pontos em'
três regatas, e no adulto 142

pontos. Na categoria skif, o

vencedor foi Rolf Kreusfeld.'
Dois com timoneiro, "Sérgio
Mariano da Silva, Walfrido
Zimmermann e Rogério Geiser
(timoneiro). Doble skif, Hans
Josê Dost e Amandio Catelain ..
Os r�madores. do Amêrica;:

de Blumenau continuam seus
treinamentos, visando o pró
ximo torneio, onde provavel
mente deverão partíe ipar
equipes de Porto Alegre, Flo
rianópolis e São Paulo.

Devido a construção da nova,

sede, o Clube Náutico Amê
rica, está realizando os seus

treinamentos num reservatório
especialmente construído para
esta finalidade. As chuvas tam
bém atrapalharam os treina
mentos.que somente foram fei
tos na semana passada, quandç
,00riO voltou ao seu leito normal.

Jogo 11 - Vasco da Gama x Vila Nova -

Campeonato nacional �,São Januário: ",O.
Vasco é o maior favorito deste teste. Sua co
tação subiu mais ainda ao vencer o Goiás de
3 a O em Goiânia, jogando um futebol do
mais alto nível. O Vila Nova jogamuito bem
em seu campo. Fora de Goiás, o time cai
muito de produção. Em dois jogos até agora
pela loteria o Vasco venceu um e no outro
deu coluna do meio.

Jogo 4 - Corintians x ABC - Campeonato
nacio.ual- Pacaembú: O Corintians está li
geiramente mais cotado por jogar no Pa
caembú, No entanto, o campeão paulista terá
de se precaver para nãQ ser surpreendido
seu último resultado e uma derrota de 2 a 1
para a Ponte Preta. O ABC não perdeu até
agora e, mesmo tendo feitos todos os jogos
em seu' campo, isto não deixa de ser uma

façanha. O jogo aparece pela primeira vez na
'

loteria: ,"

Jogo 12 - Vitória (BA) x Fluminense (RJ)
Campeonato nacional -' Salvador: Como
alerta para os torcedores v�e lembrar que o.

Fluminense ainda não venceu o Vitória em
, jogos pela loteria. Em dois jogos perdeu um
e empatou o outro. Atualmente, nenhum dos
dois merece a condição de favorito. O Flu
minense por ter perdido' de 1 a O para o

América no Domingo, e o Vitória pela fraca
campanha até agora. O melhor palpite é a

coluna do meio.
'

Jogo 5�Bras(/ia x Goitacás -Cllmpeon'ato
nacional - Brasília: O Brasília é um time
difícil de ser batido em seu campo e já deu
mostras disso em rodadas anteriores. Desta
"vez, .o técnico promete ganhar o jogo e, se
possível por diferença de dois gols. O Goita-,
cás subiu de cotação. com o empate de 1 a 1
com o Botafogo. Entretanto, deve adotar uni
esquema mais cauteloso neste jogo. Este
jogo também estréia na loteria.

AVAIFC
,

. ;

Jogo 13 - Flamengo x América (R)) - Cam
peonato nacíonal=-. Maracanã:Ü Flamengo
faz uma das campanhas mais expressivas do
atual campeona�o. V_ence� t?dos os jogospté
agora e de maneira tão convícente que chêga '

a ser apontado como um dos fínalístas. O
América, com um time todo modificado e

muito motivado venceu o Fluminense de 1 a
O no domingo. O Flamengo está disparado
na loteria até agora: nove vitórias, três derro- ..

tas e quatro empates.

Jogo 6 -Atlético x Cruzeiro - Campeonato
nacional- Mineirão: Outro jogo com carac-,

teristicas de revanche. O Cruzeiro foi o cam-,
peão regional vencendo o Atlético na final e
agora, o time de Barbatana prome'te vencer

de qualquer maneira. O Cruzeiro tem boa
campanha até agora. Seu último resultado,
entretanto, não foimuito bom. Empatou de 2'
a 2 com o América.MG depois de estar ven-,
cendo de 2 a O. Na Loteria Esportiva o Atlé-,
tico tem 10 vitórias contra oito do adversário.

BANCO D'O ESTADO DE SÃO PAULO, S/A, \

CONCURSO PARA AUXILIAR DE ESCRITA
O Banespa torna público que fará realizar Concurso de Auxiliar de

Escrita, para preenchimento de vagas nesta cidade.
ORDENADO: - Cr$ 2.520,00
JORNADA DE TRABALHO: - 6 horas
(,... I,

ASSISTENCIA MEDICO·HOSPITALAR, GRATIFICAÇÃO
SEMESTRAL, ETC.

,!'J
..-

A Besc Turismo está organizando
, excursões que vão levá-lo aos encontros do Avaí "

e Joinville nesse Campeonato Nacional. A Besc Turisrnd organiza d
"rotei ro: via aérea ou terrestre. Se você preferi r, reserva o hotel e até

organiza alguns passeios extras. E a Besc Financeira, financia tudo.
Vá até a Besc Turismo, ou procure a agência do Besc de sua cidade.

Você vai ver como é fácil torcer, gritar e comemorar os grandes momentos de seu

time no Campeonato Nacional.
REQ�ISITOS

IDADE: - de 18 a 24 anos

ESCOLARIDADE: - 10 Grau Completo
PROVAS: Objetivas', Datilografia e Exame Psicológico

�.
.:\:IGrupo Financeiro BESC

INSCRiÇÕES - 07/11l77
Os. interessados deverão comparecer à Agência BANESPA desta

localidade onde receberão maiores esclarecimentos.

lkna fn1Iresa do Sistema

éZ� CODESC�.

PRÁ FRENTE AVAl! FI(GUEIRA VEM AI!
dois carros e ,duas 'Tvs a cores

CASSOL S.A�, entra em campo no Nacional, ,

vestindo 'a camisa de Santa Catarina II
-----___.__-��:..::...=..:...--�-----------------
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JOINVILLE CONTRATOU POLETTO
,

-

o novo treinador esteve ontem com a direção do clube e hoje começa a trabalhar para estrear domingo contra o Avai' no estádio Ernesto Sshlemm Sobrinho
nico pretendido, dizendo
que tudo eramentira e nada
sabia. Posteriormente Wal
domiro Schutzler esclare
'ceu que ainda iria falar com
Ciuliari.
JoeL Castro Flores, na

opinião de vários cronistas
de Joinville, seria o homem
mais indicado entre os pre
tendidos, uma vez que é

, bastante familiarizando com

futebol catarinense. E seu

nome, segundo a diretoria,
seria estudado no final pois
sua experiência em cam

peonato do porte do nacio
nal não éorrespondia às pre
,tenções do clube. E Alcino
Simas, ex-treinador do jec,
tambêm foi cogitado na

reunião inclusive com al
guns diretores do clube en

trando em contato telefc�

nico para saber se estava in
teressado ou não no cargo
Sobre isso ninguém quis
dar detalhes, mas no dia an

teior, ao se encontrar com "

ex-técnico Velha; já hav'a
declarado que não voltaria
"por dinheiro algum" a di
rigir o Joinville, ou qual
quer equipe de futebol,
principalmente porque
"apesar de ter levantado o

trou em contato com ele
para oferecer o cargo. A res

posta foi confirmada ontem

depois da aprovação pela
diretoria na noite anterior.
Na manhã de ontem Poletto
foi informado da disposição
final do clube e viajou ime
diatamente para Joinville,
avistando-se no final da
tarde com os dirigentes.
Os outros nomes cogitados -

Antonio Clemente,. Joel
Castro Flores e Alcino
Simas - também foram es

t�dadosmas sem preenche
rem os requisitos para o

momento. Antonio Cle
mente, por exemplo, o me

lhor homem dos quatro por
sua experiência no nacio

nal, nem chegou a ser loca
lizado no Rio de Janeiro.
Segundo o presidente -do
joinville, ele seria procu-

.

rado pelo presidente da
Federação, José Elias Ciu
liari por seus contatos mais,
constantes, mas' houve de
desencontro pois Ciuliari
chegou de Chapecó anteon
tem e nem sabia desse inte
resse do clube. Inclusive
ficou muito 'brabo quando
foi ínquerido sobre sua me

diação entre o Jec e o téc-

titulo no ano passado, não
sou um profissional catego
rizado para o cargo".
Desta forma, pratica

mente, a única opção que'
restou ao Joinville foi Paulo
Sérgio Poletto, um treina
dor que também não tem

experiência no campeonato
nacional mas que "é um

bom cidadão e um homem
íntegro, formado em educa
ção física e cursando o

quarto ano de Direito",
disse Waldomiro Schutzler.
"Além disso" - - disse o

presidente do Jec - "ter ex
periência no campeonato
nacional é um quisito que
agora ,p,ouco pesa na ba
lança pois preparar a

equipe bem é o que im
porta, e o jogo de futebol em
si pouco muda sendo de
nível regional ou nacional".

Sávio é
O novo

reforço
[oinoille '(Sucursal)

Depois de duas semanas em

testes 'antes' do primeiro
jogo do Jec pelo Nacional, o
Joinville acabou contra-

tando na manhã de ontem o

ponta de lança Savio, ama
dor pelo Juventus de Rio do
Sul e agora registrado como

profissional. Por isso seu

passe ficará preso no clube,
conforme informou o su

pervisor de futebol, Claú
.dio Lopes, ao esclarecer
que o Joinville também
comprou seu passe. Savio
assinou.contrato por um ano

e dentro de uma semana
será inscrito na CBD para
participar dos jogos pelo
Nacional. Sua melhor atua
ção com a camisa do Jec foi
no amistoso contra o Co
merciário de Criciúma
quando marcou os-dois gols
da Vitória.
Ao mesmo tempo a díre

tori� do Jec informou que
nada ficou acertado com o

centroavante Mickey, do
São Paulo, que esteee nesta

segunda-feira em Joinville
oferecendo-se ao clube. Sua
oferta, segundo o presi
dente, foi muito alta - 200
mil de luvas e 25mil cruzei
ros de salário - "uma pro-:
posta que foge da realidade
do futebol catarinense".
Mickey retornou ontem

para São Paulo.

[oinoille (Sucursal) - De
pois de' uma demorada reu

nião de 3 horas que termi
nou à meia noite de ontem,
a diretoria do Joinville es

colheu Paulo Sérgio PoC

letto, do Esportivo de Bento
C",nçalvcs, como o novo

técnico do jec para assumir
() lugar de Velha como trei
nudor da equipe. Para a

reunião também foram le
vados os nomes de Antonio
Clemente, ex-treinador do
Figueirense, Marcos Eu
gênio, técnico do juvenil do

'

,Internacional, Joel Castro
Flores, do Comerciário de
Criciúma, e até Alcino Si

mas, treinador do Jee no ano
passado quando levantou o

campeonato estadual.
O nome de Poletto surgiu

de uma conversa entre o

presidente do Jec, Waldo
miro Schutzler, e o diretor
de futeho'l do Internacional

no último. domingo,
quando era pretendida a

contratação de Marcos Eu

gênio, mas, negada por este
estar dirigindoa equipe dos
juvenis. Por esse dirigente
do Inter, Waldorniró soube
.da disponibilidade de Po
letto e imediatamente en- Schutzle'r: queria um tecn,ico experiente, contratou um inexperiente

Figueirense pode·;ogarAgora o jogo ficou
,mais difícil ainda, em Criciúrna domingo
diz o técnico do Ava;

final da semana. Não há
nece�sidade de preci
pitação."

Apesar de três derro
tas consecutivas - duas
no brasileiro e uma de
cisao de campeonato
estadual - o ânimo dos
jogadores do Avai não
está abalado, garantiu
ontem à tarde o técnico
-Ern il s on Pe ssanha,
antes do treinamento
Que iria orientar..
rara o'treinador, a si

tuaçâo atual do time é
normal. "Perder jogos
em 'campeonato brasi
leiro não pode desmo-'
tivar ninguém, Eu já
conversei com a turma

\

sobre isso e citei exem

plos de clubes que'
estão em condições
piores do que a nossa.

Nem mesmo a derrota
em Chapecó abalou o

pessoal. Está .todo
mundo animado e pen
sando numa recupera
ção diante do Join
ville."
Na verdade, a única

coisa que preocupa
Emilson atualmente é a

situação financeira do
Avai. Isto sim, ele acre

dita, embora não con-

"Assim é duro de traba
lhar. O que é que vou

dizer ao pessoal
agora?"
O TIME

fesse abertamente,
pode atrapalhar um

pouco os planos de
treinamentos e deixar
pouco a vontade os jo- \

gadores.
,

A' última esperança
do técnico para motivar
um pouco mais o elenco
esvaiu-se ontem, à

tarde, ao saber que da
arrecadação de do
mingo em Chapecó, o

Avai irá receber pouco
mais de 80 mil cruzei
ros. Deduzidas as des
pesas de viagem, so

brará muito pouco 'para
ser dividido .entre os

jogadores, conforme
promessa de Luis Car
los Espíndola na última
sexta-feira, quando
confirmou que o clube
disputaria a decisão do
estadual com a Cha
peocoense.
Como o pagamento

estava 'programado para
, ontem ,a tardinha, após
o treinamento, Ernilson.
ficou um pouco preo
cupado com a repercus
são que a baixa renda
teria junto '.

ao elenco.

Joel
Castro:
chance
para
testar

OJOGO'

Pouco antes de co

meçar o treino de
ontem à tarde Emilson
sentou à beira do' gra
mado com Acácio
Souza, preparador dos
juvenis, para comentar
a partida de Chapecó e

a contratação do novo

treinador do Joinville.
P�ra' o. t{cnico 'do

Aval, o Jogo de do
mingo será muito im

portante pois os dois
times precisam de re

cuperação. Além de
perguntar sobre a arbi
tragem _. Emilson não
está gostando muito de
a CBD indicar juiz cata
rinense - ele também
comentou a contratação
de Poletto pelo join
ville. "Se este jogo já
era dificil, agora ficou
mais ainda-pois qual é o

time que não ganhamo
tivação com um novo

treinador"

Danilo, Veneza e

Nêia, os três jogadores
que não participaram
do jogo decisivo em

Chapecó por causa de
lesão, voltaram ontem
aos treinamentos. Pela
manhã participaram
com todo o elenco de
uma maratona de 10
quilômetros e à tarde
de bate bola e treino de
um toque ...
Mas' Emilson Pes

sanha resolveu não di
vulgar a formação do
time que. enfrenta o

Joinville domingo, o

que será feito somente
sábado pela manhã,
depois de um recrea

tivo no Adolfo Konder.
Ele explicou que pri
meiro precisa saber se

os jogadores machuca
dos estão realmente em

condições de aprovei
tamento. '''Por isso só
vou escalar o time no

, novo

time

dorninqo

nense, tem passe livre e, dependendo do coletivo desta tarde,
poderá ser contratado em seguida, o mesmo acontecendo com

Edmar, 21 anos, ponteiro esquerdo e ex-jogador do Uberlândia.
O treinador garante que se trata de bons jogadores e, quando

esteve no Rio, junto com Miro Andrade, teve boas referências e

praticamente definou as bases financeiras. Eles só não assinaram
contrato porque primeiro o treinador quis que fizessem um cole
tivo.
Quanto a Júlio'Cesar, ponteiro esquerdo do Flamengo e indi

cado pelo treinador: sendo considerado por antecipação como o

grande reforço para 78, não virá mais. joel esteve no Flamengo,
conversou com o jogador e obteve a negativa na mesma.hora, Julio
Cesar afirmou que acredita bastante no seu futebol e que ainda
este ano será titular' do Flamengo.
Caso o amistoso com o Figueirense seja confirmado para do

mingo, Joel, além de Eli e Edmar, deverá lançar o novo lateral
direito titular. Trata-se de Tadeu e que jogou no estadual pelo
Juventus de Jaraguá do Sul:
Apesar destes reforços, Joel ainda não está satisfeito. Ontem ele

afirmou que para seu time ficar 'completo, terá que contratar
Edson Scott: "Olha, estou procurando o Edson Scott para
contratá-lo. Já procurei por toda parte e ninguém sabe informar o
seu paradeiro. Trata-se de um bom jogador e que se enquadrará
perfeitamente no meu esquema. Vou continuar 'procurando".
Mesmo com contrato em vigor com o Comerciário, Joel Castro

ficou satisfeito com a lembrança de seu nome para dirigir o Join
vílle no nacional e chegou a afirmar que tinha certeza nwna boa
campanha do'clube de Joínvílle, pois seu grande sonho é dirigir
um clube catarinense no brasileiro. Quando soube da contratação
de Poletto, disse apenas que sua vontade continua de pê.:

O Figueirense continua se preparando para o Torneio Incen
tivo, onde pretende mostrar seu time base já para o campeonato
estadual do próximo ano. Depois do amistoso de ontem a noite
contra o Juventus de Iaraguã do Sul; em Jaraguá, o Figueirense
deverá jogar' novamente

..

no domingo, desta vez em Cricíúma
contra o Comerciário, quando Iberê Rosa poderá se utilizar de
todos os jogadores colocados a sua disposição, no casoMekimba e
Adelmo que ontem não jogaram em Jaraguá do Sul. Os jogadores
foram atendidos na enfermaria pelo médico Henrique Beirão e

.

ficaram fazendo tratamento durante todo o dia de ontem. ,

Apesar do Comerciário praticamente ter definido o amistoso, a
diretoria do Figueirense ainda não 'linha recebido nenhuma co

municação do time de Criciúma, pelo menos até o final da tarde de
,

ontem. É pensamento .do Comerciário, caso o Figueirense �orl-,
corde com o jogo para este final de semana, retribuir a visita na

próxima terça ou quinta-feira.
Independente da confírmaçâo ou não do amistoso, Joel Casb-o

Flores continua exigindo bastante dos jogadores, apesar do seu

número bastante reduzido. Além de Serginho, Serrano, Taquito,
Ademir e Dirceu, o Comerciário perdeu também seu lateral di-,
rei to, Lúcio. Após o interesse do Internacional, o jogador em
companhia do supervisor Miro Andrade viajou na manhã de
ontem para Poito Alegre onde ficará em periodo de testes. S�u
passe está estipulado em Cr$ 100 mil cruzeiros.
Mas, mesmo com a saída de meio time, que descaracterizou

bastante o Comerciário, Joel Castro Flores não está preocupado.
Devido a boa campanha no estadual - terceiro colocado - a

diretoria resolveu montar uma nova equipe e ontem já chegaram
dois reforços, indicados por Joel Castro Flores. Eli, 22 anos, pon
teiro direito, ex-juvenil 'do América do Rio, Náutico e Campi-,

Enfim, um troféu
para o campeão

de Santa Catarina

Filme,sobre

.olimpíada
amanhã no

JOGOS
DE HOJE

GRUPO A

Maringá x Caxias
GRUPO B

XV de Novembro x

São Paulo?"
Santa Cruz x CRB

GRUPO C
Corintians x

Flamengo PI;
Ponte Preta x ABC;

América RN x'

Sampaio Correa;
'Fortaleza x Hiver

GRUPO D
,Americano x

Vila Nova,
LOndrina x G..itacas;

Atlético PR x

Botafogo RJ;
Goiânia x Vasco

GRUPO E
Fluminense BA
xFluminense R};

Sergipe x

Volta Redonda;
Baia x Vitória ES;

América lij x Desportiva)
Desportiva
GRUPO F

Uberaba x Cruzeiro;
,

Paissandu x

Atlético Mineiro

'Niío se sabe ainda qual a origem do troféu porque nos últimos
anos nenhum campeão estadual recebeu o prêmio a que teve

direito pela conquista do título estadual. Mas o certo é que a

Chapecoense receberá a sua taça de campeã estadual de 1977,
avaliada em 40 mil cruzeiros, segundo Heitor Pasqualotto, vice
presidente da Federação. ,

I

A festa estava para ser realizadaneste sábado, quando o Figuei
rense entregaria as faixas à Chapecoense que na oportunidade
receberia também o troféu a que fez jus. Mas os dirigentes do
clube campeão do estado ainda não confirmaram o amistoso.
Depois da conquista do título os jogadores da Chapecoense

receberam folga na segunda-feira mas ontem já voltaram aos trei

namentos normais pois a equipe quer se preparar bem para o

Torneio Incentivo e alguns amistosos programados para o interior
do Rio Grande do Sul e Argentina:
O técnico Edgar Ferreira poderá contar com todos os titulares

no primeiro amistoso que o time fizer pois nenhum jogador ficou
'sob cuidados do departamento médico após a partida decisiva
contra o Avaí. Há, isto sim, muita motivação no elenco da Chape
cóense,pela vitória sobre oAvai e a.conquista.do. tí tulo qu.e valeu a

cada jogador cerca de 15 mil cruzeiros de premio oferecidos pela
direção do clube. Além, ,deste dinheiro, a maioria dos jogadores
recebeu dinheiro e outros prêmios de torcedores. Heitor Pasqua
lotto, por exemplo, deu a jaimé, autor do gol da vitória que valeu o
título, um guarda roupa completo, brinde de urna de suas lojas de
Chapecó.

Cine Ritz
A Diretur vai

reprisar amanhã,
às 10 horas
da manhã no

Cine Ritz,
a apresentação

de um documentário
de duas horas

de duração sobre
as Olimpíadas de

Montreal.
Este filme já
foi mostrado

durante a semana

dos Jogos Abertos
e agora será reprisado
para os interessados
em esporte amador.

,

A últíma chance
será amanhã,

com entrada franca,'
a partir de 10 horas.

Emilson: preocupação com arbitragem e adversário motivado
, ,

II

Stein.Ia,nfél sua campanha contra a insô�;
Evoce ganha os travesseiros de presente.

o
Cü
cií Joinville, Florianópolis, Criciúma, Blumenau, Mafra e São
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MISS ÇOMERCI�RIA
Chapecô -,Elizamar Re

gina Antonini é a vence.

dora do Concurso Miss
'Comerciário/77, promo
vido pelo Sindicato dos
Empregados no Comércio
de Chapecô. O Baile e o

concurso aconteceram sá
bado à noite, no Clube
Recreativo Chapecoense.
O juri estava composto por
'Olira Martins Scheffer,
Aldino Angelo Trombetta,
Cleuza Dallazana,Clenda
Lunardi, Tamjira Ca
margo, Dulcineia Mos
chetta,' Celso Nunes
'Moura, Luiz Carlos Fran
ken, Valdecir Damarem c

Moacir Natal Pilatti.

O presidente da mesa

apuradora foi dírígente.do
Sindicato, Euclides Anto
nio Badin, promotor do
evento.

'

ralêrn da primeira colo
cada Elizamar Regina An
tonini, o segundo lugar
coube à Elaine Vedana, e,
Geni Zanotellí, ficou com

o terceiro.

Konder. determina
estudos para defender
encostas prejudicadas
'por cheias no Sul
Em Lauro Müller, escorregamentos
constantes- atingem, .âreas florestais,

casas, 'túneis e outros pontos.

,

A Fundação de Amparo à Tecnologia e Meio Ambiente
(FATMA), cumprindo determinação do governador Kon
der Reis, realiza, no momento, estudos geotécnicos para

2a .defesa das encostas do município de Lauro Müller, pre
judicadas pelas enchentes ocorridas neste ano. Estes estu
dos são feitos com a abordagem preliminar e a montagem
de esquemas de trabalho que, como requisito básico, deve
rão indicar a propriedade de anáÜse demaiorenvergadura,
demandando, inclusive, ao final, a consulta de outros órg
ãos da administração pública e exigindo, mesmo, a contra-
'tação de consultoria externa.

'

Tal providência foi iniciada por pedido daq'uela comu

nidade, em visita que" fez ao governador uma comissão
presidida pelo respectivo Prefeito Municipal. Os escorre
gamentos de terreno que originaram ó pedido, atingiram,
quando da ocorrência dts enchentes', a terras agrícolas e

florestas, pedreiras, vias de comunícaçâovtúneis, galerias,
condutos e linhas de serviço, barragens, canais e, mesmo,
casas e povoamentos. Embora considerado processo natu
ral; teve o estudo dos.geólogos, engenheiros e geotêcníoos,
observando como fator ativo a esculturação do relevo.

Essa equipe técnica chegou a conclusão de que os fato
res provocadores dos escorregamentos, são a mudança de
declive das encostas, os excessos de, cargas dos aterros, a
avariaçâo da quantidade das águas e a mudança da cober
tura vegetal. A Investigação geológica para detalhar, agora,
esses fatores deverá basear-se em estudo da área, aerofotos
e mapeamento geológico e hidrologia, com requisítos.bâ
sicos de localização da região, problema, sondagensj'sec
ções geológicas e mapeamento geotécnico, além de provi
dências correlatas.

- �,
A FATMA, para conclusão final dos estudos, com rela-

ção à alteração de encostas do município de LauroMuller,
arrola a' necessidade de apoio do DNPM, do DNOS, da
SUDESUL e da Universidade Federal de Santa Catarina,
através de seus Departamentos especializados e para a

realização total ou, parcial dos trabalhos geotécnicos,Con
cluído esse programa; deverá ser submetido aos'Órgãos'
federais voltados ao problema, a fim de que seja angariado
o apoio financeiro para a implantação das soluções' ade
quadas e indicadas.

'

, \
'

Prefeito denuncia que
Estado discrimina

patrulha mecanizada

Elizamar seguirá à, Ita
jaí, no próximo dia 11;
acompanhada do presi
dente Euclrdes .Badin,
concorrer ao título esta
dual de "Miss Comerciá
ria", no dia 12.
Badin disse estar ple-

namente satisfeito com o

'resultado, visto, que a
.

classe comerciária compa
receu em peso no aconte-
cimento. Praia Grande (Sucursal de Criciúma) O prefeito João.

'FERIADÃO
.
Ramos Roussenq (MDB) de Içara denunciou, na última

� 'Arara�Ruá., 'I. �ma- � reunião da Associação dosMunicípios do Sul do 'Estad'o.�,grande l1!0vlmentaçao sesc, realizada em Praia Grande, que, a Secretaria dos
vem se registrando na Ro- T rt Ob "está" f d di

.. -

'

,doviária e estradas de Ara- ,ra?sp.o t_ls.e ras, es a azen? iscrrmmaçao quanto
'ranguá, desde a, última a

. dl�,tríbUlçao da patrulha mecanizada para os murnci-

sexta-feira quando iniciou plOS.
o "feriadão". As empresas
São Cristóvão e Santo
Anjo colocaram 14 ônibus
extras nas linhas de Porto
Alegre-Araranguá, a fim
de atender a demanda. A
'empresa União, que tam
bém atende a região, colo
cou linhas extras.

O Camping Morro dos
Conventos está 'comple
tamente .Iotado, () que
obrigou os funeionurios a

trabalharem dia e noite. A
maioria dos campistas são
gaúchos procedentes de
Porto Alegre e Nordeste
do Rio Grande do SuL
Mais de 3.000 pessoas
estão acampadas e deve
rão permanecer lá até na

quinta-feira.

Apesar de toda a movi
mentação, as estradas
estão bastante irregulares,
principalmente a-que liga
a Arroio Silva, que sc-,

gundo os turistas está com
muito, pó. A que liga o

Morro dos Conventos,
embora seja mista (cas
calho e.lajotas) estái com
um grande desvio, uma

vez que a prefeitura está
processando o lajota
mento de um trecho.

IMUNOLOGIA

Criciúma - O professor
Yehuda Levanon, diplo
mado pela Universidade
de Tel-Aviv e pós
graduado pelo Instituto
Max Plack, da Alemanha
estará nesta cidade no pe
riodo de 16 a 19 minis
trando um curso de "Atua
lização em Imunologia",
destinado a médicos,
odontólogos, bioquímicos
e biólogos.
O curso será gratuito e

as inscrições poderão ser

feitas a partir do dia 7 de
novembro na sede da
Fucri - Fundação Educa
cional de Criciúma, si-,
tuada ir praça Nereu
Ramos-50, no horário co

mercial.

A promoção é da Fuc�i e
do Projeto Rondon e as au

las,' num total de 15 horas,
serão ministradas no

Campus Universitário da
Fucri. Os participantes
que obtiverem freqüên
cia, receberão certificados
de aproveitamento.
O professor Yehuda Le

vanon é também ex

colaborador do grupo do
Dr

',Alberto Sabim e chega
a cidade já no dia 15, Te-
't�mando no dia 19' para "

Sao Paulo, onde reside
atualmente.

Roussenq salientop em suas acusações que "somente
alguns municípios (possivelmente os da Arena) estão

sendo' beneficiados com os trabalhos da Patrulha, en

'quanto os outros ficam na mão". E sugeriu que o controle
da distribuição da Patrulha para (JS municípios fosse feito
pela própria Amsesc, que segundo ele, teriamelhores con
dições de atender convenientemente as necessidades
prioritárias das prefeituras filiadas.

O deputado Silvio Silva Sobrinho, do MDB, que estava

presente à reunião, confirmou as palavras do prefeito João
Roussenq e também sugeriu que a Associação dos Municí
pios "teria que fazer um trabalho de fiscalização, no que se.
refere a distribuição". Silvio Sobrinho foi aparteado pelo
deputado arenistaMartinho Ghiso, respondeu que "o par
tido nâo pode atribuir a esta entidade 'micro-regional as
consequências resultantes de uma força que ela não poSo,
sui",

.
.

A PATRULHA

A Patrulha mecanizada é composta por seis caminhões,
uma carregadeira, um trator e uma moto-niveladora e foi
designada pela Secretaria de Transportes e Obras do Es
tado para permanecer por algum tempo em cada municí
pio, à disposição dos prefeitos. A patrulha iniciou seus

serviços no último mês de setembro e já atendeu os muni
cípios de Urussanga, LauroMuller, Siderópolis, e Turvo e

atualmente está abrindo uma estrada que ligará a locali
dade de São Cristóvão (no município de Sombrio) a Ca
choeira (em Praia Grande) passando também por São João
do Sul.

TELEVISÃO

Na mesma reunlao o presidente da Amsesc e

prefeito de Criciúma, Altair Ghidi, pronunciou·se
sobre o encerramento das transmissões das lma
gens da TV Difuso��, .canal 10, de Porto Alegre, à
região, em consequência do término do contrato.
Ghidi sugeriu que fosse constituído um grupo de
trabalho, para tratar do re10,-no das imagens e .que
seja composto por ele e pelos prefeitos de Sideró�
polis e Içara, respectivamente Zelindo Trento e

João Ramos Roussenq. Este grupo de trabalho,
segundo iicou definido, vai reunir·se nos próximós
dias e estipular as cotas de contribuição de cada
prefeitura interessada na volta das imagens do
Canal10.

' .

Os únicos dois municípios que não participaram
desta reunião da Amsesc foram os de Urussanga e
Araranguá. A próxima reunião será realizada no
último sábado deste mês (dia 26) no município de
Sombrio.

Radioamador tem'
selo comemorativo

Blumenau (Sucursal) - Um selo comemorativo ao "Dia do Ra
dioamador" será lançado, em Blumenau, no sábado, às 10 horas,
naGaleria Municipal de-Artes, oportunidade em que funcionários
da Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos estarão carim-

bando o selo até às 18 horas.
•

O lançamento deste selo é uma promoção da EBCT, Liga de
-Amadores 'Brasileiras de Radio Emissão - Secção de Santa Cata

rina, Clube Filatélico e PrefeituraMunicipal. No mesmo dia, será
aberta uma exposiçãoJilatélica e uma mostra de cartões de çonfir,.i",
mação de comunicados do mundo inteiro, recebidos por radica
madores locais, além da instalação de duas estações de rádio
emissão para demonstrações.

Navios encalham no porto por falta de drenagem

Itajaí (Sucursal) Dois
navios estrangeiros enca

lharam próximo a barra do
porto de Itajai, em conse

quência do' alto índice de
assolhamento (areia e en

tulhos) existentes no leito
do rio, no trecho entre a

zona portuária da cidade e

a barra, que há algumas
semanas vem oferecendo
perigo aos navios de ca-

lado, aproximado a,22 pés.
Em função deste excesso

de entulhos, a profundi.

dade do rio diminuiu con

sideravelmente em algu
mas partes e os encalhes
tem sido frequentres, o

que vem causando sérios
problemas a Portobrás e a

própria Capitania dos Por
tos de Santa Catarina.

'

No último dia 23 enca

lhou na barra o navio feli
pino PhiÜpine President -

Nagsaysay" que ficou
mais de duas horas isolado
e o riavio grego "Eddy"

que ficou das 12 às 24
,

horas preso a um banco de
areia localizado próximo
ao molhe do farol.

escoadouros de Santa Ca
tarina, fonte de importao
tes divisas para a cidade.
Há mais de quatro anos

o leito do rio não é dragado
e mesmo antes da ocor

rência dos últimos enca-,

lhes, as autoridades já ha
viam solicitado o deslo
camento de uma draga. A
localização do canal e as

curvas-próximas a desem
bocadura no mar, provo
cam um assoreamento
acentuado, o que exige
uma dragagem quase que
constante.

para as embarcações.
Por ocasião desta solici

tação da ACII, a .draga
"Rio de Janeiro" estava

disponível e não foi en

viada para execução. dos
,s�rviçõs em Itajaí. 'No úl
timo dia 25 a Associação
Comercial e Industrial re
forçou o apelo anterior
mente feito, 'alegando os

encalhes registrados dos
navios estrangeiros. Um
ofício foi enviado simul
taneamente ao presidente
da Portobrás, governador
do Estado erninístro dos
Transportes.

�OTIVOS
O principal motivo dos

constantes encalhes, se

gundo informaram as au

toridades portuárias, são
as, enchurradas que vem

se registrando e que tra
zem rio abaixo grande
quantidade de areia e en

tulhos que ficam deposi
tados próximo à barra.
Até o momento, as auto

ridades ligadas ao setor

(das esferas estadual e fe
deral) nada responderam
sobre os pedidos de vinda
da draga. Enquanto isso,
nas proximidades da
barra, a situação se agrava
uma vez que se encalhar
uma embarcação, todo, o
porto fica trancado, não
possibilitando nem en

trada e saída de outros na

vios.

Prefeitura incentiva agricultor
expulsando Intermediários nas feiras

I tajaí (Sucursal) • C�m ;
finalidade de evitar um

êxodo rural (atualmente
calculado em mais de 30%
ao ano) e estimular o agri
cultor do município de
Itajaí a desenvolver suas

lavouras, alcançando
maiores variedades de
produtos e menores pre
ços para o consumidor, a
Secretariai do Meio Rural
da prefeitura está desen
volvendo um projeto que
consiste no afastamento
do vendedor intermediá
rio e na criação de mais
feiras livres.
Segundo o secretário

do Meio Rural, Percy
Artur Ullrich, "além de
existir somente uma feira
livre, que êrealízada duas
vezes por semana, 80%
dos feirantes são interme
diários. Estes vendedores
intermediários, "por sua

vez, contribuem para o

desestíumulo, do agricul
tor da zona rural do muni
cípio que não encontra
boa colocação para as suas

mercadorias. E isto, para
lelamente, vai colaborar
para a elevação do índice
inflacionário" .

Para a execução deste
projeto, está sendo

I

feito
um levantamento sócio
econômico junto ao con

sumidor e agricultor, vi
sando afastãr 9 vendedor
intermediário
substituindo-o. pelo pro
prio agricultor, e encon
trar solução para: que, não
faltem determinados pro-
dutos quenâo são pro

duzidos no município,
como o pêssego, amaçã e a

nectarina.

- Se for preciso - lem
brou o secretário, percor
rerremos os 197 municí
'pios do Estado e através
de seleção, procuraremos

- '

trazer os produtores ru

rais, que produzem outros

produtos que não temos

aqui.
Com isso evitaremos o

excesso de produção em

algumas regiões e a pró
pria inflação.

DESESTíMULO

A prefeitura pretende
também,' nas próximas
semanas, cobrar taxas es

peciais do intermediário,
a fim de desestimulá-lo,
para que os próprios agri-'.

cultores tomem o seu lug;
nas feiras livres e o comér-

A solução destes pro
blemas está na dragagem
do leito do rioe nessesen

tido várias autoridades já
se 'manifestaram a res

peito. Na última sessão do
Legislativo, os vereadores
discutiram o assunto e de
cidiram enviar aoministro
dos Transportes, Dirceu
Nogueira e ao presidente
da Portobrás Amo Oscar
Markus, um oficio pe
dindo o apressamento da
vinda do equipamento
que vai iniciar os traba
lhos de escavação.

REIVI.NDICAÇÕES

Já no' último dia 24 de
agosto, a Associação C'O
mercial e Industrial de
Itajaí reivindicava urgên
cia na dragagem do porto
ao ministro dos Transpor
tes, e lembrava que o de
sassoreamento iria possi
bilitar m,.a.ior segurança

A Portobrás já provi
denciou o levantamento
batimétrico da parte na

vegável do rio, e o bati
metro detectou os acúmu
los de areia e traçou as li
nhas para a formação de
um mapa do leito. Este
trabalho foi executado por
uma equipe de técnicos da

em Itajaí,' está reee
bendo 'algumas m�lho·
rias, no , que se ....
fere a infra·estrutura.
As, estradas da re9i.o
estão sendo recupe·
radas pela prefeitura,
passando a sua lar·
gura de quatrp para
oito metros. Os japo.
n,eses estavam en

frentando algumas di·
ficuldades no trans-

, porte de sua produçã()
face a precariedade
das estradas. Agora,
co!" as melhori�s até
mesmo o consumidor
poderá comprar 'os
produtos hortigranjei.
ros diretamente no

núclêo japonês.

A solicitação, encami
nhada pelo vereador
Dalmo Feminella, presi
dente' da Câmara, alega
que o porto de Itajaí é O

mais importante do Es
tado e um dos principais

Evlt.r que o produto enc.reça:
vedar cac:. vezmal. autorizações

p....llntêrmadl..-fo••glram no comércio
livrá d•• felr••.

cio' , seja direto
(agricultor-consumidor).
Para isso, a Semeio (Secre
taria do Meio Rural) pas
sou a expedir carteiras es

peciais de identificação
de agricultores. Segundo
o secretário, até o final do
ano, mais de 15 intenne
diários serão eliminados.
Paralelamente, já está

em vias de instalação o

Centro de'Abastecimento
de Itajaí, onde somente

poderão ser colocados dia
riamente à venda ,produ
tos do mUDIClpIO. O
Centro de Abastecimento
funcionará como. um

"mini ceasa", e-. o consu

midor não mais precisará
aguardar os dias de feira
(terça-feira), para comprar
o que necessita.

presentantes dos bairros
majs distantes do centro, a

Semeio está plane
jando 'a criação de mais
duas feiras livres, a serem
instaladas possivel-
mente nos bairro'; de Cor
deiros e São João.

Nas proximidades
do núcleo de japone·
ses, a Semeio possui
uma área com ,50 héC·
tares, que apresenta'
terras bastante férteis
e que nos próximos
meses será destinada
à exploração. A prefei.
tura pretende destinar
esta terra para algum
agricultor interessado
em dedicar-se exclu·
sivamente, com toda a

sua família na implan.
tação., A prefeitura
está bastante teme
rosa, quant� ao' êxodo
rural, uma vez que, se
gundo exemplificou o

secretário, existem
áreas cornolocalidade

'

de Pa'ciência, total·
mente agrícolas,. mas
que das 90 famílias
existentes, apenas 10
trabalham na agricul·
tura. As outras traba·
Iham na ci�ade.

MÃO DE OBRA
'I.

Este êxodo rural é res

ponsável pelo excesso de
mão de obra desqualifi
cada existente em, Itajaí.
Segundo um levanta
mento feito recentemente
pelo Senai, o excesso de
mão-de-obra ociosa, faz
com que a criação de um

centro "de treinamento
seja, mesmo antes' de con
cluído, procurado por de
zenas de pessoas.
Por outro lado, os indí

cios de favelamento fez
.com que a prefeitura se

detivesse num outro pro
blema: estabelecer um

plano de desfavelamanto
que já encontra-se em an

damento.

NÚCLEOS

Por outro lado, aten
dendo a reivindicação
feita por vereadores re-

O núcleo de japone.
ses, localiztfdo às

margens' da BR.10f,
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Finados cria crise
de flores que também
são caras no Oeste'

Chapecó (Sucursal) - Pesquisa realizada junto às casas

especializadas no ramo de flores mostrou que está havendo
grande crise no setor, provocada pela carência de produto,
e acarretando uma majoração sem precedentes.

As duas únicas lojas, "Tamarindus" e "Feira das Flo

res", viram-se na obrigação de encomendar flores de outras
regiões para poder atender à demanda do Dia dos Finados.
Com isso os preços foram majorados ate 70%, em muitas

espécies. Além disso, sáo poucas as qualidades ofereci'das
ao público.

Enquanto em outras cidades as casas especializadas co

locam a venda mais de 40 espécies, em Chapecó elas não

chegam a uma 'dezena, que são vendidas nos seguintes

o Dia dos Finados também traz um certo aumento no

consumo de artigos funerários: coroas, velas etc. As duas
únicas funerárias da cidade (Stürmer e WoHl) dispõem de
grande estoque destes artigos, que estão sendo vendidos já
com preços majorados, como de praxe, nesta época do ano.

As coroas variam de preços, de Cr$ 70 a Cr$ 700 cada,
cabendo ao interessado a escolha de plástico, carvalho ou

lata. As flores artificiais, pacotes com seis unidades, de Cr$
6 a Cr$ 40. Velas, maços de dez unidades, de Cr$ 4 a Cr$ 40.
Ambas as funerárias manterão stands defronte ao cemi

tério público de Chapecô, durante todo oDia dos Finados.

IIINIITtlllO DO .xtIlCITO
III .xtIlCITO

.
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.DlTAL N0 01n7 - OPT L CAT
CONCUIlIO Pú.LICO

CAT.OOIIIAI FUNCIONAII

- Art. de Mecânica - LT - ART-702,2
- Art. de Eletricidade e Comunicações - LT - ART-703.2 '

- Art. de Carpint. e Marcenaria - LT � ART-704.2
- Téc. Radial. - LT - NM - 1003.4
-Ag. Serv. Complementares (1) - LT - NM -1004.4
- Téc. Labor. - LT - NM - 1005.7
-Aux. Labor. - LT - NM-1105-1

(1) Nas especialidades de: Fisioterapia, Farmácia e Prótese Dentá
ria,
As inscrições para os concursos acima, para provimento de

emprego sob regime da CLT, estarão abertas de 03 a 1S de no

vembro de 1977;das OS,OO às 11,30 horas. no Hospital de Guarni
ção de Florianópolis - Rua Silva Jardim, nO SS - Prainha -

Florianópolis - SC.

".OUIIITOI PAliA INIClÍ1Ç101
, 1. Ser brasileiro e estar em dia com as obrigações eleitorais, para,
os candidatos de ambos os sexos, e militares, para os de sexo

. masculino.
2. Apresentar o número de inscrição no CPF. �

3. Entregar, no ato q� inscrição,uma fotografia recente de frente,
sem cobertura, 3x4.
4. Idade máxima: 50 (cinquenta) anos, na data da inscrição.

Independerá deste limite o candidato que comprovar ser servidor
da Administração Federal Direta ou Autarquia Federal.

5. Escolaridade: .

- Auxiliar de Laboratório - equivalente ao 1° grau ,(48 série).
- Artífices - equivalente ao 1° grau (S8 série), com formação

especializada,
.

- Técnico em Radiologia eAgente de 'Serviços Complementares
- conclusão do 20 grau com formação especializada.
- Técnico de Laboratório - conclusão do 20 grau, com tçrrna-

ção especializada de Técnico de Laboratório e registro no orgão
competente.

.

6. Não serão aceitas inscrições de candidatos do sexo feminino

para as Categorias Funcionais de Artífice.
7. Não serão aceitas inscrições' condicionadas nem por corres

pondência ou procuração..

COMANDANTE DA 3UARNIÇÃO DE FLORIANÓPOLIS

Vereadores do Sul já
A
tem teses para o

encontro de Joaçaba

A Câmara de Vereadores de Siderópolis pediu acele
ração no projeto de asfaltamento da estrada que liga o

município e Criciúma, e inclusão no. Plano Rodoviário
Estadual da rodovia que liga Siderópolis a Lauro Müller,
via Treviso e Siderópolis IUrussanga.

São João do Sul e Sombrio solicitaram a presença do
-Departamento Nacional de Obras de Saneamento para

dragagem do rio Mampituba e outras áreas ribeirinhas, a
fim de evitar enchentes.

Meleiro e Criciúma solicitaram aceleração no projeto
do Segundo Anel Rodoviário Sul, ou anel agro-pecuário. A
Câmara de Urussanga pediu que fosse movido um debate
público .com presença de prefeito, vereadores e autorida
des sobre proteção do meio ambiente regional.

LAJE PRÉ - MOLDADA 1iil�IA

�---"
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ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Coordenador anuncia para 78

inauguração de quatro CIS

Estes centros de ensino instalados, porém não em
funcionamento nos quatrosmunicípios, foram orçados
em Cr$ 24.000.000,00 com recursos do Ministério de
'Educação e Cultura; através do Premem e da USAID,
(organismo internacional).

Para atendimento a estes ,centros foram trein�dos
101 elementos, dos quais 42 comporão o corpo do-

, ,

cente
_

e orestante os setores técnico e administrativo.Os CIS
funcionarão os 12 meses do ano, formando em cada
periodo 180 técnicos, dos quais 100 no setor terciário e

80 no secundário.

que no mês de agosto daquele ano, os estabelecimen
tos entrariam em funcionamento, com exceção de'
Blumenau, cujas obras estavam um pouco atrasadas".

Os centros não foram inaugurados no tempo pro
metido, e em 1976;0 secretário da Educação, Salomão
Ribas Junior, garantia que os estabelecimentos entra-·
riam em funcionamento ainda naquele ano e que o de
Blumenau ficaria para 1977 "face a problemas na sua

construção" .

, .

Ao contrário destas jinformações, porém, nenhum
dos centros foi.inaugurado até hoje, apesar de a CODS-

,

trução de Criciúma estar concluída há algum tempo.
Para o coordenador regional e Criciúma, Munir
Bacha" quem deverá responder sobre o atraso das
obras é única e exclusivamente o s.ecretário da Educa
ção"

,. No último dia 27 de agosto, aFESSC - Fundação
Educacional de Santa Catarina (entidade subordinada
diretamente à Secretaria da Educação) afirmou que

"assumirá, no início do próximo ano, o controle admi
nistrativo e didático dos quatro centros interescolares
de segundo grau, que começarão a funcionar nas cida
des de Lages, Blumenau, joinvifle e Criciúma, e que
atenderão mais de 7 mil alunos.

PER.,A DE TEMPO

Para o diretor da Sociedade de Assistência Téc- .

nica aos Trabalhad�res do Carvão, (entidade'que t�m
bém mantém cursos profissionalizantes) irmão Valmir
;Orsi" o governo está perdendo muito tempo e di-·
nheiro e a conseqüente obtenção de lucros, no que se

refere ao funcionamento dos CISo
.

A Sociedade de Assistência Técnica aos Traba
lhadores de Carvão, juntamente com o Colégio Ma
rista e o Michel, são os únicos estabelecimentos de
Criciúma que oferecem cursos profissionalizantes. A
SATC oferece curso de técnico em Eletrônica,
Mineração e Mecânica orientada para o desenho me-·

cânico, ajustagem, tornearia, serralheria, frezagem,
..mecânica de automóveis e eletricidade. Atualmente
são formados 59 alunos a cada ano.

Criciúma (Sucursal) Embora sua conclusão esti
vesse prevista para meados de 1975, somente no pró
ximo ano é que CIS - Centros Interescolares de Se
gundo Graude Criciúma, Lages, Joinville e Blumenau
serão inaugurados. O anúncio foi feito' esta semana

pelo coordenador regional de educação de Criciúma,
Otávio'Munir Bacha, após a realização dó Encontro de
Coordenadores Regionafs, que teve a presença do se-

cretário Mário Morais, da Educação.
.

.

,.
I

Estes estabelecimentos oferecerão habilitações
no setor terciário (Contabilidade, Estatística, Comer
cialização e Mercadologia, Secretariado e Assistente
deAdministração) e no setor secundário (Edificações
Lab'oratório de Análises Clínicas). Os alunos recebe
rão aulas, teóricas nos respectivos estabelecimentos de
ensino e as aulas práticas no CIS, de acordo com a

opção escolhida. r I

O Centró Interescolar de Criciúma compõe-se de
10 módulos e se encontra concluído há algum tempo.
Ainda não entrou em funcionamento por falta de mate
rial humano, que não ordenou seu funcionamento. Por
sua vez, o responsável para assuntos do CIS, em Cri

ciúma, Vilson Lalau, adiantou que nos próximos 15
dias será contratado o pessoal e treinado.

ANTECEDENTES

Em princípios demarço de 1975, quando do início
da construção dos CIS, simultânea nas quatro cidades,
o coordenador do Grupo de Trabalho do CIS, José
Paulo Machado, informava ao jornal "O ESTADO"

Urussanga (Sucursal-de-Cricíúma) - o, vereadores da
Associação dos Municípios do Sul do Estado de Santa

Catarina levarão 10 moções ao Encontro Estadual de Ve
readores que será realizado em Joaçaba. Após uma reunião
no final de semana, as teses foram aprovadas porCriciúma,
Sombrio, São João do Sul, Meleiro, e Siderópolis. Cri
ciúma pediu a reabertura do Hospital Santa Catarina que
há três anos está fechado, a tomada de uma posição mais
firme quanto as repetidoras do canal lO, TV Difusora, de
'Porto Alegre, e a realização cor.stante, de dois em dois
meses, de encontros reunindo vereadores de todos os mu-

preços: crisântemo (várias espécies) de 35 a 80 cruzeiros o nicípios da região.
.

molho; copa-de-leite (está em falta); margarida rainha Cr$
20 a dúzia; palmas Cr$ 40 a dúzia; rosas Cr$ 60 a dúzia; ASFALTO
sempt'e-viva, Cr$ 20 o molho; margaridas especiais Cr$ 50

a dúzia; crisântemos em vasos Cr$ 60, entre outras poucas

espécies.
Todas as lojas permanecerão em plantão durante todo o

dia consagrado aos Finados.

Artigos
Funerários

São convocados os Srs. Acionistas desta Sociedade a se
reunirem em Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se, no
dia 30 de novembro de 1977, às 14 horas, em sua sede
social, sita na' Estrada'Geral de Forquilhas, km 5, São'
José-SC, para deliberarem sobre a seguinte

, . ORDEM DO DIA:.
.

1°) Exame, discussão e aprovação do Relatório da Dire
toria, Balanço Geral e Lucros e Perdas, encerrado em 31 de
julho de 1977;

.

2") Eleição e remuneração do Conselho Fiscal;'
3°)Outros assuntos de interesse social,

NOTÁ:
Acham-se à disposição dos Srs. Acionistas, em nosso

escritório, os documentos a que se refere o Art. 99 do
Decreto Lei nO 2.627 de 26.09.194I1eArt. 133 do Decreto Lei
nO 6.404 de 15.12.1976, referente ao exercício 1976/1977.

São José (SC), 2! ,�.'= �utubro de 1977.

Dr. BENíCIO MICHELS'

Diretor Presidente - CPF nO 004.185.019-04

�----- ------------------------�--- --------------------------------------�

COMUNICADO

DIAS COLETA DE LIXO DIURNA COLETA DE LIXO NOTURNA

3a Fei ra (01/11) NORMAL NÃO HAVERÁ

4a Fei ra (02/11) NÃO HAVERÁ

A DIREÇÃO

NORMAL

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
Pelo presente 'EDITAL, por estarem em lugar incerto e nàosabido, ficam NOTIFICADOS:
a) LlDIOMAR TEIXEIRA MARTINS e s/mulher ZÉLIA DE SOUZA MARTINS
b) JOSÉ MARCIRIO PEREIRA e s/mulher IRINE ZIM PEREIRA
c) LEVY RUFINO RÉGIS e s/mulher ORLANDINA RÉGIS
d) FLAVIO SCHORK e s/mulher JENOVEVA SCHORK

e) VALDEMIRO LAATSCH e s/mulher MARIA ERSULI LAATSCH
f) MOACIR TIAGO DA SILVA e s/mulher MARIA VERONICA DA SILVA

g) JOSÉ PALHARIM e s/mulher SUELI PALHARIM
G) JOSÉ PALHARIM e s/mulher SUELI PALHARIM
h) JOSÉ JOÃO PEREIRA e s/rnulher ERONDINA FRANCELlNAPEREIRA
i) IRENEU MAF.RA e s/mulher MARIA IVAN MAFRA

j)'PEDRO SEVERINO eis/mulher INÁCIA SEVERINO

I) LUIZ CÉSAR ALVES
.

m) JOÃO COSTA e s/mulher ZILÁ ISABEL DA COSTA;
" todos brasileiros, residentes e domiciliados na Cidade de Biguaçu, Estado de Santa
Catarina, para ciência de que estamos autorizados, na forma da lei (Decreto-Lei no. 70 de
21.11.66 e regulamentação complementar), a promover a execução extrajudicial ds hipote-
cas que oneram, respectivamente, os imóveis:

.

a) A unidade residencial da quadra no. 4 e O respectivo lote de terreno nO.75 sitos na cidade
de Biguaçu, Estado de Santa Catarina.

b) A unidade residencial da quadra no. 3 e oi respectivo lote de terreno nO.60 sitos na Cidade
de Biguaçu, Estado de Santa Catari na.

,

c) A unidade residencial da quadra no. 2 e o respectivo lote ceterreno no. 35 sitos na cidade
de Biguaçu, Estado de Santa Catari na.

.

d) A unidade residencial da quadra no. 2 e o respectivo lote de terreno. no. 23 sitos na

cidade de Bigu'açu, Estado de Santa Catarina.
e) A unidade residencial da quadra no. 4 e o respectivo lote de terreno no. 79 sitos na Cidade
de Biguaçu, Estado de Santa Catarina.

'

f) A: unidade residencial da quadra no. 1 e o respectivo lote de terreno no. 17 sitos na cidade
de Biguaçu, Estado de Santa Oatarina.q) A unidade residencial da quadra no. 4 e o

respectivo lote de terreno no. 80 sitos na cidade de Biguaçu, Estado de Santa Catarina.

h) A unidade residencial da quadra no. 4 e o respectivo lote de terreno no. 69 sitos na cidade
de Biguaçu, Estado de Santa Catarina.

i) A unidade residencial da quadra no'. 1 e o respectivo lote de terreno no. 9 sitos na cidade
de Biguaçu, Estado de Santa Catarina.
j) A unidade residencial da quadra da quadra no. 3 e o respectivo lote de terreno no. 49 sitos
na cidade de Biguaçu, Estado de Santa Catarina.
m) A unidade residencial da quadra no. 4 e o respectivo lote de terreno no. 78 sitos na cidade
de Bi.guaçu, Estado de Santa Catarina.
n)A unidade residencial da quadra no. 1 e o respectivo lote de terreno no. 18 sitos na cidade
de Biguaçu, Estado de Santa Catari na.
Ficam cientificados, outrossim, de que tem o prazo de 20 (vinte) dias, contados a partir de

28 de outubro de 1977, para, querendo purgarem os débitos e evitarem a execução, o que
poderá ser feito na sede da CREDORA, BRADESCO SUL S.A. - CRÉDITO IMOBILIÁRIO, à
Rua dos Andradas, no. 1.306, em Porto Alegre-RS, diariamente, exceto aos sábados a.

domingos, no horário de expediente.

CRÉDITO IMOBILIÁRIO CREFISUL S/A.
Agente Fiduciário

Biguaçu, SC, 28 de outubro de 1977.

DE�ARTAMENTO DE LIMPEZA PÚBLICA'

ESQUEMA DE TRABALHO PI01 e"02/11/77

-Favor não colocar os recipientes com lixo para coleta no dia 01/1.1 à
noite e no dia 02/11 de dia. ..

CONVITE PARA MISSA DE SÉTIMO DIA

BOANERGES MENDONÇA
Heleno Mendonça, Waldir de Moraes Lima e família, Al
berto Perez e família (ausente), Arlindo Kras e família, Indio
Jorge Zavarizi e família, agradecem as manifestações de
pesar e convidam os amigos para a Missa de Sétimo Dia do
seu querido pai, sogro e avô, a celebrar-se na Capela do

Colégio Catarinense, dia 03-11-1977, qui nta-feira, às 18:30
horas.

. ,

, ',

Transporte rápido' e seguro para'
qualquer cidade brasileira.

MATRIZ:
Rua Henrique Lage, 2089
fones: 33'-2129 e 33-2505

CRICIÚMA - SC

FILIAIS .EM:
São Paulo - Curitiba - .Ioinville'

Fforianópolis - Tubarão - Araranquá
Porto Alegre - Hiode Janeiro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OS EUA REVELAM DETALHES DE

SUA. CAMPANHA CONTRA ALLENDE'
, '

Washington - O governo norte-americano re
velou, pela primeira vez, detalhadamente, a
pl)rticipação da CIA no processó destinado a

impedir a desestabilização do presidente chi-·
Ieno SalvadorAllende. A comissão oficial está
contida nos papéis ápresentados 'pela Secreta
ria de Justiça ante o juiz responsável pelo pro-,
cesso que envolve o ex-diretor daCIA Richard
Helms,O presidenteGerald Ford limitou-se a

admitir em setembro de 74; 'que os Estados
Unidos tinham atuado "para preservar a opo-,

sição política e os meios de difusão", que AI-,
lende Uestavatentan�o destruir".

tembro de 1973, no golpe que derrubou seu

governo. Helms foi levado aos tribunais sob a

acusação de não ter respondido de modo com-,

pleto e eficiente as interpelações do Con-,

gresso norte-americano em fevereiro e março
de 1973. Este é um crime que pode ser punido
com até dois anos de prisão e uma multa de
dois mil dólares.

zir o número de votantes allendistas. A Cia
também financiou direta ou indiretamente di
versos grupos e pessoas que se opunham �
eleição de Allende".

Salvador Allende, foi o candidato que mais
votos recebeu nessas eleições, mas, não tendo
conseguido a maioria absoluta, a escolhapas-"
sou ao' Congresso chileno. A declaração de
fatos diz que o presidente Richard Nixon dispôs
entáo que se' impedisse a formação de um go-,
vemo allendistaíoú se tentasse sua derrubada.
"No dia 15 de setembro, o' presidente (Ni
.xon)",» assinala o documento, "ordenou a

Helms que impedisse a subida de Allende ao

poder ou que se buscasse sua derrubada e que
adiantasse essa gestão sem coordenação com a
S,ecretaria de Estado".

A declaração de fatos apresentada na corte

pela Secretaria diz que "entre março e se

tembro de' 70, a Cia desenvolveu uma opera-

'ção encoberta, aprovada pelo Conselho Na
cional de Segurança com o propósito de inipe-,
dir que no dia quatro de setembro de 1970.

A declaração de fatos diz que obviamente
"H I

"

e ms conhecia, a interferência da Cia na

eleíção de Allende, sua 'ação para impedir sua
cOÍlf"mnaÇão pelo Congresso chileno, a pres
são econômica e outros meios de ação do fi'

Exército do Chile para impedir sua subida ao

poder". Helms adotou o "Nolo Contendere"

A declaração adiantaque :'aCia desenvolveu
programas de ação política e uma extensa

campanha.publfeítãría para impedir a eleíçâo
de Allenrle. No mesmo periodo, ampliou e

intensificou suas operações encobertas". Al
lende assumiu a presidência no dia três de
novembro de 1970 e morreu nQ dia 11 de se-

(não impugnar a acusação) dentro de um

acordo o promotor, pelo qual este pede que
lhe seja dada a menor sentença possível,
deixando-se em suspenso o cumprimento da
mesma. O promotor Benjamin Civiletti disse
que o acordo "é justo, em vista dos brilhantes
serviços que Helms prestou ao país", assim
como o fato de que o julgamento público "po
deria colocar em perigo segredos oficiais".

Salvador Allende fosse eleito presidente do
Chile". A declaração acentua que, como parte
dessa operação, a Cia "financiou e se dedicou
a atividades de propaganda destinadas a redu-

o falecido presidente Salvador Allende '

Chineses querem uma

alian�a contra IUnião
'Soviética e EUA

Tóquio - O maior jornal da
China lançou ontem um apelo
em Favor de' uma aliança entre

as nações do' "Terceiro
Mundo": o's países europeus,
Japão e Canadá, para lutar
numa frente comum contra a

dominação das duas grandes
superpotências - Estados Uni
dos e .Uniâo Soviética. A apela
ção está contida em um artigo
publjcado pelo "diário do
povo", que resume a visão chi
nesa da luta pelo poder no

mundo de hoje.

A agência oficial "Sinhua, ao
divulgar o artigo, assinalou que
a importância da análise estava
nas bàses que oferecia para
uma nova estratégia global" do
proletariado internacional e

dos povos oprimidos de acordo
com os novos termos de'relação
entre nós, nossos amigos e nos

sos inimigos". Reiterando uma

conhecida posição chínesa, o

artigo afirma que a União So
viética é "é a mais feroz, teme-

rária, traiçoeira e· perigosa
fonte de uma Guerra Mun
di�I". Além de afirmar que, a

guerra é inevitável, pela luta
entre as duas grandes superpo
tências pelo domínio mundial,
diz que o conflito pode ser

adiado mediante a formação da
"maior frente unida que seja
possível entre os povos do
mundo".

' I

Segundo o ponto de vista chi
nês, a União Soviética e os Es
tados Unidos -, "Os inimigos
comuns de todos os povos" -

constituem o "primeiro
mundo", Japão, Europa e Ca
nadá, o "segundo", e o resto da
Ásia, África e América Latina o

"terceiro": Diz o artigo que al
guns países do "segundo
mundo" não poderão res.nun
ciar facilmente a sua arraigada
relação de' exploração e con

trole com nações do "terceiro
mundo", e que este "terá que
lutarmuito para estabelecer re
lações de igualdade e proveito
mútuo com o "segundo".

lEtíopes l�r,'c:am c0r:'tra�
ofensiva em Ogaden

\

recém-chegados da União So
viética, atacam agora as, posi
ções dos guerrilheiros seces

sionistas na zona montanhosa
que cerca a velha cidade amu

ralhada de Harar. Cerca de no

venta por cento do território de
Ogaden já foi ocupado pela
Frente de Libertação, en

quanto as forças secessionistas
tratam agora de estender um

'cerco 'em tomo de Harar e Di
derawa.

Montana de Poioeir, Territó
rio Etíope controlado-pelos re

beldes - As forças etíopes que
combatem os secessionistas na

região de Ogaden lançaram sua

primeira contra-ofensiva desde
que perderam há dois meses a

cidade de Jijiga, numa ação da
qual participam tropas cubanas
e do Yemen Meeidional, se

gundo afirmaram os. líderes re

beldes.
Altos oficiais da frente de Li

bertação da Somália Ocidental
informaram que sobem a cercá,
de dois mil os soldados envia
dos à frente de luta pelo Yemen
do Sul e Cuba para reforçar o
contra-ataque. Adiantaram que
tropas desses países foram vis
tas em Harar e Diredawa, úni
cos baluartes ainda mantidos
pelos etíopes em .Ogaden.
"Nossa gente tem estado em

ambas, as cidades e viu os cu

banos e Yemenitas", declarou
Iama Hassan, comandante das
forças rebeldes na frente seten
trional. As tropas etiopes, com
o apoio de novas armas e aviões

Atentados

A contra-ofensiva etíope in
dica que o regime de Addis.
Abeba completou a reorgani
zação de seu aparato militar,
desarticulado ao que parece
pelo avanço rebelde sobre Ji
jiga. Esta cidade e sua base
próxima d� blindados foram
conquistadas no dia 27 de
agosto pelas forças rebeldes.
Os jornalistas ocidentais que se'

deslocaram esta semana a Jijiga
não foram autorizados a visitar
as frentes de guerra na área de
Harar, distante 65 quilômetros
daquela cidade.

preocupam o

góverno colombiano
Bogotá • o ministro do Interior, ,

Alfredo Araújo Grau, externou
ontem sua preocupação pelo au

mento dos atentados terroristas nas

cidades, aparentemente executado�
por guerrilheiros, urbanos esquer-,
distas. O mi'listro assinalq_u que o

governo tem indícios que permitem
Supor a transferência para as cida-

, des de grupos extremistas, que
habitualmente limitava suas opera
ções às áreas rurais.
Assinalou, porem, que "o governo

está tranquilo e preparado, porque
cremos que as medidas de ordem
pública vigentes e a ação das forças
militares são suficientemente efi-,
cazes para controlar qualquer golpe
,que atente contra, a tranquilidade".
Nos últimos 10 dias, os grupos guer-,
rilheiros urbanos executaram as se

guintes ações:
,Em Bucaramanga, cidade a leste
do pais, um comando doExército de
Libertação Nacional (EI.,N), guer
,rilha rural Castrita, sé apoderou de
uma emissora e transmitiu uma pro-,
clamação de 10 minutos, conde-,
nando o sistema governante e exor-,

.

j

tando a população a apoiar-a luta
guerrilheira.
Em Bogotá, doia policiais foram
mortos pnr um comando do Exér
cito Popular de Libertação Popula
(ELP), guerrilha
Maoista. Um dos seus integrantes
foi capturado férido e, segundo a

polícia, forneceu pistas para identi-:
ficar os membros do grupo, que ma

taram nove p!oliciais este ano em

Bogotá.
Em Tunja, cidade a'leste do país, o
ELP içou sua bandeira na torre da
Universidade Pedagógica. .

Em Bogotá, um comat;ldo do ELN
invadiu um escritório 'eleitoral e

roubou documentos de identifica
ção. Anteontem, um grupo que
dizia pertencer ao ELP assaltou um
banco e fugiu com uma grande soma

,

em dinheiro.
Oministro do Interior afirmou que

estas ações revelam a possível exis-,
tê1'cia �e grupos guerrilheiros ur-,

banos, mas assinalou que não se

pode afirmar que haja"uma "orga-,
nização completa de rebeldes
agindo nas cidades".

o supersônico,soviético
TU-J44 realiza seu

primeiro vôo comercial
Moscou �o reator supersônico sovíé- viço do TLT-14'4, para que possa compe-
tico TU-144 realizou seu primeiro vôo tir nas rotas internacionais com o Con-
comercial com passageiros, de Moscou corde.
a Alma Ata, vinte e um meses depois do \ \

vôo inaugural do concorde Franco- O primeiro protótipo do TU-144 deco-
britânico, seu rival do OCidente. Oapa- lou a 31 de dezembro de 1968, no prí-
relho, de fuselagem aerodinâmica e de- meiro .võo de aparelho de passageiros
corado com a foice e omartelo, levantou .supersênico da história da aviação
vôo de Moscou pouco depois da ma- mundial. .Contudo, uma série de pro-

drugada. blemas técnicos atrasou o,desenvolvi-
Exatamente duas horas mais tarde, o mento do avião. Os engenheiros pensa-
Ministério da Aviação Civil disse que o vaÍn que ele estava pronto para iniciar
avião de 140 lugares aterrissara em se� serviço regular em 1973, quando o

Alma Ata, na Ásia Central' Soviética, apresentaram na feira aeronáutica de
com seus passageiros e jornalistas. O Paris. Mas o protótipo levado a Paris
reator convencional mais rá'pido' da caiu durante o vôo, a 3 de junho, ante
União Soviética percorre essa rota de uma assistência.horrorizada de 30 mil
3.213 quilômetros em quatro horas e espectadores. 13mil pessoas, entre elas
vir.;te minutos.

'\
seis tripulantes, morreram nesse aci-'

A partida do aeroporto de Domode- de�te. '

'
'

,

,

dovo, em Moscou, sofreu uin atraso de Uma versão aperfeiçoada voltou a ser

10 minutos devido a um problema na apresentada em 1!,)75 numa exibição
rampa de subida.do aeroporto. O,atraso' Jlérea, emParis, mas o avião se viu obrí

p�eceu irritar o ministro da Aviação .c. ga�o_ !l",.fa�tt�
A �.s9:11ll,lS "ll�,; :\1,fln.��Jl�� 'f \

Civil, Boris Bugaev, que aguardava Oriental e Pôlônia e..!!!-seu voo a,e r�-.: _ "

junto ao avião para presidir uma breve gresso, devido a problemas técnicos. O
cerimônia antes da decolagem. A linha avião começou a transportar carga e cor

estatal Aeroflot, anunciou que os vôos respondência, de Moscou a Alma Ata, a
de passageiros deMoscou a Alma Ata se ,26 ,de' dezembro de 1975. O Concorde
realizarão uma vez por semana. Os fun-, 'começou seu 'transporte de passageiros
cionários confiam na ampliação do ser- a 21 de janeiro de" 1976.

ARGENTINA
Operários dometrô de Buenos

Aires inicifilm\nova greve'
Buenos Aires - Os 1.000 funcionários
do metrô desta capital entraram nova

mente em greve, ontem, horas depois
de uma suspensão parcial na paralisa
ção do serviço, quando eram efetuad�s
negociações para solucionar o pro
blema trabalhista, que começou há
cinco dias, com exigências de aumentos
.salariàis. Informou-se extra

oficialmente que o reinício ida grey�
foi decidido após a prísâo de alguns di
rigentes sindicais. Esta versão não pode
ser confirmada.

'

Oministro do Interior, general Albano
Harguindeguy, disse que "a greve dos
subterrâneos foi planejada e executada;
não oonstituindoexpressâo espontânea
de nenhum sindicato". As atir<idades
sindicais e o direito de greve'estão sus

pensos na Argentina.
A greve nas cinco linhas do metrô de

,Buenos Aires, utilizadas diariamente
por Cinco milhões de pessoas, havia
sido parcialmente solucionada nas pri-
meiras horas_ de ontem. O rein{cio do
conflito provocou grandes inconve
nientes para os trabalhadores, com so

brecarga aos demais ttaqsportes coleti
vos.

O reinício dos movimentos de de

monstração de força, por parte dos sin

dicatos, coincidiu com vários atentados

terroristas. Ontem três presumíveis
gúerrilheiros - dois homens e uma mu

lher interceptaram um ônibus de pas
sageiros e o incendiaram nos trilhos da
ferrovia "Urquiza", nesta capital. Os
ferroviários também realizaram �ovi
mentes grevista semana passada e, no
momento negociam com o governo. a
concessão de aumentos salariais.
Na semana passada, uma bomba ex-,

plodiu nos trilhos da ferrovia "Mitre",
em San Isidro, a 20 quilômetros do
centro de Buenos Aires. \Os conflitos
trabalhistas, segundo observadores,
devem-se à política de contenção sala
rial que vem sendo imposta pelo mi
nistro da Economia, José Martinez de
Hoz, que tem recusado reiteradamente
conceder aumentos salariais. Martinez
de Hoz afirma que estes aumentos ser-;
'vem apenas para incentivar a inflação.
Esta política difere da que é defendida
pelo ministro do trabalho, ge,neral Ho
rácio T. Liendo, que haviíl lançado a

idéia de conceder aumentos salariais a

cada dois meses, para compensar a in
cessante elevação dó custo de vida.
Calcula-se que, ein outubro, o índice
inflacionário tenha chegado a 14 por
cento. Até o fim do ano' deverá chegar a '

150 por çento, embora a previsão fosse
de 100 �or cento.

'

o rei Juan, Carlos nomeia seu
Madri -, A restaurada

monarquia espanhola ,deu
ontem um passo destinado a

assegurar sua continuidade,
concedendo a Felipe de
nOve anos de idadf' filho do
rei Juan Carlos e da rainha
Sofia o título de Príncipe de
Astúrias, herd,eiro da <)oroa.

Felipe, dacasa de Borbon e

era Era Cristã, para
receber formalmente a in

vestidura, equivalente aos ytas", outro ramp da família
títulos de "Delfin" (da Borbon, que entre 1833 e

França) e de "Pnícipe de 1876 realizara� �ma série
Gales" (da Grã-'Bretanha). de guerras, numa fracassada

da Grécia, foi a Oviedo;
ex-capital do Reino de As

tiírias nos séculos IX e X da

A investudira, segundo ob
servadores políticos,

herdeiro
destina-se a salvaguardar a

sucessão da coroa espa-

deixaram de ser uma

ameaça sérIa desde que, em
1969, o então ditador Fran-

cisco Franco desi�nou Juan
Carlos como seu sucessor. A
investidura de ontem" no

entanto, passou a ser ques-

tão
\

de urgência por causa

dos atentados contra a vida
I "

do monarca de 39 anos nos

últimos dois meses. Juan
Carlos nunca foi investido

, princ'Ípe de Astúrias. O úl-

timo que teve este título foi
Alfonso, tio-avô de Felipe e

filho mais velho do rei Al-

fonso XIII, que renunciou
ao seu direito de sucessão

P9rque surre de hemoFilia.

Alfonso XIII foi cie ..

A França
ameaça
intervir
no Saara
Ocidental

nhola de qualquer contes
tação por parte dos "Carlis-

tentativa de tomar o trono

da Espanha. Os Carlistas

Paris - Os anovos sequestros
realizados pelas guerrilhas da
Frente Pol isárioque lutam pela
independência do antigo Saara
espanhol, enfureceram a

França e provocam o perigo de
uma intervénçâo militar desse
país. Í\.viões Mirage IV com

equipamentos de reconheci
mento estão sobrevoando o

Saara Ocidental para assinalar,
a presença de "jips" guerri
lheiros, enquanto as forças de
paraquedistas do sul da França
foram postas em estado de
,alerta. "Nadapode ser descar-
tado", expressou recentemente'
aos jornalistas o ministro de
Defesa Yvon Bourges. ,

O 'motivo desta beligerante
atitude é o desaparecimento no
deserto, de lJ, franceses, que
estariam em poder dos guerri
lheiros da Frente Polisário. O
grupo guerrilheiro apoiado
pela Argélia mantêm uma
guerra contra, as forças marro-

"qW!las,te;niaurttanas: ,peJ�,Üld,e-�
, pendência do antigo Saara �s- e

panhol, território 'em que fica
ram constituídos o Rabat e

Nouakchott, há dois anos.

Cinco dos franceses são jovens
turistas que desapareceram 'lo
dia primeiro de janeiro de 76
em exercursão efetuada pelo
deserto. Outros seis, operários
da estrada de ferro em Mauri
tânía, foram capturados du
rante Uma inéursâo guerri
Iheira no dia primeiro de maio.
O ministro francês de Rela

ções Exteriores, Louis de Gui
rfngaud, tem apresentado
queixas constantes ã-ArgéHa,
que apóia os guerrilheiros e

lhes oferece refúgio, assim,
como instalações para seu trei
namento em tomo dá popula
ção de Tindouf; ao, sul desse
país. Mas o desejo de manter

relações amistosas com a Argé
lia tem impedido que Paris
transforme a questão dos se

questros em um assunto de
maior importância.
A opinião pública francesa,

mais sensibilizada depois do
êxito da operação alemã que
conseguiu Iíbertar refêns desse
país em poder dos sequestra
dores de um aviâoda Lufthansa
em Mogadíscio, irritou-se subi
tamente quando outros dois
'empregados ferroviários foram
sequestrados, no dia 26 de ..ou

tubro. As famílias das vítimas
procuraram as 'redações de jor
nais para queixar-se que o go-,
vemo não dá muita importân
cia às tropas que mantém no

deserto, exigindo a imediata li
bertação "de nosssos cidadãos,
que hão devJlm ser sacrificados
em considerações diplomáti
'cas".
Jornai� e televisão têm infor
mado que os militares estão

alertas, depois de uma reunião,
deliberadamente dramática,
quinta-feira à noite, entre o

'

presidente Valery Giscard
D'Estaing, Bourges e seu alto,
comando militar. As duas últi
mas vítimas, como as seis ante
riores deste ano, trabalhavam
pára a Cominor, subsidiária
mauritana de uma empresa
franc�sa que explora minas de

,

ferro em Zouerata, no norte da
Mauritânia.

'

Uma manifestação num subúrbio de Tel-Aviv

Israelenses continuam

protestandO contra a

política econômica
Tel-Avive -, No terceiro dia de protestos contra a nova política
econômica da livre empresa imposta pelo governo israelense,
centenas de pessoas se concentraram nas ruas para manifestar-se
contra a iniciativa, no subúrbio de Bnei Braq, nesta capital a linha

,

aérea "El AI" reiniciou-seus vôos, depois de uma paralisação de 24
horas, o �esmo acontecendo com os serviços portuários, em Ash-'
dod. Os Israelenses começaram a pagar mais '12 por cento do im
posto sobre o consumo, isto é, uns quatro' por cento a mais que
antes, sobre todas as mercadorias e serviços públicos. O ministros
das finanças, Simha Ehrlich, afirmou, no entanto que a nova

política "recebera um voto de confiança do povo", ao falar no
parl::mento sobre as repercussões. Disse ele que não se registrou a
corrida para compra de dólares que muitos previam e que, ao
contrário, registrou-se um índice muito elevado' de COmpra de
bônus do governo vinculados à taxa de inflaçâo..

Comissão Política ,da

OMl condejJa o

sequestro de
._

aVloes

posto 1931 'Es-

Nações Unidas' - A comissão política especial da Assembléia
Geral das Nações Unidas, integrada por .149 membros, aprovou
ontem um projeto de resolução que condena o sequestro de aviões

de carreira e pede a todos os países que "adotem quantas medidas
sejam necessárias" para impedi-los. A comissão decidiu, sem rea

lizar uma votação, recomendar a aprovação do projeto, que parece
estar assegurada. A medida corre 11 dias depois que a Federação
Internacional de Associações de Pilotos Aéreos suspendeu uma

greve de dois dias contra os sequestros, à espera de que as Nações
Unidas tomassem providências para impedi-los.

'

DePariS------

em

Céu de Brigadeiro
\

panha convertel.:!-se numa

República, mas Franco de-

volveu � país a sua condição
de monarquia em 1947, oito
anos depois de vencer a

guerra civil, tendo, se auto

de�ignado chefe de Estado
vitalício. Por isso a cora es-

,
, I

teve vaga até 1975.

::;l.:::,"".......� � .�_;_"'.,._: _ ... .'
.

_. .

,
.•. VOl;l,à Embaixadapai:aTer:asn;ivld'àaês:P�lo'm'e"[íÓs dessa

.vez parece que há' novidades, Ouçamos as pessoas responsá-,
veis, em primeiro lugar. Fala o Ministro Falcão: "Está tudo
bem. Cada vez melhor. Nada de novo no front" (O Estado de
São Paulo, 14-10). Fala o líder do governo 'fio Senado: "O
tempo está bom. Horizonte de Bràsília é céu de Brigadeiro"
(ideio, idem). Com a palavra o Senador Sarney: "A demissão do
Ministro do Exército é um ato de rotina administrativa" (idem,
idem). O microfone com o deputado Theôdulo de Albuquer
que: "Não existe mais o grupo renovador pormim liderado; só
existe uma única Arena, comandada pelo Presidente Geisel,
seu presidente de honra". (idem, idem). Para salvar minha

viagem,' resta o consolo de que nas páginas 18, 19 e 20 da
mesma edição pública-se-hêlasl-uma real novidade: depois de
22 anos, o Corinthians é campeão.

* * *

... Que queria eu!' Que o Ministro Falcão dissesse que o

governo enfrentara a crise com vigor e determinação? Que o
líder Rezende deixasse defumar um pouco o seu charuto e

concatenasse dez palavras que merecessem ser publicadas?
Que o senador Sarney se calasse para não dizer e a besteira que
disse, à vista da evidência de que, nos últiÍnos cinquenta anos
o único Ministro da Guerra demitido antes de Frota derrubou �
governo em menos de oito horas?Que o deputado Theódulo de
Albuquerque tivesse 100 gramas de dignidade diante do seu

frac,asso, admitindo ter saltado para o lado errado do muro?
Seria demasiado. Além do que, consistiria na prova de que

estamos finalmente caindo na normalidade. i

* *

... Massão assuntos internos, de que um repórterplantado no
estrangeiro não deve cogitar. Vamos ao dia-a-dia francês. On
tem, nada pôde deter o triunfalismo francês diante da perrnis
são concedida ao Concorde para aterrisar em Nova York. Como
as pessoas aqui ainda não perderam o hábito de dizer o que

pensam, contudo, o pai do projeto do "Caravelle" - o único jato
comercial não-americano que obteve sucesso - M. Georges
Héreil veio toldar o ambiente de vitória para registrar que o

supersônico francês, pousando ou não no aeroporto Kennedy,
é um retumbante fracasso. Tendo participado de um grupo
inter-europeu criado em 1962 para estudar o primeiro jato
supersônico, M. Georges Hêreil assinalou que as conclusões
preliminares indicaram a necessidade de dois projetos: o pâ
meiro, "intercontinental", contemplaria a construção de um

aparelho de Hio lugare,s, econômico em distâncias de 2.000 a

4.500 quilômetros, fabricado com materiais convencionais; o
segundo, "trans-oceânico", prevendo'um avião à base de aço e

titánio, de 300 a 400 lugares, voando a Mach 3 (quase três vezes
,a velocidade do som) e com a autonomia dos atuais grandes
ja�os, ou seja, de 8.000 '3 12.000 quilômetros. Esse procedi
mento acabou derro\ado em favor de um jato "híbrido", o

Concorde, que gasta cinco vezes mais combustív�1 por passa
geiro que um Boeing 747 e não leva a nenhum lugar, a não ser a
Bahrein, Dakar e, a partir de 22 de novembro, a Nova York. "E
eu não quero crer, diz M. Heréil, que dispendemos tanto

te�pó e tanto dinheiro, sem falar na matéria cinzenta, para
produzir um avião que só se revelará lucrativo voando para
uma única cidade no mundo!",

•

Algumas perguntas embaraçosas de M. Héreil: quanto cus-,

tou � British .:\Írways o vôo Londtes-Bahrein do dia 2 de ou

tubrocorrente, quando, em ocasião única na história da aviação
mundial, o Concorde partiu sem um só passageiro? O que o

governo pretende fazer com os 5 Concorde atualmente' em
fabricação e sem nenhum freguês aparente -, empurrá-los à

pobre Air France?
Quanto à atitude americana de criar embaraços à aeronave,

M. Héreil diz que a posição é substancialmente protecionÍsta
ajudada pela camuflagem dos fanáticos ecológicos. "Mas tam:
bém, e, r aradoxalmente, é damaior conveniência para nós, para
que 'possamos dizer: o Concorde não é um sucesso por causa
dos Estados Unidos".
Finallzando, o antigo presidente da Sud-Aviationse permi

tiu um conselho: "acho que a nossd oportunidade passou, pois
hoje os americanos são donos de quase 80% do mercad.o; mas
um avião que polie furar o bloqueio é o Airbus. Abandonem o

Concorde e cuidem do Airbus."
Já o senad'or Rezende, corri perfe,ita -integração assunto/

metáfora, diria com toda a propriedade: "para o Concorde, céu
de Bri$adeiro".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o ESTADO - 02 de novembro de 1971
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'" v, Nlnl""' I\""""/I\IIO@;
Rua Gaspar Outra 90
Estreito - Fpolis

.

Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VE.CUL�O USADOS

MODELO ANO COR
PASSAT TS 1977 BEGE
PASSAT 1976 BRANCA

. PASSAT , 1975 'BRANCA
1300 L 1976 AZUL
1300 L 1976 AMARELA
130Ó 1975 BRANCA
1300 1975 LARANJA
1300 1974 BRANCA'
1,300 1969 BEGE
1500 1974 AZUL
1600 1975 AMARELA
CHEVETIE 1976 , VERDE MET.
CHEVETIE 1974 , BRANCA

CORSEL GT 1972 AMAR. C/PRETO

Possuímos também toda a linha VW 78, para pronta en

trega, financiamento próprio em até 24 meses com crédito
na hora.

,
·r

·MURILO : AUJOMÓ\lEIS
RlllI Coronel Pedro Demore, I! I1966 - Forro 44-1a45

. � CORCEL - branco luxo frente nova .: .... -:: . . . . . . .. OK j:
CHEVETTE .:. Areia super luxo frente nova. . . . . . . . .. OK, 'i
DODGE POLARA - Branco : 1977
PASSAT TS - vermelho 1976
CORCEL GT - Verde .. "

'. : 1976
CHEVETTE Super luxo branco 1976
VOLKSWAGEN 1300 marrom 1976
BRASíLIA - bege � 1975

CORCEL - branco LDO .' 1975
CORCEL - bege 1975
DO'DGE 1800 - azul : · 1974

.

DODGE SE- verde : 1973
CAMINHÃO MERCEDES BENZ - caçamba !. 1972
GALAXIE LTO - Automático - camurça 1969
:KARMAN GUIA «vermelho , .1965
MOTO HONDA 750 CC. ouro metálico ; 1.975

MARTINS AUTOMÓVEIS
. .

Rua João Motta Espezim, 329
i:one 33-0677

Chevette vinho
'

1974"
Chevette rosa 1974
Volks amarelo 1972
Volks vermelho :. ',' 1972

ATENDE DIARIAMENTE INCLUSIVE AOS SÁBADO� E.
DOMINGOS.

GATAo AUTOMOVEIS·
FRANCISCO TOLENTiNO" 13 .; FON&it "; .

.

��-298Q_
'('

.
.

.

c
)

.

1 - Votkswaqen Azul Caiçara. r.300 r: '-' , .. ,. 74

2 - Volkswagen,6f.alJCP' 1·;WQ,L ·'·'i '-ii. 'r" ;;.:.,. ';8",1 ,,0l<
3 - Volkswagen AzuI1.300· :

···· .. ··· .. · .,O�
.

Cornprârnoso seu Carro A VISTA
'

duvidamos quem paga'fT:laLs
.

HONDA·350

Vendo urgente, em ótimo estado. Tratar: fone 22-9521 -das
8:00 às 12:00 horas.

LOTES EM ATÉ 60 PGTos.

Loteamento FUTURAMA a margem da BR-101, apenas 13
minutos do Centro. Totalmente urpanizado, pronto pi
construir..

.

A VISTA COM DESCONTO, ou você escolhe de 5 a 60

prestações iguais mensais.
.

CONSULT,E·NOS
Rua CeI. Pedro Demoro, 1825 - fones: 44*3000 - 44-2966-
Estreito.
PLANTÃO aos sábados das 9 às 18 haras.

IMOBILlARIA SOL E MAR
Praça.H�rC::llio Luz, 202· Fone 44·3744

tCreei ;590·- Sao Jose s�

(1) - LOTES A PARTIR DE Cr$ 12.000,00 EM SÃO JOSÉ E

PALHOÇA. _. /

(2) - TERRENO NA ARMAÇAO POR Cr$ 40.000;00.
(3) - CASA DE ALVENARIA NO CENTRO DE SÃO JOS� POR
Cr$ 380.000,00.

.

.

(4) - CASA DE ALVENARIA NO INTERIOR DE SÃO JO�É
POR Cr$ 120.000,00.. .

\

.Imoblllária Nossa Senhora de Fátima Ltda
Rua Fernando Machado, 35 • Centro

. CRECI nO 116 � Fone 22·4837 .'Fpolls/SC

SUPER-BARBADA - Praia Santinho-Ingleses próximo ao

mar - terreno 15x1.000m - Cr$ 100.000,00 - 50% ato - res

tante 10 pagamentos. Negócio urgente.
VENDE-BARBADA - Terreno na Lagoa da Conceição -

perto do mar. Cr$100.000,OO- sendo 50% no ato e restante

a cernblnar - terreno 14x26,50.
VENDE-COQUEIROS - Rua Abel Capela nO 476 - terreno

de 14x45 - 630m2, COlTl2 casas de madeira. Cr$ 450.000,00-
a combinar.

.

/ .

TERRENO - VEN,DE-SE

Óti�o lote de esquina, bom ponto comercial
Rua João Motta Espezim, Saco dos Limões

Tratar fones 22-9925 e 33-1653

EMPREITEIRAS DE MÃO DE O'RA.

NECESSITAMOS \

Rua: Felipe-Schmidt 27 - sala 808 - Florianópolis - Santa
C�ariM.

-
. .

CASAS VENDE·SE
'

ESTREITO - R.'Tte. Joaquim Machado - Casa de alve
naria c/220,OOm2 de área construída c/1 surte, 2 qtos, sala
de estar, sala de jantar, cozinha, banheiro social, dep. de
empregada, área de serviço, garagem e sacada. Acab. em
gesso, carpet, sinteco, acabamento de primeira. Por Cr$
900.000,00. Aceita-se proposta. .

.

CQQUEIROS - R. Bayer Filho - Casa de alvenaria c/1
surte, 2 qtos, sala de visita, copa, cozinha, banho social,
dep. de 'empregada, área de serviço e garagem. Por'Cr$'
800�000,OO. Aceita-se proposta. .

COQUEIROS - R. São Cristóvão - Casa de alvenaria c/3 '

qtos, saia" cozinha e. área de serviço. E seu respectivo
terreno medindo área de 1350,OOm2. Por Cr$ 630.000,00.
Aceita-se proposta.
CAPOEIRAS - R. Irmã Bonavita - Casa de alvenaria c/1
surte, 2 qtos, living, sala de jantar, área de serviço e gara
gem. A sua área construída é de 120,OQm2 por Cr$
580.000,00. Aceita-se proposta.
BARREIROS - R. Otto Malina - Casa de alvenaria, c/3
qtos, sala, cozinha, banheiro, churrasquetra, lavanderia.
dep. de empregada. Acabamento de primeira. Por Cr$
540.000,00. Aceita-se _proposta. .

.

BARREIROS - R. Coronel Américo - 3 terrenos com

duas casas de madeira em bom estado próximo o asfalto.,
Por Cr$ 420.000,00.
ESTREITO - R. Manoel de Oliveira Ramos - Casa de
alvenaria c/4 qtos, sala, copa, cozinha, banho soclal, la
vanderia, churrasqueira e garagem. Por Cr$ 450.000,00.
ESTREITO - R. Irmã Bonavita � Casa de àlvenaria c/3
quartos, sala conjugada, banheiro, área de serviço, gara
gem e despensa. Por Cr$ 360.000,00.
Duas casas de alvenaria por Cr$ 240.000,0'0 cada uma.

Pode ser financiada.
1ERRENOS VENDE.sE
CAMPINAS - R. Brigadeiro Silva Paes - Ótimos ter
renos medindo 720m2 por Cr$ 300.000,00 ou Cr$
150.000,00 separa_damente. ,

.

SACO DOS UMOES - R. Cap. Romualdo de Barros -
Terreno com 60b,OOm2 ótima localização por Cr$
200.000,00;

\

JARDIM ATLÂNTICO - R. Elesbão Pinto da Luz -

Ótimo terreno logo no início da rua por Cr$ 270.000,00.
.

ESTREITO - R. Odilon Galotti - Excelente terreno me-

dindo 456,00m2 por Cr$ 170.000,00. .

.

.

ESTREITO - R.·Gil Costa - Terreno com 360,OOm2 por
Cr$ 160.000,00. I
ESTREITO _:_ Trav. Nossa Senhora do Rosário - Ótimo
terreno medindo 360,OOm2 por Cr$ 100.000,00.

.'

I'

�' �
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OLIVE-R r Compra .:

Imobiliária Ltda. A Vende .

Fone- 44-2814 !J, Adm inistra
RLJaCer. Pedro Demoro,1711_J Estreito- Crecl 154- Florianópolis

.

VENDE
J. ATLÂNTICO'- Casa de alvenaria com 'área construfda ,

de 157 m2, com surte, 2 quartos, living, sala de jantar,
cozinha, BWC social,'dependência de empregada, área de
serviço", garagem, acabamento em ges�o, azulejos deco-:
rados. Pre,ço Cr$ 600.000,00 sendo-crs 100.000;00 de en-

trada.
-

COQUEIROS - Rua Senador Milton Campos, casa mista ,

com área de 136 m2, com 3quartos, sala, copa e cozinha,
BWC social; dependência de empregada, área de serviço,
varanda e garagem. Preço Cr$ 550.000,00 podendo Ser
financiada.
CAPOEIRAS - Casa de alvenaria nova com área cons-.
truída de 126 m2 com living, 2 quartos, copa e cozinha, ,

BWC social, dependência de empregada, área de serviço,
churrasqueira, lavande'ria, garágem. Preço'Cr$ 480.000,OÓ
podendo ser financiada.�: �
CAMPINAS - Casa de alvenaria nova com área construída

\ de 177 m2 com surte, 2 quartos, living, copa e co
zinha,BWC social. área de serviço, dependência de em

pregada, churrasqueira, garagem. Preço Cr$ 730.000,00
.

podendo ser financiada. ,

ESTREITO - Casa de alvenaria com 3 quartos, sala, copa,
cozinha, banheiro, área de serviço e garagem, sitoà rua

....
Cek Pedrp DelTloro. Preço Cr$ 55�.000,OO·. , �

. \

PROJEKTUS IMÓVEL
1)- Lote .no ponto final de barreiros .por Cr$ 40.000,00
sendo 10.000,00 de entrada e o saldo em 36 meses ..

2)- Um bar com estalaçáo dom pleta, 100.000,00 n I? estreito.
3)- Casas de alvenaria recém construída no' valor de '

250 ..Q00,OO a 580.000,00. \

4)- Casa na trinda de madeira-no valor Cr$ 250.000,00 a

combinar.
5)- 6 lotes em barreiros por 60.000,00 cada.

60.000,00 cada.
. /.

6)- Casa de madeira no estreito por 240.000,00.
7)- 2 lotes no bairro de fátima por ct$ 220.000,00.
8)- 2 lotes em capoeiras 'por Cr$' 220.000,00, rua Maria
Claudina da Cruz. \

9)- Um lote em capoeiras por 180.000,00 à vista.
10)- 3 lotes a ressacad a por 35.000,00 as três.
11)- Uma casa de alvenaria em capoeiras já financiada
122.000,00 sendo 100.000 de sinal o saldo a.170.000 por
mês.
1·2)-1 lote em Bairro de Fátima por 90.QOO,OO.
13r- Um lote no estreito por 150.000,00, 12 x 50.

14)- um lote de praia apenas 5.000,00 de entrada e 1.000,00
Mensal. '

15)-·Urí1 lote de 10 x 52, preço a combinar.
1ê)- Apartamentos de 2 e três quartos já financiados,
30.000,00 de entrada.

Plantão aos sábados e domi ngos até as 17hs.

Vende-se esta casa, localizada no JardimAnchieta,
.

.corn 170 m2, 2 quartos, mais uma surte, cozinha,
sala de estar, sala de jantar, dependênci,as para em
pregada', área de serviço, garagem churrasqueira.
Detalhes: lustres, arandelas, pisos de mármore, flo
relras e jardim. Terreno com área de 500 m2.
Aceita-se terreno e apartamento na transação.
Tratar pelo fone 22-0957 ou à rua João Pinto, 57.,

VENDE·SE

Vende-se uma Panificadora e Fiambreria sito, à rua Lauro
Unhares, 20� - Trlndade-Horianópolis. Tratar telefones
33-1097 e 33-0791.

VENDE·SE APTO. 1 QUARTO
Ótima localização, próximo à Universidade Federal, con
tendo 1 quarto, living, B.w.C. Social, copa-cozinha, pos
sui financiamento. PREÇO: Cr$ 270.000,00,
TRATAR com REGIS IMOVEIS Rua Otton Gama D'Eça,
139 - Edf. Alpersted, Loja 04
Fones: 22-6551 e 22-3537 - CRECI nO 58.

, VENDE·SE APTO. Cr$ 400.000,00
Situado à Rua Antonieta de Barros, contendo 3 quartos,

. living, B.W.C. SOcial, copa-cozinha, circulação, B.W.C.
Social, área de serviço e quarto de empregada.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS Rua Otton Gama D'Eça,

. '139 - Edf. Alpersted, loja 04
Fones: 22-3537 e 22-6551 - CRECI nO 58.

PRECISA·SE CASA
Regis Imóveis t.tda., está necessitando com urgência de
uma casa, com área superior ou igual a' 250 m2, com
facilidade de estacionamento, não necessariamente no'
Centro.

, \

TRATAR com REGIS IMÓVEIS - Rua Otton Gama D'Eça,
·139 - Edf. Alpersted, Loja 04 .

Fones: 22-6551 e 22-3537. CRECI 58.

EMPREGO

Precisamos de pessoas com ou sem veí
culo para manter contatos de alto nlvel, e

. que 'seja dinâmico. Possibilidades de ga
nhos superioresa 6.000,00 - trabalho diri

gido. ,

Tratar c/ Zino - Rua Ce!.) Pedro Demoro,
1825 - 10 andar, Prédio do Correio do Es-
treito.

.

\

VENDE-SE TELEFONE
.

I.
I!

L

I
I'�'----------���----------------------

Prefixo "22," 'Comercial- instalação imediata. Preço
Cr$l15.000,OO q vista. Tratar fone - 22.6591.

,
,

VENDE-SE
1 Conta Giros Digital .

1 Quarto de casal laqueado
1 Máquina de costura cl bobina mágica

.

Tratar pelo fone: 22-7329.

MOTORISTA

NECESSITAMOS
Com prática em compras de material. de construção civil.

Entrevistas pelo fone: 22-2866 das 17 às 19 horas. 1

PISOS DECORADOS 2Qx"20
PORTO FERREIRA'

Pedravest - Rua: Leoberto Leal 98
BARREIROS Telefone 44-3467

I "

,
.

"

LIMPEZA DE FOSSA
Limpa fossa e desentupimento com má

quina.
Cla de Limpeza Palhoça. Telefone: 42345 .

LIMPEZA DE FOSSA
E DESENTUPIMENTO EM GERAL

� - .. .",. -

... _.. -_ -..._ .. ---

Tratar: rua Max Schrarnm -'an'tigp Põsto 5 - Estreito·
Frorianópolis � fones: 444140 e44-1996 .

TOMAZ
o máximo em Refrigeração Comercial e lndus
t ri aI.

TOMAZ GARANTE O QUE FAZ
Rua São João Batista, 60 - Fone 3'3-1768
Florianópol is-S�.

. I �

OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS.
Centro Cornerc.al
Aderbal Ramos da Silva, conjunto. 208.

sícu LA
11m. E COM. DE FERRO E AÇO LTO.L

'

Matriz: Rua Mal. Floriano, 5005
End. Teleg. "SICULA" • CX. Postal, 656
Fone:\24-4514 P(A)BX - Curitiba-Paraná

Filiai:, Rua D,r. Colin, 740 - Fones: 22-4129 e 22-4592

Joinville - Santa Catarina.

,

·r. �� rados (redondo, quadrado e sextavado'
.;

.'·yV� especiais importados. A.�os liga e r '.

)()rl_) até 20". Tybos de parede grossa e qcl', .

.

' .. 10 Ferro chato e quadrado. Cantoneua .

. U", "I" e "H". Latão redondo, quadrada
.:extavado.
Efetuamos cortes em chapas e barras.

VIDRÁÇARIA'

Representações Netuno Ltda. Coloóação de
vidros ern.obras. Espelho e Molduras em Geral.
Parabrisas - Vidros Verdes PI Autos. Orça
mentos sem compromisso.
Rua" Fulvio Aducci nO 930' - Estreito
Florianópolis - Fone 44-4488.

r

A ARTE DE BEM COMER
em

SÃO MIGUEL DO OESTE

RESTAURANTE BRASIL
a Ia carte e espeto corrido
às ôas, feiras carreteiro com'

musica ao vivo

RUA 15 DE NOVEMBRO, 327
fone 22-0035

.

anexo ao HOTEL BRASIL
. ,

.

�----�----------------------------------��

. ,

DR. SÉRGIO V. DE VÁSCONCELLOS

.

�õ��8�sq6�����oRAEsS����Ll���ci�_
ÇAO MEDICA BRASILEIRA. Atendimento de
gestantes - Diagnóstico Precoce de Câncer
Ginecológico, Colposcópia e Colpocitopato
logia Esfoliativa (Papanlcolaou) - Cauteriza
ções Elétricas e por congelação ..

- .'. . '.

JOÂÇABA-SC

;C.- .:' Gineco'logista e Obstetra.
C6�'sufl�s das 15 � 19 -h-oras�: no��Centr6�'

, 'Comercial Aderbal Ramos da Si;tva à Rua:.
l Felipe Schrnidt, 2� - 60 andar, cónjuntc>s:
�: 6Q3 e 605,_;,_.telefoRe 22-9471:. . ". '.

"
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KIKAXORRO ,VETERINÁ-'IA

I Clínica, Cirurgia, Internação, Hospedagem.
ATENDIMENTO DIA E NOITE

Av. Rio Branco, 89 - FONE 22-9240 .

ESCRITÓRIO DE ADVOCACIA E
PERÍCIAS FORENSES'

. DR. CÁSSIO JOSÉ POFFO

DIREITO CIVIL: Inventários> usucapião, Desquites, Di
vórcios, Ações possessórias, Ações de Alimentos, .de In
vestigação de Paternidade,.Ações de Reparação de Dano,
Ações referentes ao Direito Imobiliário, Cobranças.
DIREITO ADMINISTRATIVO: Contencioso Administra
tivo, Reintegração em cargo público,

ADVOCACIA, NA JUSTiÇA FEDERAL' •

PER'CIAS 'FQRENSES: Reconstituição e 'pareceres sle
locais de crime, pareceres em balística forense, exames e

levantamentos em locais de incêndio, perícias grafotécni
caso

'"

Rua Tenente Silveira nO 56 - Sala 5
Fone 22-873'1 - Florianópolis -,SC

DOCUIIIENTOS EXTRAVIADOS

Extravio documentei carro Passat, marca Volkswagen, ano
1975, placa TB5590, chassis BT007721, cor Marrom per
tencente ao Sr. Gentil Rodolfo çar:nargo.

Tubarão, 29 de outubro de 1977.

I DOCUMENTOS EXTRAVIADOS /

Pedro Paulo Mendonça Mendes, declara que foram rou

bados seus ,documentos Carteira de Identidade, Carteira
de Motorista, Certificado de Propriedade de seu, automó
vel Chevrolet Opala, ano 1976, placa ZA-2021, cor branca,'
chassis nO 5N87EFB139365, Certo Registro nO 830902.

DOC,",MENTOS ROUBADOS

Foram roubados os documentas da K'OMBI, marca Volks
wagen, ano 1969 placa JO - 9735, cor lDege, I chassis
B9169377, pertencente ao SR OSCAR MOREIRA.

JOINVILLE, 31 de Outubro de 1977.

DOCUMENTO EXTRAVIADO r

Foi extraviada uma bolsa marrom, pertencente ao Sr.
lomar Ubaldo da Silva Castilho, contendo os seguintes
documentos: carteira de identidade, carteira de motorista,
carteira profissional, CPF, Carteira de Sócio Usuário do
Candeias e Carteira de Seguro do Montepar.

DOCUMEN'TO EXTRAVIADO

Foram extraviados 'todos os documentos do carro de
marca Chevette, ano 74, cor preta, placa AC.8550, chassis
nO SO.11 ROC-189515, registro nO 0213333, pertencente ao

Sr. Agostinho José Coan, residente em Florianópolis.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados. os sedui ntes documentos, CPF, Car
teira DIMERS, nO 13Z;r13 242/X-8, e do farra CHEVETIE
GP2 cor branco 12, placa AB.1466, Chassis
5D11AGC111062. Pertencente ao Sr, IVO KEMPER.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



, o ESTADO - 02 de novembrodo 1977 -1:

Saúde exigirá dos Estados
melhor condição de' vida

'Rio � -o Ministério da Saúde está de
senvolvendo um trabalho que vai exigir no
futuro dos Governos estaduais e munici
pais melhores condições para a sobrevi
vência do homem. A informação foi dada
ontem nesta capital pelo ministro Almeida
Machado, ao abordar o que "ele chama de
"o problema da ecologia urbana":

Explicou Almeida Machado que o tra

balho definirá li questão de espaço alocado'
'a cada cidadão, sua distribuição, a poluição
sonora, a poluição daInformaçjio e suas

tensões, que geram desequilíbrio. Se
.gundo o Ministro' da Saúde, também se

procurará saber quais os Subprodutos que
transformam o meio-ambiente artificial
em verdadeiro depósito de lixo e como

reage a saúde humana sobre o impacto da
poluição química.

.

Paulo de Almeída Machado declarou
que a fundação Osvaldo Cruz precisará
estar preparada para fornecer todas essas

respostas, que serão exigidas, dentro de 10
ou 15 anos, pela sociedade. Esclareceu
que o ministro não pretende resolver o

problema de espaço de cada habitante de
uma cidade, mas definir o que prejudica a

saúde. ,

O ministro falou também sobre o mer

cado de sangue, manifestando sua certeza
de que um dia o governo saberá controlar a
venda de sangue humano, estando já preo
cupado. em oferecer os meios necessários
para fiscalização desse mercad�.
Acentuou que está em vigor uma lei que

regulamenta a venda de sangue, mas não
há estrutura para controle, que deverá ser'
criada aos poucos. "A fundação Os'valdo
Cruz" - disse - "deu o primeiro passq.para
o controle éom a fabricação do antígeno
que, detectado no sangue humano, de
imediato saberá se o portador está com

doença de chagas". Segundo Almeida Ma
chado, o,antígeno começará a ser vendido
no próximo ano.

Pessoal do Governo tem

curso' de especialização
O Programa de Desenvolvimento de Exe
cutivos de Santa Catarina (Prodesc) e o

Projeto de Desenvolvimento de Executi
vos da Administração Pública (Prodap)
realizam a partir da próxima quinta-feira ,

até o dia 16' de dezembro, um curso sobre
Administração e 'Técnicas de Treina
mento, destinado ao pessoal envolvido
com treinamento e desenvolvimento de

, recursos humanos e órgãos da administra
ção estadual.

As entidades 'promotoras, vinculadas à

'Fundação Catarinense do Trabalho, pro
gramaram este curso a partir de um con

senso obtido em reunião realizada no audi
tório da Celesc com a presença de 24 re-:

presentantes de órgãos da administração
estadual, ligados a setores de capacitação
de recursos humanos. Atendendo ao fator

tempo disponível e à homogeneidade de
,conteúdo, 'programou-se o curso; com
temas metodológicos visando a urna estra

tégia de trabalho. No próximo ano será rea
lizado outro curso com o tema "Organiza
ção e Administração de uma Unidade de
Treinamento" .

MÓDULOS

o 'conteúdo programático, a partir, dos
temas solicitados; será o seguinte durante
este ano: 1° módulo: Levantamento dene
cessidades de treinamento - desenvol-·
vimento dei recursos humanos e treina-·

mento finalidades do levantamento de ne
cessidades de treinamento; técnicas de le
vantamento de necessidades de treina
mento. A carga horária será de 28 horas
(3lÍ/dia) nos dias 3,4,7 e 8 deste mês. 02°
módulo prevê � elaboração de programas
Ide treinamento: modelos de planeja
mento; 'o diagnóstico e a tomada de deci
são; objetivos instrucionais; construção
metodológica de projetos e alocação de re
cursos. Com uma carga horária de 20 horas
(4h/dia), esse módulo será' desenvolvido
no período de 21 a 25 de novembro. 3°
módulo: met,odologia

e técnicas de treinamento: estratégias
de ensino; fundamentos em educação de
adultos; o modelo andragógico e técnicas
específicas de treinamento. A carga horá
ria será de 24 horas (Sh/dia) e o módulo
será desenvolvido entre os dias 5 e 7 de
dezembro. O 4° módulo prevê a avaliação
de treinamento: formas de avaliação, ava-·
liação de processo; avaliação de produto;
acompanhamento. Carga horária de 16

, horas (8 horas/dia). Esse módulo será rea

lizado nos dias 15 e 16 de dezembro.

O professor George Vittório Szeneszi,
coordenador executivo do Prodap, expli
cou que os trabalhos resultantes desse
treinamento comporão o conjunto de in-·
formações que permitirá à Fucat trab-alhar
sobre carências reais; li fim de propor-ao
Estado uma ação de treinamento sistema
tizada e orientada para objetivos precisos e

mensuráveis.

Polícia de
'S. Paulo já
tem novo

comandante
"

Brasília - O Presidente
Geisel assinou decreto
pondo à disposição do Go
verno de São Paulo, a fim de
exercer o cargo de Coman
dante da Polícia Militar
daquele Estado, o Coronel
da Arma de Cavalaria,' Ar
naldo Bastos de Carvalho
Braga. O decreto, acompa
nhado da assinatura do Mi
nistro do Exército, está pu
blicado no Diário Oficial
que circula hoje. O 'cargo
era ocupado pelo Coronel
Torre de Mello.

�maioria dos
municípios do
Brasil passa
dificuldades
Brasília -]<\0 afirmar que

a situação da quase, totali
dade dos municípios brasi
leiros é de permanente difi-·
culdade e de constante

apertura financeira, face li

discriminação da receita
pública, o deputado.Arolde
Carvalho (Arena-SC) cha
mou a atenção das autori
dades para o fato que, se

gundo ele, gera problemas
sérios .em todas as áreas da
vidamunicipal e causa atro
fia daquelas unidades ad
ministrativas., O parlamen
tar afirmou qU,e "o legisla
dor revolucionário", não
atentou para o' fato de que

apenas uns poucos municí

pios das áreas mais indus
trializadas do país são bene
ficíários de polpudas arre

cadações provenientes do
ICM, reclamando, conse

quentemente, providências
das autoridades federais
para minorara situação da
quelas comunas..

Deputado pede
que o Governo

I •

erre novos

. municípios
Brasília - O deputado

Joel Ferreira (MDB-AM)
voltou a reclamar do go-.
verno providências no'

sentido de facilitar a cria-
.\. ção de novos municípios no

O Jardim da Saudade está País, através de mudanças
com grande movimento e na legislação.
tem quatro carros da PM

-

Ilustrou com. o caso do
dentro do cemitério; o Estado do Amazonas, que
atendimento é feito no tem uma extensão territo
posto

- médico do próprio rial de 1 milhão e '500 mil

cemitério, que tem também quilômetros quadrados e

casa de flores, embora haja dispõe apenas de 43 muni
na rua umasB barracas ven- cípios, alguns deles do ta

dendo flores. Todos os ce- manho do Estado de São
mitérios abrem esses dias Paulo, não dando condições
de 6 às 18 horas e atual- aos seus administradores de
mente o enterromais barato sentirem 'ide perto as reais

custa 26 cruzeiros e oitenta" necessidades de suas res

centavos e só é conseguido pectivas comunas, dada sua
mediante atestado de po-

extensão territorial,

breza omais caro custa 4mil
e 600 cruzeiros.

/

Acesso aos cemitérios

ficou engarrafado no Rio

Rio ---, Ontem, véspera de
Finados, o movimento foi
grande nos cemitérios;
principalmente no do Caju,
onde o tráfego está muito

congestionado por causa

dos carros estacionados na

calçada, embora o Detran
tenha proibido o estacio
namento em toda a área

próxima ao cemitério. O po
liciamento prometido pelo
Detran não chegou e como a

calçada está tomada pelos
carros, os pedestres tiveram
que, passar pelo meio da
rua, o que provocou um

lento escoamento do trân
sito.

O administrador do cemi
tério do Caju disse que o

movimento está muito
maior que nos anos antAió
res e que isso se deve ao

aumento de sepultamentos
de dezembro do ano pas
sado até agora, passando de
30 a 35 sepultamentos. para
60 a 70 diários. Por serem
sepultamentos recentes são
muito lembrados. O poli
ciamento dentro do cemité
rio está sendo feito pela 178
DP e por 30 moças da polí
cia feminina. Também no

Caju não há nenhum fiscal
da Sunab e a dúzia de rosas
está sendo vendida até a 80
cruzeiros, quando a tabela é
de 40 cruzeiros. No São
João Batista o movimento
foi maior até 'as)10 da manhã
e à tarde deverá aumentar

depois de 15 horas. O poli- .

ciamento está sendo bem
) .feito dentro e fora do cerni
têrío pelo 2° Batalhão da
PM; o atendimento médico
é feito pelo Hospital Rocha
Maia.

MARFISO

COMPRA

Em Inhauma, na avenida
Automóvel Clube as visitas
estão sendo feitas desde sá
bado e domingo, mas o pro
blema lá

.

são as obras dó
metrô que cercam toda' a
área em frente ao cemitério'
e as pessoas têm que con

tornar o canteiro de obras

para ter acesso ao portão de

entrada; lá o policiamento é
feito pelo 4° BPM e o aten

dimento médico é no Hos

,pital Salgado Filho. No Ca
tumbi a frenquência é nor

mal, mas também deve au

mentar muito à tarde e

amanhã.

.
I •

HORlfRIOJ
LINHA CRICIUMA - SÃO PAULO

CARRO CONVENCIONAL Diariamente. Saída de

Criciuma às 16 horas, com escala em Balneário Camboriú,

para o jantar - Restaurante Belmar - às 19,40 horas.

CARRO LEITO De Dom i nqo à 6a. Fei ra. Sa Ida de

escala em BalneárioCriciurna às 16,30 horas, com
,

Camboriú, para o jantar - Restauranté Belmar às 20,10

horas.

LINHA SÃO PAULO - CRICIUMA

CARRO CONVENCIONAL - Diariamente. Saída de

São, Paulo às 19,40 horas.

CARRO LEITO - De Domingo à 6a. Feirar Saída de

São Paulo às 20,15 horas.

I I

Ministério não vê solução à'

dívida 'dos clubes de futebol
Rio - Ainda é um as

sunto mantido em aberto o
problema das dívidas dos
clubes de futebol, segundo
dec1arações do Ministro da .

'Previdência e Assistência
Social, Nascimento c' Silva.
Quanto à sugestão apresen
tada pelo Almirante Heleno
Nunes no sentido de au

mentar o preço de cada
aposta da loteria esportiva,_
afirmou que não haveria
obstáculos por pane de seu

Ministério mas' a proposta.
não foi aceita na área do
Ministério dá Fazenda.

contato com o' Departa
mento de Polícia Federal
para evitar novos casos

deste tipo. Vários inquéri
tos estão em andamento,
restando ainda um aperfei
çoamento para as formas de'
fiscalização" .'
O Ministro disse, porém,

que é bom: o nível de reco
lhimento do Inps por parte
das empresas já que, em�ua
maioria, são corretas.

dos e municípios.
O atendimento efetuado

pelo Inps cresce a cada ano

sendo registradas nos últi
mos 12 meses no milhões
de, consultas, cifra que de
verá ser elevada para 130
milhões. O número de in
ternações .aumentou numa

proporção maior e, segundo
declarações do Ministro, a

qualidade dos atendimen
tos melhorou bastante.
Quanto ao, programa de
,alimentação complementar
realizado pela LBA, os re

sultados obtidos foram posí-'
tivos devendo ser implan
tado ainda este mês. em
Belo Horizonte e em ja
neiro, em Brasília.

a Previdência Social.
Nascimento e Silva reve

lou que existem várias ma

neiras de amortizar as dívi- .

das. Mas todas elas são insa
tisfatórias.
Já em relação à falsifica

ção das guias do Inps, o mi-
.

nistro garantiu que o pro
blema será resolvido, afir
mando inclusive que já
manteve uma reunião com o

gerente do Instituto de As
sistência e Previdência So
ei cial, Líbero Massari, em Nascimento e Silva escla
busca de soluções para o receu ainda que o problema
problema que serão aplica- da contratação de novos

das logo que o órgão' entrar médicos só será examinado
tem funcionamento em ja- no próximo �no quando será
neiro. estudado também d quadro
"Sabe-se que estas falsi- de lotação �os médicos. Em

ficações abrangem vários . relação a6 programa
tributos e taxas, como acon- materno-infantil 'disse que

. teceu com as taxas rodoviá- isto implicará no desloca-
'

rias. Com relação ao inps, mento de médicos, _para o

também existem quadrilhas atendimento, havendo
organizadas para falsifica-' também outras formas,
ção de guias. Já estamos em como convênios com Esta-

Curitiba terá

melhor linha

telegráfica
do mundo

Milão, Itália
Infonriou-se ontem aqui
que uma" companhia ita
Iíana construirá, no Brasil,
uma das principais linhas
telegráficas do mundo.

A "Nuova Agudio", de Mi

lão, que integra o grupo
Fata, anunciou ter obtido
um contrato de Ll milhões
de dólares para uma linha
telegráfica de 14 quilôme
tros, a ser construída em

Curitiba, n� Estado do Pa-
raná.

.

Em linha, que ficará
pronta em dois anos, trans
mitirá à velocidade de cinco
metros por segundo.

O Ministro acrescentou,
no entanto, que não acha
justo que recaia sobre o pú
blico o peso das dívidas·dos
clubes. E garantiu que este
é um problema que persiste
porque os clubes pagam
enorme� somas por passes
de jogadores sem nenhuma
preocupação em consider�r

I
,
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ceram dOI recurso adesivo interposto pela embargada
e, conhecendo da apelação interposta pelos embar

gantes, negaram-lhes provimento. Unânime".
N° 12,884 - SÃO MIGUEL DO' OESTE - Reqte. a Fa

zenda Pública Estadual. Reqdos. Ernesto Giehl e sua

mulher. ReI. Des. Hélio Mosimann --' "Reexaminando a

Idecisão 'de primeiro gyà'á, fefo'rma-ram-na',' parcial
. mente. Unânime".

N° 12,603 - CAPITAL - Apte. Wilson de Medeiros.

Apdo. Arno Lippel. ReI. Des. Hélio t'A0simann - "Nega
ram provimento, Unânime".

APELAÇÃO CÍVEL
(MANDADO DE SEGURANCA)

N° 1.372 - TIJUCAS - Reqte Afonso da Silva, Reqdo.
Exator Estadual do Município de Tijucas. ReI. Des,

Osny Caetano -. "Reexaminando a sentença de pri
meiro grau, reformaram-na parcialmente para excluir

da condenação a verbahonorária. Unânime".
AGRAVOS DE INSTRUMENTO

N° i .051 - BLUMENAU - Aqrtes, �edro Rodolfo Neto e

Irineu Keunere. Agrda. Noeli Saraiva Figueiredo, ReI.
Des. Geraldo Salles - "Não conheceram do recurso,

Unânime".
N° 1.046 - LAGUNA - Aqrtes. Manoel Gonçalves de

Araújo e sua mulher. Aqrda. Gaúcha Madeireira S/A,

ReI. Des. Osny Caetano - "Deram provimento para
conceder a liminar pleiteada pelos agravantes e deter

minar ao Dr. Juiz de. Direito, que expeça o competente
mandado. Unânime",

Zenon Vitor Bo.nnassis Filho

, '
'Diretor

Governo institucionalizará
encontro com os sindicatos

Rio - O Ministro Arnaldo Prieto, do
Trabalho, informou ontem que é idéia
do governo institucionalizar os encon

tros das lideranças sindicais, reunindo
mensalmente, por iniciativa do seu Mi
nistério, pre sidentes das confederações

, de trabalhadores e empregadores para o
debate de problemas comuns.

A data inicialmente proposta foi 13
deste mês, adiada por causa da IV Con
ferência das Classes Produtoras" no

Hotel Nacional. Ontem de manhã, na
conferência, Arnaldo Prieto pronun
ciou um discurso, no qual disse que o

governo está sempre aberto ao diálogo
"respeitoso e respeitável" com as enti-·
dades sindicais, tanto as patronais
quanto as de empregados. Condenou,

,

- - .,1

porém, a transformação dos sindicatos
em instrumentos para a política partidá
ria.
- Entendemos que tanto o empresá-·

rio como o trabalhador deve participar
da vida político-partidária. Mas deve
participar da vida política através dos
partidos políticos e não transformar as

instituições sindicais em instrumentos
de ação polítíco-partídâria -, declarou
'o ministro. Em sua opinião, os líderes
sindicais devem ter participação polí-.
tica como cidadãos, mas não podem en

volver sua entidade, "porque quanto
mais isento for de política partidária,

.

mais o sindicato representa o interesse
dos trabalhadores sem o divisionísmo

'

que a política pode gerar".
'

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICA

ÇÕES
DECISÕES DA SEGUNDA CÂMARA CIVIL

,

em 27.10.77
" ;I

APELAÇÕES CÍVEIS
N° 12.502 - CAPliTAL - Apte. INFRISA - Indústria de

Pescados e Frigoríficos S/A. Apdo. Banco Sul Brasi

leiro S/A. ReI. Des, Geraldo SaIJes - "Negaram provi
.

menta. Unânime".
N° 12,569-INDAIAL -Aptes. Raulino Regusl:! e outros.

Apdo. Fiorentino Pitt. ReI. Des. Geraldo Salles'T""Ne

gáram provimento, Unânime".
N° 11.565 - LAGES - Apta. Sebastião Waltrick Ma

chado. Apdo. Réynals:lb Lemos de Souza. ReI. Des. Nel

son Konrad - "Negaram provimento/Unânime".
N° 12.707 - CAPITAL '- Autos remetidos; Juízo de

Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e Aci

dentes do Trabalho, Autores Octávio Naspolini e Ce

râmica Pagnan: Réu ,0 Estado de Santa Catarina. ReI.
Des, Nelson Konrad - "Reexarninàndo a sentença de

primeiro gtau, confirmaram-na pelos seus. próprios
fundamentos. Unânime".
'N° 12.895 - CRICIÚMA - Apte. Francisco Isaias Ma

rinho.Apdos. Edu A. Peliegrino e Alzenir S. Miguel. Rei,
Des, Nelson Konrad-"Óeram provimento. Unânime",

N° 12.871 - JOAÇABA - Aptes. Sindicato dos Condu
tores Autônomos de Veículos Rodoviários de Joaçaba
e outros. Apda. Caixa E:;conômica do Estado de Santa

Catarina S/A. ReI. Des. Osny Caetano - "Não cbnhe-

TRIBUNAL DE JUSTIÇ�

Procure conhecer ou adquirir
o revestimento integrado ELIANE
(pr.eço de tábrica) nas lojas ou

representações de..
, CAMPOS, BURIGO E CIA.

, (Cada vez mais perto de você)
VENDAS: (Cod 0484) 332604-333268 - CRICIUMA - SC

(Cod 0485) 220079 - ARARANGUÁ - SC

.) Representações:
Joinville: Rua Uberaba, 309-Bairro Floresta

. r
. (Cod 0474) 22-6233.

Itajaí:)iua Brusque, 329 (Cod 0473) 443774

"

'ATENÇÃO VENDEDORES
, '·tODOS OS RAMOS COMERCIAIS)

Estamos realmente preocupados com 'o seu salário
atuai). Gostaríamos de- oferecer uma oportunidade
rara,'multiplicar os seus ganhos por quanto Nocê
quiser.

'

,
,

Venha conversar conosco ainda hoje. AV. RIO
BRA,NCO, 112

,;
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Na movimentada noite de
sábado na Dizzy Discothe
que, num grupo de gente
jovem o comentário era:

quem conhece a moça bonita,
que foi vista circulando com

Cyriaco Kotzias num confor
távcl carro, pela beira mar

norte?

o ESTADO - 02 de novembro de 1977

Lidficador
(.aalm
m••mo,
com In.xlat.nt. d
mudo) foi
como um

c.ndld.to .0
v••tlbul.r • 1978
••cr.veu

querendo
•• re••rtr,
qu.m�b.7,
.um

IIquldlflc.dor•••
·

Uma nota pra puxar a outra que não pUX41 nenhuma

Verdade seja dita e reconhecida: se

temos um serviço realmente bom em

Florianópolis hoje em dia, esse serviço
chama-se Telesc. Vocês que acompa
nham esta coluna nas suas marchas e

contra-marchas, sabem perfeitamente
que ela não é de jogar confete em cima
de quem não merece. E muitos, prova
velmente, ainda se lembram da época
em queo pau corria solto antes da Te
lesc se transformar naquilo que é. Aliás,
ela confirma aquela história de que Flo
rianópolis custa a ter as coisas mas tam-

bém, quando tem, é das melhores do
Brasil.

*

A Telesc tomou possível comunicar os
mais diversos pontos da nossa ilha
(exclui-se, inexplicavelmente, Santo
Antonio de Lisboa) com o resto dó
mundo em questão de segundos. É 'só
discar códigos e números e lá teremos,'
por exemplo, Tóquio na linha. É só 'I

querer e falar como se o japonês esti
vesse a 100 metros de distância.

'

MAS PRA QUE ESSA CASC�TA
TOOA EM CIMA DA TELESC?

\

Exatamente pra chegarmos a Lagoa.
*

A Lagoa da Conceição" antes um balneário
restrito aos meses dê verão, hoje, graças a

uma infra-estrutura cuja base é o telefone
instalado há nem um ano, transformou-se
num bairro-de-ano-inteiro pra lá de valori
zado. Seus imóveis, mesmo os mais modes
tos, estão conseguindo preços de venda e

aluguel até o ano passado considerados
inimagináveis, hoje mais do que pagáveis
falta oferta, a procura é imenso,

*

É o point do momento, o preferido pelo pes
soal que vem de fora, principalmente de ci
dades neurotizadas pelos mais diversos
tipos de poluição. Lá por exemplo tem a rua

dos gaúchos, o canto dos paulistas, cóm ca-

. riocas espalhados pelos mais diversos pon
tos - isso sem contar nos alemães, america
nos, até piauienses . Não é incrível? Dá de
'tudo

'

gente for considerar esse fato, há razão de
ser: não há em toda a Lagoa uma única far
mácia, um único posto de saúde. Supermer
cado, então, nem pensar. Existe uma ou

outra venda, bem "aquelas, com forte acen

tuação interiorina - e de outra maneira não
poderia ser. já restaurantes, não só prolife
ram como poluem: dizem que eles são os

causadores, via esgotos, da coceira prove
niente das suas águas outrora tranquilas ao

banho. Hoje nos banhamos com susto, prin
cipalmente na parte menor da Lagoa.

*

Com essa super invasão, um perigo: o verde
que a rodeia está ameaçado: terrenos siio
vendidos ao deus dará e só lá Nossa Senhora.'
da Conceição sabe o que poderá vir a acon
tecer nas suas matas ainda virgens.

*

*

Ainda agora, na descida do morro da Lagoa,
um muro 'de pedras fez-se fortificação, abso
lutamente anti-visual, só pra segurar uma
casa em estilo mediterrâneo, descaracteri
zando (muro e estilo) todo um pedaço. Las
cões de mata são retalhados pra dar lugar a
enormes feridas de barro. A própria estrada
que está sendo construída para além da
igreja está fazendo que boa parte de árvores
venha abaixo. E ninguémfaz nada, ninguém
berra bulufas - ao menos ainda não ouvi
como se lá fosse terra de ningué1Jl. Muito
pelo contrário: aquilo lá cada vez temmais
dono. Aí o problema ...

M as as três procedências (gaúchos
paulistas-cariocas), dão a base da atual po
pu,lação da Lagoa, Mais o nativo, é claro,
com a cuca começando a fundir com as no

vidades. O florianopolitano do centro, de
uma maneira geral, ainda não sacou o

quanto é legal morar de frente pra lagoa, na
beira do mato. Acha q� é muito longe,
acostumado que.está com tudo a mão. E se a

Ch.rt•• Jourd.n,
.tlqu.t. tr.nc•••
d•••p.to.

I
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Regina Ezequiel
; ••tava •••Im,
Ilndll, no decorrer

do Fla.ho", da ••"ta ultima.

A Secre,taria da Agricul
tura e Abastecimento e a

Confederação Brasileira de

Maria de Fátima
e Gilson,

manequins profissionais no

ccMarizinho Bar"
no Bio de]aneiro.

casal Heloisa e Jorge Luiz
Freitas.

Na capela do Hospital Se
nhor dos Passos, ricamente
ornamentada domingo foi ce
lebrada missa em açã0 de

graças, pelas bodas de prata
do casal Célia e josé Carlos
Daux .

No salão dourado do Flo
rianópolis Palace Hotel, o

casal Daux durante um al
moço muito elegante, rece

beu cumprimentos de fami
liares. Maria josé, acompa
nhada de guitarrista e orga
nista, foi calorosamente
aplaudida.

Zuleika e Carlos Alberto
Lenzi um casal elegante de
nossa sociedade,' em seu

apartamento recebeu convi

dados para um almoço,
. quando era comemorada a la
comunhão de sua filha
Adriana.

Cristian Gian, está nos

convidando para a apresen
tação de sua coleção prima
vera verão, sexta-feira às

20,30 horas.

Leda de Luca, pintora 'pau
lista, sexta-feira estará rece

bendo convidados no salão
nobre do Palácio Barriga
Verde, para a abertura da ex

posição de sua arte. Parte da
renda desta promoção rever

terá em favor de entidade be
neficente de nossa cid�de.

Em companhia de sua mu

lher oiajou para Londres o

diretor presidente da Ceisa,
Newton Ramos.

Quem está muito bem i.ns
talado com confortável e mo
derno consultório no 8°
andar do edifício Hercules, é
o conceituado neurologista,
Paulo ND. de Sá.

Sexta-feira às 19,30 horas,
na capela do Colégio Catari
nense dar-se-á a cerimónia do
casamento de Emilia Sbruzzi
e Demetrio Kotzias. No salão
de festas do Clube Doze de
Agosto será a recepção aos

convidados.

O grupo Charles [ourdan,
sexta-feira às 20,30 horas, re- "
cebe o mundo elegante para
um coquetel no salão dou
rado do Floph, ocasião em

que será apresentada em des
file, a coleção dos novos lan
çamentos dos calçados Char
les jourdan. Manequins pro
fissionais vão dar shaw na

passarela do Floph.
"-

Marcia Lima e Silva e [oão
José Gallot·ti Peixoto, dia 12
às 19,30 horas, na Igreja
Santo Antônio, vão receber a
bênção do casamento.

Domingo foram vistos al
moçando no Casarão da Ilha,
os casais, Victor Konder Reis
e Nelson, Pedrini. )

Chegando de uma viagem
ao Rio de janeiro °0 casal Gi
sela e Paulo Roberto Coelho.

No Palácio dos Despachos
o Governador Antonio Car
los Konder Reis.recebeu a vi
sita oficial da professoraAna
Bernardes, diretora do De

partamento de Ensino Fun
damental do Ministério da
Educação e Cultura.

..

Apicultura promoverão, em

FLorianópolis, de 23 a 26 de
novembro próximo, o 1°
Curso Internacional de Pato-
.logia Apícula.

Público de Arquitetura. do
anteprojeto para a constru

ção do edijicio sede do De- ,

partamento de Estradas de
Rodagem, em Florianópolis.

Chegando de uma viagem
ao Rio de janeiro e São Paulo,
o diretor da Amo, Alvaro Ma
chado.

Após a abertura da reu

nião, o diretor geral do DER
Antonio Carlos Werner,fez a

entrega dos prêmios, aos ar
quitetos Enrique, Brena e

Yamandú Carlevaro.

Pedro Aguinaga, será o

apresentador das lindas de
butantes do Baile Branco do
Copacabana Palace , mar
cada para o próximo' dia 26
no Golden Roo�.

PROMOÇÃO

O Presidente Geisel assi
nou recente decreto promo
vendo o capitão de fragata
José julio Pedrosa, por mere
cimento, ao posto de capitão
de mar e guerra. Catarinense
de Blumenau, filho do de
sembargadorAlves Pedrosa e

Dona Iracema, capitão júlio
Pedrosa é assessor do Mi
nistro da Marinha, desempe
nharulo suas funções no ga
binete ministerial.

As aulas que aqui gorgeiam
não gorgeiam como lá.

Os alunos e professores do Instituto Estadual de Educa

ção estão adorando o ano letivo: o que eles menos tive
ram neste 1977 foram aulas,

O colégio, que sempre foi alugar onoe eles mais passa-
vam o tempo, hoje serve, apenas, para espiadelas.

.

.

Senão vejamos: as aulas no Instituto começerem além do

normal, já quase abril. Por causa desse atraso, não era

pra ter férias em julho.-Oual nada, as férias foram inteiras.
No decorrer do ano, quando não faltava água, faltava luz
� o que era motivo de susp'ensões de aulas.

I' .

E essim.ioi passando o ano até chegar os Jogos Abertos
que lhes deram um 'recesso de bem uns 15 dias. Como as

provas já estão aí, aulas mesmo agora só em março. isso
se não começar tudo atrasado outra vez ...

Placa escondida
com letreiro a mostra

Segunda-feira última, às 5 e 10,da tarde, a Bresitie ama

rela placa ACc2240 fazia compras no supejmercedo Ria
chuelo.

Aparentemente nada demais pois a placa era amarela.
Acontece que nas portas do'automóvel, um vistoso le
treiro dava conta de que pertencia a Einoesc.Emorese de
Pesquisa Agropecuária de Santa Catarina, estatal como
tanta. e tantas outras que rodam por aí ..

.

O engraçado desta nota é que o motorista ao trancar o
carro com a chave âentro, fez com que a senhora usuária
da mqrdomia esperesse por bons minutos, até que o

carro fosse aberto novamente, abraçadtl'a uma dúzia de
Coca-Cola.

. .0
°

Isso é que:

Foi realizada, sob a presi
dência do governador Kon
der Reis, no Palácio dos Des
pachos, a entrega de prêmios
aos vencedores do Concurso

Com um grupo de amigos
passou o fim de semana na

praia de Piçarras, o jovem

[na Prayon Hering,
uma mulher elegante da
sociedade Catarinense

CINEMA'

ÁRIES Êxito român
tico, social e no contato
com o sexo oposto. Muito
bom. também, para cuidar
de sua beleza física e para
negpciar com jóias, me

tais e pedras preciosas.
Todavia, evite excessos de
um modo geral. Pode via
[ar,

,TOURO - Dia em que,
pela influência e -colabo
ração dos amigos e dos
superiores poderá reali
zar seus anseios e desejos.
A saúde será boa e terá
muitas chances de se rea

lizar amorosa e sentimen
talmente. Pode amar.

GÊMEOS .; Muita' har
monia familiar, conjugal
e na, vida sentimental e

amOrOsa está prevista
para você neste dia. Muito
favorável, também aos

negócios, às especulações
e às novas empresas, Via

gens e contatos pessoais
bem sucedidos.

CÂNCER - Pode esperar
boas coisas deste dia. O
trabalho renderá o bas
tante para deixá-lo feliz;
excelentes chances de rea
lizar negócios imobiliá
rios. Todavia, evite discu-

'HOROSCOP,g

tir em seu lar. Sucesso em

viagens e na vida s�cial.
LEÃO - Não confiar
muito em pessoas estra
nhas· e nas novas amiza
des que fizer hoje, será de
muita imp.ortância. Por
outro lado, conseguirá
realizar boa parte de seus

anseios e desejos, relacio
'nados 'com o campo pro-
fissional e afetivo.

VIRGEM - Excelente in

fluência para desenvolver
suas ativ'idades de um

modo geral. Apmveite,
pois esta é a melhor fase
pára progredir profissio
nal, social e material
mente:

.

Êxito romântico,
sentimental e em viagens.

LIBRA-Dia em que terá
muittl disposiçãomental e
física pasa trabalhar, aos
negócios e para tratar de
assuntos pessoais. As via
gens estão bastante favo
recidas bem como o amor

e as novas amizades. To
davia, evite abusos.

ESCORPIÃO - Dia em

que deverá.tomar cuidado
com estranhos, novas

amizades,..vizinhos e pes
soas que não são de sua

inteira confiança. Só viaje
se for de muita necessi-

'CAPRICORNIO - Eleva
ção mental em todos os

sentidos. Bom fluxo astral
está preoisto pára hoje.
Dia muito. propicio para
as viagens e para o con

tato comi pessoas de sexo

ovosto.

AQUÁRIO Ótimos
contatos com pessoas de
[inanças elevadas, pode
rão ser esperados neste
dia, Aproveite e, use toda. a
sua. versatilidade para
.ti rar bons proveitos.
Exito amoraso, social, fi
nanceira e profissional.E••• rapa,

com toda
• certa.,
deve ••ter
com ••u.

cuqulnh.
d.vld.m.nt.
Ilquldlflc.d•••.

A quem interessCr possa: quem nasc.

pra dama d. compa'nhia nunca chega a rainha. ••

AEROPORTO 77(Airport 77) Terceiro filme da série, cuja
fonte é o livro de Arthur Hailev. Desta vez o avião cai ao

mar, ficando pendurado à beira de um precipício subma
rino; a ocorrência tem lugar no Triângulo das Bermudas. O
aparato tecnolócio e sua aplicação, para o resgate do avião,
'supera longe as qualidades cinematográficas que o filme
possa conter. Sob as ordens do desconhecido .jerry Jame
som, um bom elenco: Jack Lemmon, Lee Grant, Brenda
Vaccaro, Joseph Cotten, Olivia de Havilland, Darren

McGavin, Christopher Lee, George Kennedy, James Ste
wart. Cecomtur 2 - 4 - 7,45 - 9,45.
XICA DA SILVA - A história do romance entre a escrava

Xica da Silva e o fidalgo português João Fernandes de

Oliveira, na época de 1758, quando a diamante havia sido
descoberto, nas proximidades de uma pequena povoação
encravada nas escarpas do Serro Frio, ao 'norte de Villa:

Rica, a capital deMinas Gerais. O personagem título é feito

por Zezé Motta, com a companhia de Walmor Chagas,
Altair Lima, Elke Maravilha, Stepan Nercessian, JoséWil

ker, nas palavras do diretor, Carlos Dieques, '.'um filme
sobre a liberdade pelo amor" - Censura 18 anos'. São José
3 - 7,45 - 9,45.
NA PONTA DA FACA - Filme nacional dirigido por

Miguel Faria Jr, autor dorecente Um Homem Célebre. O
Protagonista, feito 'por Stepan Nercessian, é um represen
tante das camadas populares, que usa o boi' como o ca

minho para sua auto afirmação. O diretor diz: "É um filme
do mundo contemporâneo, dividido dentro de si mesmo,
como estes tempos em que vivemos. Pretendemos, antes
de tudo, demonstrar como perdidas as pessoas que rrão
crêm no outro, no amor pelos outros, como última forma de
testemunho ou salvação da esquizofrenia moderna." O
Filme tem ainda a participação de Ana Maria Miranda,
Isabel Ribeiro, Sergio Britto, Alvaro Freire. Censura 18
anos. Coral 3 - 8 - 10 hs
CiDADE VIOLENTADA - Policial italiano, de Franco

Martinelli, com Richard Coute, Maruzio Merli. 18 anos.

Ritz 4 - 7,45 - 9,45.

dade, cuide da sua saúde e

-eoite excessos. Neutro ao

amor.

SAGITÁRIO - Saiba,
neste dia, escolher bem as

amizades que fizer.' Por
outro lado terá sucesso no

trato com o sexo oposto e

muito poderá lucrar pela
influência deste. Pode
iniciar viagens divertir-se
e amar. O fluxo é ótimo .•

PEIXES - A elevação de
sua inteligência, será evi
dente nesta fase em que o
Sol está transitando pela
sua Oitava Casa Astral.
Todavia, deverá evztar
atritos, discussões e tudo
que possa prejudicá-lp fí
sica e mentalmente.
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Moradores elaboram

abaixo-assinado para
derrubar muro
Os moradores das ruas deputado Benedito Therésio Carvalho

Júnior e professor Barreiros Filho, no Estreito estão elaborando
"um abaixo-assinado que será entregue, ao prefeito da Capital nos
próximos dias, solicitando que seja determinada a demolição de
um muro construído pela oficina deMolas Rocha sobre a vala que
recolhe as águas da bacia da região do Morro do Geraldo e adja
cências. O estreiamento do canal sob a oficina, segundo os mora

dores, tem sido a principal causa das sucessivas inundações ocor
ridas em todas as tranversais da rua Santos Saraiva. O documento,
que já conta com 150 assinaturas, reivindica que periodicamente
seja feita uma limpeza na vala, bem como uma campanha de
esclarecimento junto aos moradores, no sentido de não jogarem
lixo no local.
A bacia hidrográfica que abrange a região da rua Santos Saraiva

coleta todas as águas pluviais do Morro do Geraldo,.Morro
da Caixa d'Agua e Morro da Telesc, formando um verdadeiro rio

na vala que desemboca no mar, na altura da empresa Phílíppi e
, Companhia. Ocorre, explicam que há algum tempo, a oficina de
Molas Rocha construiu, sobre a referida vala e no leito natural das

águas, um muro que obstrui quase que completamente a passa

gem das águas com o entulhos trazidos pelas fortes enchurradas.
No abaixo-assinado, os moradores alegam ainda que com os de

tritos a formarem barreira na passagem sob o muro, as águas vão se

acumulando, gradativamente, "até formarem uma espêcíe de mar,
na parte de cima do muro, atingindo inúmeras casas nas ruas

Deputado Benedito Carvalho, professor Barreiros Filho, Luiz
Gualberto e adjacências, chegando, em alguns casos, há quase
dois metros de água dentro de casa". No fim das chuvas, fica o

desespero: toneladas e toneladas de lama dentro das casas, nos

quintais e nasruas. Lama fétida e poluída ao extremo, pondo em

risco a vida e a saúde das pessoas que por ela são atingidas.
Por ocasião das fortes chuvas, o Corpo de Bombeiros comparece,

quando possível, ernsocorro daquels mais atingidos. Passando as

chuvas, a prefeitura, através da Secretaria do Estreito e com o

auxílio da Polícia Militar, desobstruí a vala, porém não elimina a

causa que é o muro.

Vereadores dizem que'
Prefeitura não

cumpre o Plano Diretor
A construção de 110 casas, pela Prefeitura, em terreno situado:

rua Professor Egídio Ferreira, no Pasto do Gado, vem sendo mo

tivo de discussão na Câmara Municipal. Para o vereador Pedro
Medeiros, "O prefeito desrespeito o Plano Diretor e ainda teve a

coragem de colocar uma placa indicativa, com o nome da prefei-,
tura, o que considero um grave mau exemplo":
Ora - prosseguiu -mâo está certo desrespeitar o plano Diretor e

construir uma vila, que só tem condições de perpetuar as más

condições de vida do-povo do local que mora no terreno destinado
pelo Governo do Estado à construção do estádio de futebol.
Afirma Pedro Medeiros, que manteve conversa com moradores

da favela do Pasto do Gado .e que os mesmos disseram que o

Governo prometeu uma indenização de Cr$ 35.000,00 para cada

casa, para que deixassem o 'locaL "E agora, desrespeitando o

combinado, resolveu construir uma "vila" cujas casas estão a�a-,

liadas em Cr$ 17.000,00 cada uma. O problema, é que se trata de
casebres que não têm condições de abrigar condignamente nem

duas pessoas, isso se evidencia pelo preço das construções. O que

quero saber, é onde será aplicado o restante' do dinheiro da dife
rença das indenizações.

, Pedro Medeiros vai mais além, lembrando que a Câmara não
deve permitir tais abusos, já que no Sub-Distrito do Estreito não
existe zona franca para que a prefeitura possa praticar atos' como
este. "O que o Estreito precisa, é do retomo de suaarrecadação
que é superior1l40 por cento do orçamentomunicipal. No Estreito
'até para limpar valas é necessário pedir empréstimos e o calça-:
mento das ruas, o povo paga com juros' exorbitantes".
REQUERIMENTOS
Um requerimento de autoria do mesmo vereador, foi aprovado

I pela Câmara Municipal, para que fosse enviado ao diretor do

I: Depaitamento 'de Saúde Pública um expediente, denunciando a
I construção de fossas negras junto a uma vala, à rua professor

Egídio Ferreira no Pasto do Oado, para servir a população da vila
em construção. O vereador justifica o requerimento dizendo que
"acreditamos que não houve autorização para construção de tal
monstruosidade, que só vem prejudicar a população das imedia
ções, servindo como foco de irradiação de doenças".
Outro requerimento também aprovado pelo Legislativo, é um
pedido de informações ao prefeito. Os vereadores querem saber:
,"lo. -, Quais os motivos que levaram a prefeitura; .atravês do

.

Secretário de Obras, a permitir a construção de 110 casas de
madeira, sem consulta de viabilidade, sem alvará de licença, além
de outras exigências previstas em lei municipal.
20. -,Quais os motivos que levaram a dministração municipal a

não cumprir o Plano Diretor e o Código de Obras, nas referidas
construções de madeira em terreno situado na rua 'professor Egí-·
dio Ferreira, no Pasto do Gado.
30. -, As construções, além de ilegais, foram construídas com

fossas negras, verdadeiro atentado contra a saúde do povo e 40. -

Podemos constatar que nas irregularidades verificadas foi colo
cada uma placa onde está afixado Governo do Estado, Secretaria
de Serviço Social e Prefeitura Municipal de Florianópolis, em
convênio para a construção daquelas casas (?) populares".

COMUNICADO'A PRAÇ�
EMOL'INCISA LTDA -. PLANISA LTDA

LTDA

Comunicamos aos interessados que a par
tir do dia 03 do corrente, estaremos insta
lados na, Rua Presidente Coutinho, 50
Centro - Florianópolis.

SINDICATO DOS EMPREGADOS VENDEDORES
E VIAJANTES DO COMÉRCIO NO
ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL

Em atendimento ao disposto no artigo 70 da Portaria' nO
3.347, de 20 de dezembro de 1.974, e parágrafo 2° do artigo 532 da
C.L.T., tornamos público que no dia 08 de outubro de 1.977, foram
eleitos os componentes dos órgãos de Adrnlnístraçáo e de Repre
sentação deste SINDICATO, assim discriminados:

D,IRETORIA

MEMBROS EFETIVOS
Presidente - Luiz Edgar Danielewisz
Secretário - Neudis Dias Pimpão
2: Secretário - Osni Maximiliano Cidade
Tesoureiro - Naur Migliori
2-'l' Tesoureiro·

.

- Rodrigo Alves Ferreira
MEMBROS SUPLENTES
Valceli João Luciano
Oscar Baggio
Volmar Natal Zanardo,
Flávio Flores Lopes
José da Silva Cordeiro
CONSELHO FISC�L
MEMBROS EFETIVOS
Prudente do Amaral
Walter Pires
Paulo Capela,
MEMBROS SUPLENTES
Odilon Maia Martins
Paulo Roberto da Rosa
José Carlos Gonçalves dos Santos
DELEGADOS REPRESENTANTES JUNTO À FEDE1,IAÇAO ,

EFETIVOS'
'

Luiz Edgar Danielewicz
Neudis Dias !"impão
SUPLENTES
Naur Migliori,
Osni Maximiliano Cidade

Os componentes dos aludidos órgãos, serão empossados
no dia 20 de novembro de 1.977. .

Florianópolis, 28 de outubro de 1.977

Naur Migliori - Presidente

desde Cr$ 400,00 uma

consulta, até alguns mil

cruzeiros em caso de in

ternação hospitalar,
quando há necessidade de
reposição de líquidos.
BRONZEADOR.ES
Os bronzeadores são

classificados em quatro ti

pos: lo. os que bronzeam
e protegem a ,pele, dando
condições de amorenar

gradativamente, 20. -, os

chamados bronzeadores

que colorem a pele (sem
sol); 30. - os que colorem e

protegem a pele ao mesmo

tempo e 40. - os que au

mentam a capacidade do
sol por conter substâncias
foto-sensibilizantes.
/

Os mais indicados 'são os

que protegem a pele,

sendo que os con. .'\ indi
cados são classificados em
quarto lugar, que aumen

tam a capacidade do sol,
"que não servem para o

nosso clima onde temos

sol em demasia".
, Os mais perigosos são os

bronzeadores de fabrica

ção caseira que são elabo
rados com uma substância
chamada meladinine, que
aumenta a ação do sol
sobre a pele. Os bronzea
dores caseiros têm fórmu
las variadas e mudam de
acordo com a moda.
Podem ser feitos de óleo
de amortecedor de avião,
óleo de beterraba, limão,

, parafina e também com os

refrigerantes tipo Coca

(Pepsi Coca e Coca Cola).

Mais de 10pessoas foram
'atendidas na emergência
do Hospital Celso Ramos,
no domingo, com princí
pio de insolação, devido a

exposição. demasiada aDO

sol. Em vista disso, os mé-'
dicos lançam uma aber
tura à populaçâe para os

perigos das queimaduras'
provocadas pelo sol, prin
cipalrnente nesta época
em que principia o calor.

Para o dermatologista
Jorge Souza Filho, o sol

em demasia pode apre

sentar dois perigos: as

queimaduras de pele e

também para o estado

geral da saúde. Na pele
causa o envelhecimento

precoce e a longo prazo

pode ser agente causador
do câncer.

Quanto ,o estado geral -

explicou o médico - o sol

pode causar a ínsolaçâo -

queimaduras - e interma

çâo, Neste último caso, a
.

pessoa pode ficar abrigada
em alguma cobertura, mas'
mesmo assim sentir os

efeitos do calor, com ex

cessiva perda de líquidos.
Isso no entanto, não é

muito comum e, é mais

fácil de acontecer com be
bês.
A insolação se constitui

na pertubação do equilí
brio termo regulador do

corpo humano, .por expo
sição solar demasiada. Os
efeitos no organismo. em
geral não são letais,mas os

sintomas são bem incô

modos, tais como tonturas,
náuseas e vômitos, febre,
desidratação - já que o or

ganismo perde muita água
para manter a temperatura
normal de 36.5' graus -

além da dor das queima
duras.

CON.SE;,QUÊNCIAS
A alteração do equilíbrio

termo regulador do corpo,

implica na alteração do
funcionamento dos rins'
,"Há uma crendice popu
lar que diz que o sol co
zinha os rins. Isso não

passa de folclore"; diz o

médico.
O que acontece na ver

dade, é um desequilíbrio
. hidroeletrolítico na inso

lação, com participação
dos rins, mas sem" danos
definitivos. Quanto ao

câncer de pele, o sol em
demasia não o faz aparecer
imediatamente, mas a

longo prazo e' sobretud�
nas pessoas de cor clara. A

radiação ultravioleta pro
voca o envelhecimento
precoce da pele causando
o câncer, muito comum

enI Santa Catarina, de-

'I "

CONVITE

A família de Laura de Moura Ferro agradece as

manifestações de pesar recebidas por ocasião
de seu falecimento e convida parentes e ami

gos para a Missa de Sétimo Dia, que será cele
brada na quinta feira, dia 3 do corrente, às 19
hs, na Capela do Colégio Catarinense.

PAULA RAMOS ESPORTE CLUBE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os Senhores membros do

Conselho Deliberativo e associados para se reuni
rem em assembléia geral extraordinária na sua sede
provisória. cita à praça Lauro Müller nO 01, às 20
horas do dia 03 de novembro para deliberarem
-sobre a seguinte ordem do dia:

.

1. Adaptação dos Estatutos
2. Outros assuntos de interesse social

Arno Krieger
Presidente do Conselho Deliberativo

IMOBILIÁRIA VERA CRUZ LTDA.

ADMINISTRAÇÃO
VENDAS E CONSTRUçõES '

CRECI NO 180 - Fone 22.0767
Rua Ffelipe Schmidt 27 -, Sala 502

ALUGA·SE
CASAS'
Rua Rosato Evangelista nO 161 Itaguaçu, com 3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro social, dep. de empregada,
varandão, dispensa e garage a 50,00 metros da praia.' Cr$
4.000,00 \

Rua Humaitá nO 202 - com 5 dormitórios, sala, copa,
cozinha, dois banheiros. área de serviço, dep. empregada,
-escritório e garage, casa com dois' pavimentos Cr$
7.000,00.' .

'

Rua Almeida Coelho nO 139 com 3 dormitórios, sala, copa,
cozinha, área de serviço, telefone, garagem p/três carros

c/ótimo quintal Cr$ 4.000,00.

Principalmente se a sua pele for clara,
recomendam os médicos dermatologistas. Caso
contrário, a tentativa de obter um bronzeado
nó mínimo provocará um início de insolação.
Esse é o período de maior radiação solar.

ras, quando o sol é mais

rico em radiação infra
vermelha. O ideal é a pes

soa iniciar a exposição
com apenas 15 minutos e

ir aumentando na mesma

proporção a cada dia, ou:

quando muito de meia em

meia hora,. dependendo
do tipo de pele. Morenos

HORÁRIO E TRATA- podem ficar mais e os de

MENTa pele clara precisam de

As pessoas devem ir à controle' �ais rigoroso.
praia até 10 horas no pe- No entanto, se ocorrer

ríodo da manhã e após às caso de insolação a pessoa

16 horas, à tarde. O�lOrário deve procurar imediata-

mais perigoso para se
. mente os serviços médi

expor é entre II' e 14 ho- cos, que podem 'custar
I

vido a etnia da população.
alemães e italianos -- que

têm 'a pele clara.
O médico explicou tam

bêm, que o câncer de pele
é bastante raro em pessoas

de cor negra, já que a pig-
mentação age como prote
ção contra a doença.

I '

JuízO DE DIREITO DA SEGUNDA
VARA CíVEL DA COMARCA DE CURITI'BA

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

o DOUTOR EWAlDO ADOLFO SEELlNG,
JUIZ DE DIREITO AUXILIAR DA SEGUNDA
VARA CíVEL DA COMARCA DE CURITIBA,
CAPITAL DO ESTADO DO PARANÁ, NA
FORMA DA lEI, ETC.

I

FAZ SABER a todos que o presente edital de notlficaçâo
virem, ou dele conhecimento tiverem e, ainda a quem inte
ressar possa que, por este Juízo e respectivo cartório da
Segunda Vara Cível, Instalado no 7° andar do Edifício do
Palácio da Justiça, Centro Clvico, nesta Capital, correm os

termos de um' Protesto contra Alienação de Bens reque
rido por EDNA KALll contra AVELINO NARZETTI e ELlDIO
MICHéLlN, conforme petição inicial a seguir transcrtta-J
Excelentíssimo Senhor Doutor Juiz de Direito da 2" Vara
Cível da Comarca de Curitiba. Edna Kalil, brasileira, viúva,
do lar, por si e representando os seusfllhos menores De- .

bora Rachel Kalil eFarukAbraão Kalil Filho, residentes e

domiciliados nesta Capital, por seus advogados adiante
assinados (com escritório em Curitiba à rua Mal. Deodoro,
497, 18° andar), vem, respeitosamente. com fundamento
nos artigos 867 do Código de Processo Civil, promover
Protesto contra Alienação de Bens contra AVELINO NAR
ZETTI e ELlDIO MICHELlN, brasileiros, casados, o primeiro
.comerciante, o segundo motorista, residentes e domicilia
dos na cidade de Modelo, Estado de Santa Catarina, pelos
motivos e fundamentos a adiante aduzidos: 1. Exposição
1.1. Os peticionários são sucessores do Dr. Faruk Abrão
Kalil. Em data de 5de maio de 1976, quando o esposo e pai
dos requerentes trafegava pela Rodovia BR - 153 com

destino à cidade de Ibaiti dirigindo o seu automóvel marca
Chevrolet "Opala" placa GZ-0010, foi abalroado pelo ca

minhão marca Alfa Romeo, placa Nl-0209 de propriedade
do primeiro requerido Avelino Narzetti e conduzido na

ocasião por seu preposto Elidio Michelin. 1.2. O Boletim de
Acidentes elaborado pelo Corpo de Policiamento Rodo
viário consigna que o veículo causador do acidente -

caminhão descrito acima - evadiu-se do local.(doc. 2).
Em razão do fato, o Dr. Faruk Abrão Kalil, não resistindo
aos ferimentos, veio a falecer (docs 3 e 4).1.3. Após inúme
ras diligências procedidas pela 12a. Subdivisão Policial
com sede em Jacarezlnho, foi localizado na cidade 'de
Modelo - Estado de Santa Catarina, o motorista Elidio
Michelin o qual, em tnterroqatório prestado à autoridade
policial da localidade, salientou que na data do evento,
após fazer manobras na pista de rolamento da BR - 153.
"escutou uma batida na parte trazeira de seu caminhão,
não tendo observado o veículo que bateu, isto porque,
dava atenção no ônibus que estava em sua frente; que, em
seguida o interrogado efetuou a manobra de engate de
marcha e seguiu viajem, não parando no local para ver o

q ue havia acontecido com a batida na parte trasei ra de seu
caminhão ...... 1.4. No Juízo de Direito da Comarca de
Ibaiti, o Ministério Público promove ação penal contra o

motorista Elidio Michelin, por lntraçêo do artigo 121 pará
grafos 3° e 4° do Código Penal (doc. 7). Ao ser interrogado
'pelo ilustre juiz que preside a instrução criminal, ressaltou
o acusado: "o interrogado na época dos fatos trabalhava
com o caminhão Alfa Romeo, ano de fabricação 1975, de

�------------------------------"I ..�----------------_I .. ...I

APARTAMENTOS .

Rua Luiz Delfino - Ed. Solar Dona Tereza apto 107 -c/3
dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, dep. empre
gada, área de serviço e garagem totalmente acarpetado e

com armários embutidos Cr$ 5.000,00.

VENDE·SE
CASAS
Rua Conde Afonso Celso nO 93 em Capoeiras, com 2 quar
tos, sald, copa, cozinha, banheiro social e garagem Cr$
260.000,00.

APARTAMENTOS
Rua Abel Capela nO 119 Ed. Peter Pan Coqueiros, com 3

dormitórios, sala, cozinha, banheiro, dep. empregada,
área de serviço, garage, totalmente acarpetado e com ar

mários embutidos e telefone.
ENTRADA DE Cr$ 310.000,00 - Saldo de Cr$ 290.000,00

financiado'
.

ACEITA-SE PROPOSTA
Ed. Cristina com 2 dormitórios, living, banheiro, cozi (lha,
área de serviço no 8° andar - Preço Cr$ 450.000,00 com

entrada de Cr$ 104.000,00.

TERRENO - Um lote medindo 12,00 x 26,00 na Praia de

Cachoeira de Bom Jesus em Canasvieiras já estando- to
talmente murado. Preço Cr$ 130.000,00.

" .- '-_.' ...... .!o,

placa Nl-0209'da Cidade de Modelo, Estado de Santa Cata
rina, cujo caminhão era de propriedade do Sr. Avelino
Narzetti, para quem o interrogado trab,alhava ...

"

(doc.8).
2. Fundamentação - 2.1. Da exposição acima, resulta
claro que Elidio Michelin praticou ato ilíéito que deve ser

reparado nos termos do artigo 159 do Código Civil. Dis
pondo a parte final do texto aludido que "a verificação da
culpa e a avaliação de responsabilidade regulam-se pelo
disposto neste Código, artigos 1.51(3 a 1.532 e 1.537 a

1.553", dúvida não existe de que o primeiro requerido
Avelino Narzetti - proprietário do veículo e empregador
de Elidio Michelin - também é responsável pela repara
ção do dano em face do ato ilíctio causado por seu pre
posto nos termos do artigo 1.521, III do Código Civil, ver
bis: "art. 1.521. São também responsáveis pela reparação
civil: -III. O patrão, o amo ou comitente, por seus empre
gados, serviçais e prepostos, no exercício do trabalho que
lhes competir, ou por ocasião dele (art. 1.522)." 2.2. Tendo
em vista que Elidio Michelin procurou por todas as formas
embaraçar a ação-da Justiça, abandonando o local após
praticar o lamentável delito que ceifou a vida de um jovem
profissional da medicina, cídadáo esse que tinha como

dependentes econômicos a esposa, dois filhos, mãe (já
idosa) e um irmão de saúde precária, tudo leva a crer que
procurará juntamente com seu patrão Avelino Narzetti -

usar expedientes escusos para fljgir à responsabilidade
civil do ato ilícito praticado. A fim deprevenir responsabi
Iidade.oom ressalva dos direitos dos peticionários� que
decorrerão da ação sumaríssima de indenização ora tam
bém proposta contra os requeridos - serve a presente

,

para o fim de protestar contra a alienação de bens dos
suplicados Avelino Narzetti e Elidio Michelin e suas mulhe
res, requerendo se digne Vossa Excelência determinar
sejam os mesmos intimados para que se abstenham de,
alienar os imóveis que possuem sob pena das vendas
serem praticadas em fraude de execução consoante o

artigo 593, II do Código de Processo Civil. Requer-se fi
nalmente a Vossa Excelência que determine a publicação
de editais com inteiro teor da presente nos principals jor
nais da cidade e da região onde tem domicílios, posto que,
residentes em outro estado, a publicidade é essencial para
que o protesto atinja os seus fins. Cumpridas asdiligências
requeridas, aguardam a entrega dos autos independente
mente de traslado. Requer, ainda, a distribuição por de
pendência em virtude do procedimento principal jáse en
contrar nesta Segunda Vara Cível. Para os efeitos fiscais
d�-s: à presente medida o valor de Cr$ 3.000.000,00 (trê�
milhões de cruzeiros). Pede-se deferimento. Curitiba, 19
de julho de 1977. (as.) René Dotti OAB-PR. 2612.- DES
P�CHO DEFLS. 45 DOS AUTOS. Publique-se editais na
forma requerida. Ctba, 01 /09/77. (as.) Ewaldo A. Seeling
Juiz de Direito Auxiliar.- Dado e passado, nesta cidade e

Comarca de Curitiba, Capital do Estado do Paraná, aos
seis dias do mêsde setembro de mil novecentos e setenta e

sete. Eu, (as.) Valmir Pietro, (Valmir Pietro), Empregado
Juramentado, o datilografei e subscrevi.

Ewaldo Adolfo Seeling
JUIZ AUXILIAR

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Qual o significado da morte e o ritual

do Dia de Finados? Para responder basicamente
a esta pergunta foram ouvidos religiosos e

leigos. O resultado é o depoimento abaixo

o DIA DOS MORTOS

�

O culto aos mortos é urna das manifestações humanas mais: seria, dentro do contexto cultural, uma impiedade não estar/bem do corpo social manter as aparências de fausto através de mauso

primitivas e que ainda hoje permanece, nas formas mais diferen- com os mortos.
, "

Jéus. Ainda mais porque, segundo o pensamento cristão, "a morte
cíadas em todas as partes do,mundo. Simplificadamente -essas [, Além disso, há também o aspecto da tentativa do homem em se é um expdiente que Deus usa para fazer justiça". Ou seja, para que
celebraçôes dos finados têm dois sentidos: o significado humano. ,

colocar no limiar deste 'outro mundo. Um treino para enfrentar alguém 'possa receber mais vida, precisa passar por uma transfor

popular, de saudade, recordaçâo e o fato das pessoas acreditarem com um_ pouco mais de coragem � fato natural da ��rte. Um� mação. Assim como não é possível entender a morte de uma

que háuma outra vida. superaçao de um certo medo. Então procuram adquirir para SI, criança pelos critérios de quantidade comumente usados em

reservar-se em vida rezando para os mortos mas pensando na sua nossa cultura, é possívelentender pelos critérios de intensidade:
auto-proteção, auto-segurança. esta vida durou pouco, mas foi plena de vida e cumpriu cedo seu
O modo de reverenciar os mortos reflete a maturidade (ou falta papel.

de) do corpo social. É claro, que, sendo a morte um fato'natural, a ocasião da norte
'Uma verdadeira atitude cristã teria que ser baseada nas palavras nem sempre é 'natural: a fome,:um descuido médico, podem pre

de Cristo: "um copo d'agua dado por amor ao meu nome não ficará cipitar esse momento. Aí cabe uma Juta para modificar estas con
sem recompensa" e "a caridade cobre a multidão dos pecados". díçôes que permitem que as coisas naturais não aconteçam de
Estas atitudes valem mais que-os mármores das sepulturas, os forma natural.

"s�pulcros caiados" e as rraçôes cujo objetivo final seria mesmo a E finahzando, é fácil, depois que a pessoamorre, homenageá-Ia,
auto-proteção. lamentar a sua ausência. Mas não se faz nada para que, durante a

Seria o 'caso de perguntaràqueles que durante a vida ostentaram vida, essa pessoa nâomorra um pouco todo dia, explorada no

riquezas, glória, fama, se gostariam de após a morte continuar a trabalho, sacrificada em aulas mal dadas, na luta pelo dinheirinho
estabelecer a desigualdade social, com túmulos riquíssírnos que do fim do mês. Para que o homem chegasse à morte consciente de
custam muito mais caro que a casa para uma família viver ou a que, tendo vivido como homem, e�tll{;í1 pronto para morrer. O

alimentação para uma pessoa durante todo um ano. 'É imaturidade homem deveria amadurecer para morrer. Para que nos velórios

A partir disso, estabelecem-se procedimentos que denunciam a

existência de sentimentos básicos e profundos, namaior parte das
vezes inconscientes que são, generalizadamente, um sentimento

de culpa, por não ter feito à pessoa" em vida, o que poderia e

também um sentimento egoísta de através, das orações e respeito ao

morto preparar '\ sua própria morte.

Seg�ndo esse pensament;" pagar enterros suntuosos, dú�idas
.

de flores toneladas de mármores, seria uma forma de nao se

comprometer com a vida, de não sentirm,ais a culpa de não ter feit�
pela pessoa o que ela merecia, de não a ter tratado com a humani

dade necessária. E através desta manifestação externa, dar à so

ciedade uma certá resposta. Uma forma de se ressacir de culpas
profundas perante os' outros'. O que acontece às vezes é apenas a

vaidade social de mostrar' que está de bem com os mortos, porque

Junto de demónstrações SAL.
,

de capoeira de Anqola, de Na oportunidade, Rio
uma rodadesambaede um Apa dirigirá também a re

espetáculo de música po- presentação teatral do pri
pular brasileira' organizado meiro capítulo de "Os
pelocantor Luiz Henrique, • Vivos e os Mortos", um tra-

balho que reunirá 55 pes
será lançado na próxima soas, a maioria delas pes
sexta-feira, às 20 horas, na cadores ou filhos de peso,
SAL _ Sociedade dos cadores residentes na

Arntoos da Lagoa _ o livro .: Lagoa da Concelçào, O
"Os Vivos e os Mortos" do livro foi lançado há dois
escritor paulista Wilso,m meses em São Paulo e edi
Rio Apa. O livro custará 85 tado petaBrasltense.
cruzeiros o exemplar e 40% ' UMA EXPERIENCIA
do seu valor serão dedica- POPULAR INÉÓ.ITA
dos ao grupo de arte da Com 51 anos e tendo vi-

vido um terço da sua vida'
no mar 'ou em ilhas deser
tas do litoral de São Paulo e

Paraná, Rio Apa já realizou
trabalhos culturais os mais
diversos: escreveu edirigiu
teatro acadêmico, fez
teatro em ruas e praças pú-

'

blicas, editou livros de con
tos, romances e, 'como ele

gosta de 'lembrar, jamais
deixou passar impune um

circo nas cidades onde mo

.rou: sempre que podia Rio
Apa entrava no picàdeiro e

representava algum perso
naqern ou partes de peças Apa: pesquisando a realidade,

A Casan garante que não
faltará água à cidade neste
verão e, extra-oficialmente,
sabe-se que em data entre 15
e 20 deste mês serão iniciados
os testes finais de sua prome
tida terceira adutora, em fase '

flnalde implantação e que, a

partir do Morro do EI,squadro,
virá reforçar a adução das
duas existentes, a velha e a

nova adutoras dos Pilões.
,
O diretor'prestdente da Ca

san, Nabor Schlíchtíng, e o

diretor técnico, Milton Pedro
Fernandes, anunciaram, em

entrevista coletiva atÁ o fin",1

desta semana, a SI. !'!?!a_ será en

juntamente' com o vice

governadorMarcos Henrique
Buechler, ,a cuja área da ad
ministração estadual está "a
ação daqeula empresa. Por
isso, não quiseram adiantar
informações sobre a terceira
adutora, "a fim de não esva-·

ziar o temário da entrevista
coletiva".
Foi dito apenas que as

obras dessa terceira "adutora,
iniciadas em maio último, e

com prazo de 120 dias, estão
rigorosamente dentro do cro

nograma, descontados os dias
não operáveis, e que uma

parte da mesma adutora, a de
350milímetros.já se e�contra
em carga. "Os homens estão,
trabalhando inclusive nos

domingos, e a obra �,� en

tregue no prazo certo , .asse

gurou o presidente.
Nó mais, as informações fo

ram, quanto as' duas adutoras
atuais, de que elas estão tra- '

balhando satisfatoriamente,
'sendo, portanto, normal o

fornecimento de água à ci
dade. "Faltam poucos dias,
complementa Nabor Schlích

ting;e elas terão que aguentar
bem.
SENSíVEL AUMENTO
As obras civís, com remo

ção de terra e implantação de
canalização, que estão sendo
realizadas nas proximidades'

-------�-�--......-....,..-----_,
. A QUESTÃO DOS BURA-
COS ,

"É melhor hão falar nisso
- menciona o presidente da
Casan -, pois hão há pro
blernae a empresa quer paz
com todo mundo; para poder
trabalhar". Por isso. foge-se ao

assunto. levantado pela im-
prensa local, referindo um

possível desentendimento
entre a Casan e a Prefeitura
Municipal.
O assunto tomou vulto há

cerca de 20 dias, quando;
dírigindç-se para Canasviei
ras, 'o 'prefeito Esperidião
Amin teve o seu carro ava

riado pelo encontro de' um
buraco na Avenida Mauro
Ramos, u qual teria sido dei
xado por uma turma de tra-
-balho da Casan, Isto fez com

que a municipalidade to
masse medida contra o aban
dono, por parte da empresa,
de buracos abertos na via pú-
bhca, após o término de qual
quer trabalho. "Já chegam os

que se abrem naturalmente",
aludiu o prefeito.
A partir-daí há a exigência

de que, ao se preparar para
qualquer conserto, a 'Casan
informa, mesmo telefonica
mente, a Prefeitura sobre as

obras que realizará, as quais
são acompanhadas por um
fiscal da municipalidade, e

este, ao término do serviço,
verifica e atesta o cabal fe
chamento do buraco.
"Não é preciso um reque

rimento, nada burocratizado
para isso-c- informa um asses

sor municipal. Basta que a'

Casan diga onde vai ser pro
cedido um trabalho dessa es

pécie e para lá a prefeitura
desloca um seu-fiscal, É me

dida ágil, portanto", conclui
Ele afirma oue antes disso l

Casan deixava .. ª-h�rtQs,ms2(
buracos na via pública "

adianta, por outro lado, que
depois dessa exigência, el,
procedeu dirê!�o a todos o

seus consertos .

A' Casan

de Palhoça, e que moradores
da região estão pensando
serem relacionadas à cha
mada nova adutora - cons

truída em 1967 e que mais
tem causado problernas.à Ca

san com os .seus sucessivos
rompimentos -, se tratam de
trabalhos. de extensão da ter

ceira adutora.
Com a entrada emcarga; já; ,

de parte dela, pode-se notar,
afirmam técnicos da empresa,
uma sensível melhora no

abastecimento de Florianó
polis. Esta nova adutora terá,
além dessa parte, em 350 mi
Iímetros de diâmetro', outra,
com 600 milímetros';' numa
extensão total de 17 quilôme
tros. O custo total da obra fi-·
cará em torno de Cr$ '6,4
milhões.
,! A capital, até o momentoç.é
abastecida por duas adutoras,
a chamada antiga, de 450
milímetros e construida em

1940 e a chamada nova, de
500 milímetros e construída
em 1967. Paradoxalmente, a
nova é a que mais probleinas
cria, visto, segundo a Casan,
ter sido construída através de
terrenos acidentados e nreju
dícados, depois, pela implan
tação da .sR-IOI.

Só a terceira adutora, agora
construída, terá condições de
atender à demanda de cerca

de 330 mil habitantes e,
juntando-á 'às outras duas, à

.

Casan espera ter resolvido o
.

problema do abastecimento
d'agua em Floriànópolis e na

região daGrande Florianópo
lis até o fim deste século.
A data ,de iriauguração da

mesma será revelada, consta,
na oportunidade da entre
vista coletiva que concederão
à imprensa local os seus dire
tores e o vice-governador do
Estado.

de teatro, para surpresa comunidades da Lagoa da
geral do:, espectadores, Conceição e da Ilha, "onde

O projeto para a repre- os cenários natu"- SE:
sentação teatral, de um ro- adaptarem melhor ao texto
rnance.e sern mudar,u�as9 ::lo livro". Cada representa
palavra do texto oríqinal e ção durará em média uma
uma experiência pratica: hora e quinze minutos.
mente inédita no Brasil.
Conforme explicou o escri
tor, a teatralização de "Os
Vivos e Os Mortos", obra
dividida em quatro volu
mes, será, feita todas as
sextas-feiras na SAL e du
rará um .ano e meio. Esse
trabalho também será
apresentado em diversas

A Cohab vai sortear na
. noite de quinta-feira,
entre as 233 famílias ins
critas e selecionadas, no

Centro Comunitário do
Bairro BelaVista e a partir
das 20 horasçàs 233 casas

do conjunto Bela Vista II,
recentemente construí
das. Esse sorteio deverá
destinar cada casa a cada
família, possibilitando
que cada uma dispute,
"com iguais condições",
as unidades de maior pre
ferência, em face, princi
palmente, de sua localiza
çâo,
O Bela Vista II foi cons

truído junto ao núcleo �

mais antigo, o BelaVista I,
e está constituído de.resí
dências de' dois e três
quartos, com 40 ou 48 me

tros quadrados. As obras
foram iniciadas hà cerca

de oito meses � o custe

unitário, para os compra
dores, ficou' em tomo' de
80 ou 100 mil cruzeiros.
Na composição desse
custo-estão o preço do ter
reno, Cr$ 10mil por lote, e
o' de construção, Cr$
1.700,00 por metro qua
drado.
As' novas casas, que

devem abrigar perto de
1.200 pessoas, contãm
com "a necessária infraes-.

trutura", t�is como pavi
mentação de ruas, água,
luz, quadra de esporte e

praça no conjunto habita
cional. Aproveitam, ainda,
o 'equipamento comunitá-,
rio_ centro comunitário e

escola _ do conjunto an

tigo. Uma nova escola, en-,
tretanto, será construída
próxima a última parte

Para o escritor, que tam
bém foi marinheiro profis
sional durante 'dois anos,

logo após formar-se em Di
reito há vinte e cinco anos,
sua literatura é toda uma
recriação da vida das popu
lações litorâneas, funda
mentalmente dos pescado-

I
!

I
I

•

No primeiro volume de
"Os Vivos e Os Mortos"
Rio Apa conta a história d�
fim do povo do mar em ter
mos fantásticos, "calcada
sobre a realidade do nosso

pescador". Por isso a lin
guagem do livro se apre
senta com características
rudes e sonoras, fundindo
a poesia e a prosa; corno
acontece na realidade
quando os pescadores e "o
povo do .rnar" se expres
sam, viverri, comunicam as'
suas experiências.

não houvesse aquele sentimento de perda, de trabalho perdido,
"coitado, agora que ia começar a gozar o resultado de tanta luta,
morreu". Mas por. enquanto a morte lenta de cada dia, da vida
sub-humana que a maioria dos homens leva, não comove tanto

(pelo menos aparentemente) quanto à morte, em manchete e a

cores, de alguma pessoa de posses.

Postos não fecham

O Conselho Nacional do Petróleo informou que hoje os postos
de gàsolina permanecerão abertos' normalmente dentro dó pe
riodo estabelecido das 6 às 23 horas .

Pela legislação específica que determina os dias feriados nacio
nais, o dia dedicado a memória dos mortos não está incluído na

.relação, Os feriados nacionais são os seguintes. dia primeiro ��
janeiro, 21 .de abril, primeiro de maio, 7 de setembro, 15 de
novembro, 25 de dezembro e dias de eleições.

res, que tóí reproduzida
pelo autor utilizando-se do
estilo oral das próprias co-
munidades. Por isso não há
otticuldade nenhuma, de
acordo com Apa, em teatra
Iizar o texto do livro sem

que seja preciso alterar as
frases ou as palavras do
texto.

.

:_ Meu trabalho recria a

cultura popular e a cultura
dos pescadores. Por isso
pode ser lida em praças
públicas ou campos aber
tos, diz o escritor.

"OS'VIVOS E OS, MO,RTOS"', SEXTA-FEIRA, -NA LAGOA.

Amanhã a

Cohab 'faz o
• •

sorteio

233 casas

mutuários instalem a casa

que já têm), e outro na

Ilha, O de .Saco Grande,
com 400 casas.

OUTI\OS PROJETOS
Para este último pro

jeto, a Cohab/SC contará
com o apoio da Prefeitura'
de Florianópolis, que par-·
ticipará do custeio das
obras de infraestrutura.
Está anunciada 'também,
para .desenvolvimento no

próximo ano, a formação'
de um núcleo habitacional
no Sapé, vizinhanças do
novo Estádio Estadual de

I Futebol. Quarito a este
projeto, os detalhes finais
ainda estão para ser defi-.
nídos.

A Cohab/SC, segundo
seu' presidente, Telmo
Ramos Arruda, deverá,
ainda, comprar, no ano

que vem, cerca de 4.400
unidades residenciais
construídas, para financiar'
aos seus novos candidatos
amutuários. Neste plano a

Cohab, ao invés de cons-,

truir, comprará casas, cons-,

truídas por empresas' r;'ar
ticulares, devendo, os nú
.cleos, formarem 1.500
'casas na capital, 1.500 em
Joinville, 400 em Cri
ciúma, 400 em Blumenau,
300 em Lages e 300 em

Itajaí. ,

Está, ao mesmo tempo,
construindo três núcleos,
com um total de 160 resi
dências, em Porto União, '

Rio Negrinho e Urussanga
e projeta mais quatro nú
cleos, com um total de 748
casas, para Xanxerê, Cha- -

pecó, Co?córdia e ltlljaí.

r

promete que

não'haverá

falta d'água

"

desse núcleo.
NOVOS PROGRAMAS
A Cohab/SC, por outro

lado, está iniciando as

obras
.

do conjunto Bela
Vista III, com mais 296
unidades, semelhantes às
que estão sendo entregues
e junto aos dois anteriores,
em Barreiros. São José.

Este conjunto deverá
estar concluído em oito
meses, e já estão inscritos
e selecionados os seus fu
turos mutuários.

Essas casas, de faixa
Cohab, para famílias com

renda entre um e cinco sa-,

lários mínimos, são co-
,

mercializadas mediante a

formação de uma pequena
poupança, de Cr$ 5 mil ou
Cr$ 10 mil, e têm o seu

custo teto, que, não passa
de Cr$ 100 rnil.dividido em

300 prestações mensais,
para, pagamento finan
ciado pelo Banco Nacío
nal da Habitação (BNH).

'

. -

Com inscrições para
abrir no início do ano pró
ximo, a Cohab/SC tem

dois grandes núcleos, um
em São José, o de Forqui
lhinha, com 683 unidades'
(tanto casas como embri
ões _ 'quatro paredes e

instalação sanitária '_ ou

terrenos somente com o

box sanitário, para que os
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